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• Leandro Esteban anunció ayer que la solución podría darse en una semana

El PP intenta negociar de nuevo 
con Protección Civil de Toledo

El equipo de Gobierno ini
ciará una nueva ronda de 
conversaciones con los vo
luntarios de Protección Ci
vil que quedan en la agru
pación, despue's de que 27 
miembros de los 38 integran
tes del dispositivo lo aban
donaran el pasado jueves, 
para evitar la desaparición 
de un «servicio necesario».

La crisis en el interior de la 
Agrupación local de Protección 
Civil que llevara a sus integran
tes a protagonizar manifestacio
nes callejeras durante el pasa
do mes de julio para exigir unas 
«condiciones de trabajo dignas» 
y que alcanzó el pasado jueves 
su punto álgido con la dimisión 
de 27 voluntarios, podría solu
cionarse en breve, si el Ayun
tamiento iniciase de nuevo las
negociaciones.

(Pág.3)
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La tasa de 
desempleo se sitúa 
en un 14,15% en 
la provincia, 
según la EPA

(Pág.5)

TOLEDO

MOISES SOTOLeandro Esteban sustituyó ayer a Conde en la habitual rueda de prensa de los viernes.

López de Olmedo. M.SOTO

El PSOE pide que 
la FEMP impida 
que el PP sabotee 
sus mociones

(P<ig.3)

El Comité Judicial 
de EEUU autoriza 
la difusión del 
vídeo de Clinton

(Pág-29)

Page ve improbable que se presenten 
candidaturas alternativas en Toledo

L (Pág.5)

Mayor Oreja: ”E1 Estado de 
derecho no puede establecer 
treguas para delincuentes”

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó que «el 
Estado de derecho no puede es
tablecer treguas para delincuen
tes» y dijo que la Policía y la 
Guardia Civil seguirán en funcio
namiento durante la tregua de 
ETA, «ya que ahora hay que estar 
más pendientes que nunca de una 
posible reorganización» de la 
banda terrorista en Francia.

«El Estado no puede declarar 
nna tregua a una organización te
rrorista», dijo el ministro, quien 
Agregó que «hay que tratar, aho

ra más qu.e nunca, de la posible 
reformulación y reorganización 
de ETA en Francia. «Si pode
mos -declaró a Antena 3 Tele
visión- detendremos a coman
dos de ETA». Recordó que exis
te una experiencia histórica 
importante y consideró que «no 
hay que caer en el mismo error». 
La detención de la cúpula de 
ETA en 1992 «marca práctica
mente que se toca el final y que 
hace falta pasar de un escena
rio a otro», explicó.

(Pág.26) Mayor Oreja asegura que no hay que bajar la guardia.

López de Olmedo 
se despidió de la 
Academia y 
entregó el mando

El general López de Olmedo, 
que durante dieciséis meses ha 
dirigido la Academia de Infante
ría, cruzó ayer por última vez el 
túnel que da acceso al Patio de 
Armas con emoción pero a la vez 
disciplina castrense, en el que fue, 
ayer, su último acto oficial en el 
centro castrense tras haber sido 
elevado al puesto de general de 
División por el Consejo de Mi
nistros el viernes pasado.López 
de Olmedo pasó por última vez 
revista a las tropas formadas en
el patio. (Pág. 7)

M.C.D.
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i‘Diario “ Sábados y domingos

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
...................................... Lunes a viernes: J5'00
Ciudad Real:

Lunes a viernes: J5'30
Cuenca:
...................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada njedia hora) 

...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

M

SO’ € ADO

NIEBLA

lt W'A

TORMENTA

Nieve

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Este.

(24 horas): José P. Díaz Santafé. Avda. Barber, 34.
Juan E. Díaz García. Guadarrama, 22.

íde l0 a 22): Jaime Carmena Ortega. Fuente del Moro, 6.

(24 horas):
(de9,30 a 22): M" *Luisa Llano Blanco. Joaquina Santander, 
27.

MAJ2Kn2£l,^CiS
Hoyi Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

Hoy;. Francisco Martínez López Prisuelos. Mayor, 25.
TÍ2KKLTÍ2S

Hoy; M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
aL/ZZYZ:42Vzl^ja£JL.4jC^^

Hoy; Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.
ILLESCAS

Hoy; Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Criado.
MAXIMA: 18°
MINIMA: 17°

BONOLOTO

13
19 
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44
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iTELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

G GDPOI VDE LA ONCE-i

6 20 23
11 22 26
14 38 341
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11
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36 24
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5.46 6 01

12/09/^ 17/09/984

Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

11
14
15
16
17

14.637
53.573
62.788
18.669
43.198

1ONCE
150.871I

"SIPERCIPOIIAZO" 
A LA SERIE 015

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

MI 
/

<
#

¡Descúbr^os!

Í^-

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉÑFÉ 22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTQRALDEIIQJí Jenaro, Elías, Desiderio, 
María de Cervellón.

Es un mensaje de La Tribuna
IU AMO WWtnftDaUTK



Sábado, 19 de septiembre de 1998El portavoz del equipo de Gobierno 
municipal aseguró que la investigación 
sobre las actuaciones en el pinar de La 
Bastida ya se había iniciado ayer La

 Tr
ib

un
a

Esteban anunció que "lo que no se ha solucionado en un mes, podría hacerse en una semana"

El Ayuntamiento reabre la puerta 
de la negociación a Protección Civil
El equipo de Gobierno iniciará una nueva ronda de conver
saciones con los voluntarios de Protección Civil que que
dan en la agrupación, despue's de que 27 miembros de los 38 
integrantes del dispositivo lo abandonaran el pasado jue
ves, para evitar la desaparición de un "servicio necesario ”. 
Los dimisionarios "aún tienen las puerta abiertas".

MarYÁZQIJEZ

La crisis en el interior de la 
Agrupación local de Protección 
Civil que llevara a sus integran
tes a protagonizar manifestacio
nes callejeras durante el pasado 
mes de julio para exigir unas 
"condiciones de trabajo dignas" 
y que alcanzó el pasado jueves 
su punto álgido con la dimisión 
de 27 voluntarios, podría solu
cionarse en breve, si el equipo de 
Gobierno municipal iniciase de 
nuevo las negociaciones, como 
anunció ayer su portavoz, Leandro 
Esteban.

"Quizá lo que no se ha podido 
solucionar en un mes y medio 
podamos resolverlo en una se
mana", auguró el también con
cejal de Urbanismo en el Ayun
tamiento de Toledo y apuntó que 
también podrían estar presentes 
en las conversaciones los 27 efec
tivos dimisionarios, "si es que 
desean volver, porque las puer
tas continúan abiertas".

La razón por la cual éste po
dría ser el momento para dar 
solución al conflicto, cuyos acuer
dos no se han cumplido hasta 
ahora, no es otra que la posibili
dad de contar con una partida 
presupuestaria que financiase las 
necesidades de la Agrupación.

Una vez resuelto el problema 
pecuniario, si los voluntarios de
ciden reunirse con el responsa
ble de Seguridad Ciudadana, 
Ángel Muñoz, la falta de mate
rial o el apartado formativo vol
vería a ser negociado hasta lle
gar al punto necesario para evi
tar que la Agrupación local des
aparezca.

De llegar a un acuerdo, el 
dispositivo podría volver a fun
cionar al completo, si los miem
bros dimisionarios se reintegran, 
en el momento en que se pongan 
en funcionamiento algunas de las 
propuestas rubricadas en julio.

Comisión de Hacienda

La Comisión de Hacienda que 
sustituirá a la de Investigación 
solicitada por el Partido Socia
lista para esclarecer las actua
ciones en el toledano pinar de La 
Bastida comenzó ayer a trabajar 
para determinar en qué términos 
se realizaron los trabajos de tala 
y poda selectiva de más de 2000 
árboles fuera de licencia.

"Hemos sustituido la comisión 
de investigación que exigía la 
oposición por un estudio que rea
lizará la de Hacienda que ya está 
creada porque podrá aportar

.WW- 
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Los voluntarios de Protección Civil se manifestaron para pedir mejores condiciones laborales. M. SOTO

pruebas de que las cosas se han 
hecho correctamente más rápi
damente por contar ya con una 
dinámica de trabajo debido a su 
continuo funcionamiento", dijo 
Esteban.

Además, argumentó que los 
trabajos siguieron su curso debi
do a la necesidad "acuciante" de 
los pinos, que de no haberse rea
lizado, podrían haber consentido

la desaparición de la Bastida, 
debido a que se habrían hecho 
aún más irreversibles los daños 
causados en los ejemplares.

Respecto a la reducción en las 
tarifas del Aparcamiento de 
Recaredo, cuya construcción se 
adjudicó en el pleno del pasado 
jueves, el edil de Urbanismo ad
virtió que sería viable un abono 
cuyo coste oscilara entre las 3.500

y 4.000 pesetas, si las adminis
traciones colaborasen en la finan
ciación del parking.

"Con tan sólo cuatro o cinco 
millones anuales podríamos ba
jar considerablemente los precios, 
una cifra irrisoria para el Gobierno 
regional, puesto que la Diputa
ción Provincial de Toledo ya se 
ha comprometido a cooperar en 
su mantenimiento", explicó.

El PSOE solicita a la FEMP 
que lo ampare en los plenos

LaJIuliiiiia

El grupo municipal socialista 
en el Ayuntamiento de Toledo 
remitió ayer una carta de protesta 
a la presidenta de la Federación 
de Municipios y Provincias, Rita 
Barberá, en la que se queja por 
los "usos irregulares de enmien
das" por parte del equipo de 
Gobierno en los Plenos de la 
Corporación.

El portavoz de los socialistas 
niunicipales, firmante de la epís
tola, asegura, según un comuni
cado enviado a este periódico, que

"el uso de enmiendas o la mayo
ría que sustenta al alcalde se utiliza 
habitualmente para impedir que 
sean votadas en Pleno las mo
ciones del grupo, según una in
terpretación torcida de Agustín 
Conde Bajén".

La falta de la información 
debida, así como la ocultación de 
expedientes administrativos, uni
do a la actuación antide-mocrática 
y de desprecio a los grupos de la 
oposición por el alcalde, asegura 
Guijarro, " es el pan nuestro de 
cada día en un Ayuntamiento de 
una ciudad que siempre fue un 
espacio de tolerancia y de res

peto .
Los integrantes del PSOE 

indican, asimismo, a la presiden
ta de la FEMP, que se encuen
tran a su disposición para ofre
cerle la información que requie
ra, para que tenga conocimiento 
pleno de la situación a la que "nos 
vemos sometidos los grupos 
municipales de oposición en el 
Ayuntamiento de Toledo".

En ese sentido, explican, que 
la extralimitación permanente del 
alcalde les impide realizar sus 
funciones democráticas y que dan 
sentido a las actuaciones en los 
Ayuntamientos. El grupo socialista vio modificada su moción por una enmienda del PP.
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En el quinto aniversario del grupo, inician cauces de colaboración con la UNESCO

Las Ciudades Patrimonio firmaron
ayer la "declaración de Segovia"

Efe - Segovia

El grupo de ciudades españo
las declaradas Patrimonio de la 
Humanidad establecerá cauces 
de cooperación con la Unesco y 
el Consejo de Europa, según se 
fijó ayer en la llamada "declara
ción de Segovia" realizada con 
motivo de la celebración del quinto 
aniversario de la creación de este 
colectivo.

La declaración fue firmada 
ayer en la capital segoviana por 
los alcaldes de Toledo, Agustín 
Conde; Avila, Dolores Ruiz- 
Ayucar; Cáceres, José María 
Saponi; Córdoba, Rafael Meri
no; Salamanca, Julián Lanzarote; 
Santiago de Compostela, Xerardo 
Estévez y Segovia, Ramón Es
cobar.

El presidente de turno del 
grupo y alcalde de Segovia, Ra
món Escobar, anunció que los 
alcaldes serán recibidos en Pa
rís el próximo lunes por el se
cretario general de la Unesco, 
Federico Mayor Zaragoza, al que 
le harán llegar las aspiraciones 
del grupo.

Escobar explicó que en la de
claración se expresa que la co
laboración con otras administra
ciones se centrará en la preser-

vación del legado histórico de las 
ciudades del grupo que, en el caso 
del Consejo de Europa o de la 
Unesco, puede ser a través de 
asistencia técnica.

Añadió que los alcaldes han 
indicado en su declaración que, 
en breve plazo, el grupo presen
tará en el Ministerio de Educa
ción y Cultura las propuestas de 
inversión derivadas del protoco
lo firmado enjulio pasado con la 
ministra Esperanza Aguirre, con 
cargo al uno por ciento cultural 
del Ministerio de Fomento.

Esta cantidad, que será incluida 
en los Presupuestos Generales 
del Estado de 1999, aún no ha sido 
fijada definitivamente pero al
gunos alcaldes consultados han 
asegurado que puede superar en 
su conjunto los 1.000 millones de 
pesetas, en cuatro años.

Según el documento, otro de 
los acuerdos hace hincapié en la 
potenciación del intercambio de 
experiencias y la actuación con
junta en la defensa del patrimo
nio histórico y cultural de estas 
ciudades, con especial atención 
a las políticas que las mantegan 
como "organismos vivos".

En su comparecencia ante los 
periodistas. Escobar aseguró que, 
el próximo 28 de noviembre se

1

Sánchez Garrido fue homenajeado. M.SOTO

El 28 de noviembre Cuenca se unirá 
al grupo de Ciudades Patrimonio

celebrará el acto oficial de in- Entre otras actividades enea- 
corporación el grupo de la ciu- minadas a la promoción turísti- 
dad de Cuenca. ca, el grupo prevé asistir a la Feria

Intur, el 27 de noviembre en Va
lladolid, y a Fitur, en enero próxi
mo, y se unirán a Salamanca el 
nueve de diciembre con motivo 
de los actos del décimo aniver
sario de su declaración como 
Patrimonio de la Humanidad por 
la Unesco.

Recepción a ex-alcaldes

Durante un acto celebrado en 
la Sala Blanca del Ayuntamien
to segoviano, los responsables 
de las ciudades que integran el 
grupo han ofrecido una recep
ción a los ex-alcaldes de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido; de 
Cáceres, Carlos Sánchez Polo, 
y de Salamanca, Jesús Málaga.

Escobar valoró el "extraordi
nario ambiente de colaboración 
entre los responsables de las 
corporaciones, con independen
cia de su color político, que ha 
derivado en una gran amistad".

El ex-alcalde de Avila, Angel 
Acebes, actual coordinador ge
neral del PP, se unirá esta tarde 
durante una recepción en el 
Alcázar, a la que asistirán la 
consejera de Cultura de Castilla 
y León, Josefa Fernández Arufe, 
y el responsable de la Unesco para 
España, Carlos Spottorno.

Los padres hicieron cola de noche ^JS:^?
j»l!•• 1_ 11/AT iniciará su laborpara matncular a sus hijos en la EOI ™^^^® «dembre

>• Efe-iüledü

Efe - Toledo

La escasez de profesorado 
para la gran demanda de plazas 
en la Escuela Oficial de Idiomas 
de Toledo ha provocado que 
decenas de personas permane
cieran durante toda la pasada 
noche en espera de conseguir 
matricularse en este centro, entre 
las que se encontraban el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, y su esposa, Ana 
Rodríguez.

La directora de la Escuela 
Oficial de Idiomas de Toledo, 
Gloria Palencia, lamentó que el 
escaso número de profesores 
provoque esta situación, que se 
repite un año más, ya que desde 
hace seis años el profesorado 
no ha aumentado, mientras que 
son cada vez más los alumnos 
que quieren matricularse.

Palencia aseguró que "todos 
los años solicitamos al Ministe
rio de Educación que aumente 
el número de plazas de profeso
rado, sobre todo para los cursos 
de Inglés, pero hasta ahora no 
hemos recibido respuesta".

ÁA;
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Las plazas para estudiar inglés son limitadas. M.SOTO

El número de profesores que 
actualmente imparten cursos en 
la Escuela Oficial de Idiomas 
de Toledo es: ocho en las clases 
de Inglés, tres en Francés y dos 
en Alemán, para un total de 1.300 
alumnos, cupo máximo de admi
sión.

A partir de las 9,00 horas 
hasta las 14,00 horas de ayer se 

abrió el plazo para la realización 
de matrículas para aquellos alum
nos que nunca han cursado idio
mas en esta escuela, por lo que 
las plazas vacantes son muy 
escasas, al tener preferencia los 
alumnos que estudiaron en años 
anteriores, que se matricularon 
del 1 al 8 de junio en una prime
ra convocatoria y del 9 al 14 de 

septiembre en la segunda.
La responsable de la Escue

la de Idiomas señaló que la len
gua más solicitada es el Inglés, 
en cuyos cursos se ofertaron ayer 
20 plazas para segundo, dos para 
tercero, siete para cuarto y dos 
para quinto, seguido de Fran
cés, donde permanecían vacan
tes dos plazas para segundo, 
mientras que en el resto de las 
clases, las ofertas han sido cuan
tiosas, destacó Palencia.

El miércoles se publicó esta 
lista, por lo que las personas que 
deseaban matricularse en uno de 
los cursos más escasos de va
cantes, permanecieron toda la 
noche para poder optar a una de 
las plazas.

De esta manera, el presidente 
Bono permaneció ante las puer
tas del centro desde la tarde del 
jueves hasta las tres de la ma
drugada de ayer, mientras que 
su esposa esperó hasta las nue
ve de la mañana en la fila para 
ser una de las primeras en ma
tricular a su hija Ana en una de 
las siete plazas vacantes para 
cursar cuarto curso de Inglés.

El próximo 15 de diciembre 
entrará en funcionamiento, 
previsiblemente, el nuevo juzga
do de lo contencioso-adminis- 
trativo de Toledo, que estará 
situado en el mismo edificio que 
alberga a los de primera instan
cia e instrucción.

Este nuevo juzgado, como los 
otros cinco restantes previstos 
en la región -uno por provincia 
a excepción de Albacete donde 
irán dos- aliviará y descargará 
de trabajo a las salas de lo 
contencioso-administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJC-M) 
con sede en Albacete.

Los cometidos de esta nue
va instancia judicial están regu
lados en la Ley Reguladora de 
lo Contencioso-Administrativo, 
que ha sido publicada el pasa
do mes de julio. Las senten
cias de estos nuevos juzgados - 
un total de seis en toda la re
gión- no podrán ser apeladas 
ante las Audiencias Provincia
les, sino ante los Tribunales 
Superiores de Justicia de cada 
Comunidad Autónoma.
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So tiene constancia de la "plataforma" de Toledo, y no se presentaría a las primarias de la capital

Page ve improbable que se presenten 
otras candidaturas en Toledo y Talavera

Luis RESOLA

El secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García-Pago, 
manifestó ayer que duda que se 
vaya a presentar ninguna candi
datura alternativa a las primarias 
en Toledo ni en Talavera, y des
cartó encabezar ninguna lista a 
las primarias de Toledo aunque 
se lo pidiesen los militantes.

García-Pago presidió ayer por 
la tarde la reunión de la comisión 
permanente de la Ejecutiva Pro
vincial del PSOE, que retomó el 
pulso político tras el paréntesis 
veraniego y avanzó en la orga
nización del proceso de prima
rias en toda la provincia.

Sobre este tema, García-Pago 
manifestó antes de la reunión que 
es conocida la postura de la Eje
cutiva no implicarse directamen
te, por lo que la reunión sirvió 
para poner a disposición de las 
agrupaciones locales de Toledo 
y Talavera la infraestructura 
provincial "para que los candi
datos sean los más idóneos".

En este sentido, García-Pago 
afirmó que los ya conocidos, 
Hernández Moltó por Toledo y 
José Francisco Rivas por 
Talavera, garantizan "un impor
tante juego político". "Puede 
haber otras candidaturas", con
tinuó, "yo no lo veo probable, 
pero por poder puede, es posi
ble pero no probable".

Esto, según García-Pago, no 
desvirtúa el proceso de primarias, 
porque se elige el candidato por 
separado del resto de la lista que 
concurrirá a las elecciones mu
nicipales. El secretario provin
cial del PSOE sostiene que en las 

agrupaciones de Toledo y 
Talavera "prima" la posibilidad 
de gobernar "que tenemos al al
cance de la mano".

Para García-Page dada esta 
situación "lo lógico es que na
die intente jugar con frivolidad 
en las primarias y si presentan 
candidatura nunca sea contra 
alguien sino a favor de una me
jor propuesta".

Para el secretario provincial 
hay militantes en el PSOE pro
vincial de la misma valía que los 
dos candidatos ya mencionados, 
"pero además de capacidad se 
necesita voluntad de presentar
se, y ahí es donde creo, por la 
información que tengo, que no 
será sencillo", prosiguió.

¿Plataforma?

En cuanto a la creación de una 
plataforma en Toledo para pro
mover una candidatura a las pri
marias, Emiliano García-Page 
responde con rotundidad que no 
conoce ninguna plataforma: "No 
tengo constancia formal, nada 
más que por algún medio de 
comunicación, ni conozco los 
nombres y apellidos", dice.

Sin embargo, le parece legí
timo la alternativa: "Nadie va a 
criticar que si hay compañeros 
que quieren presentar una alter
nativa lo hagan".

En el caso de la supuesta can
didatura de Julio Fernández Mato 
en Talavera, García-Page respon
de que "primero la tiene que 
presentar, y si la presenta haré 
la misma valoración a título per
sonal, como he podido hacer 
sobre Rivas".
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La comisión permanente pone a disposición de las agrupaciones locales la infraestructura de la provincial. M.SOTO

En este punto, reitera que lo 
más importante es que funcionen 
los mecanismos internos "incluso 
cuando alguien se pone la venda 
antes que la herida y pretende 
deslegitimar el proceso interno 
o hablar de probables irregula
ridades cuando ni siquiera ha 
empezado el proceso, yjuega más 
en contra de los intereses del 
partido que a favor".

Es decir, "hay que evitar las 
tentaciones de esas personas que 
más que mejorar las propuestas 
a los ciudadanos quieren emplear 
las primarias como un elemento 
de conflicto interno".

Por ello, quizá, García-Page 
se muestra convencido de que 
Juan Pedro Hernández Moltó es 
mejor candidato que él a la Al
caldía de Toledo, aunque llega

ra a ser propuesto como candi
dato a las primarias por algún 
sector de los militantes. Y ade
más, apunta que hay "otros com
pañeros que serían mejores can
didatos, como el propio Joaquín 
Sánchez Garrido". Sobre Jesús 
Fuentes, considera que "tendría 
mucho que aportar, pero me da 
la impresión de que no está mucho 
por la labor".

La EPA refleja que la tasa de desempleo de 
la provincia de Toledo es un 14,15 por ciento

L,R,/Efe

La Encuesta de Población 
Activa (EPA) correspondiente al 
mes de junio ha puesto de mani
fiesto que la tasa de paro de la 
provincia de Toledo era, al ter
minar ese mes, del 14,15 por cien
to, mientras que la tasa de acti
vidad rondaba el 50 por ciento 
(49,82%).

Según la EPA, computados los 
datos de junio había en la pro
vincia 179.300 hombres y muje
res trabajando, por 29.5000 en 
paro. Por sexos, había 121.900 
varones ocupados, por 10.900 
parados; y 57.400 mujeres ocu
padas, por 18.600 desempleadas.

Esto arroja unas tasas de ocu

pación del 64,67 por ciento en
tre los hombres, y del 35,55 por 
ciento entre las mujeres; mien
tras que la tasa de paro entre los 
hombres era del 8,24 por ciento, 
y del 24,49 por ciento entre las 
mujeres.

Datos regionales

El paro descendió en 3.400 
personas en Castilla-La Mancha 
entre mayo y julio en relación al 
periodo de abril-junio de este 
mismo año, lo que representa un 
3,14 por ciento menos, de acuer
do con los datos de la EPA.

Respecto a hace un año (mayo- 
julio de 1997), el desempleo bajó 
en la región en términos absolu

tos en más de diez mil personas 
(-10.400), casi un nueve por cien
to menos (-8,94%), de acuerdo 
con la EPA.

Estos porcentajes son supe
riores al descenso medio del paro 
registrado a nivel nacional, donde 
el número de personas sin em
pleo descendió en diez mil per
sonas, un 0,33 por ciento menos 
respecto al trimestre de abril a 
junio de este mismo año.

A nivel nacional, el paro des
cendió entre mayo-julio de este 
año en diez comunidades autó
nomas -más en Castilla y León y 
País Vasco, con 4.400 
desempleados menos en cada 
una-, subió en otras seis, ade
más de en Ceuta y Melilla, y se

mantuvo en La Rioja.

Conjunto del país

De acuerdo con los datos de 
la Encuesta de Población Acti
va, en el conjunto de España el 
desempleo descendió entre mayo 
y julio en 10.000 personas en 
relación con el periodo abril- 
junio, lo que situó el total de 
parados en 3.060.000, el 18,78 
por ciento de la población acti
va.

A la vista de los datos hechos 
públicos ayer, el paro subió en 
Andalucía en 11.700personas (un 
1,43 por ciento), en Canarias se 
incrementó en 2.900 (2,25 por 
ciento), en Galicia 2.400 (1,28 

por ciento) y en Extremadura en 
2.100 (1,77 por ciento).

En Navarra se incrementó en 
600 (2,75 por ciento), y en Aragón 
en 200 (0,33 por ciento). En Ceuta 
subió en 500 (6,70 por ciento) y 
en Melilla 300 (4,89).

En términos relativos la ma
yor reducción correspondió a Ba
leares, con un descenso del 9,42 
por ciento, por delante de 
Asturias, con una bajada del 5,44 
por ciento, y de Castilla-La 
Mancha, donde disminuyó un 
3,14 por ciento. Además de 
Castilla y León y el País Vasco, 
el descenso en términos absolu
tos fue mayor en Asturias (- 
4.300), Baleares (-3.500) y CLM 
con 3.400 parados menos.
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Contador señaló la diversidad de oferta en la última programación de otoño de la legislatura

Los dásicos protagonizarán la ''mejor 
temporada teatral" en un renovado Rojas

MarVAZQUEZ

Le Compañía de Teatro Clá- 
jic , i raugurará y pondrá el pun
to jal a la última programación 
de otoño de la presente legisla
tura, que "probablemente sea la 
mejor de los cuatro últimos años", 
por la calidad de los montajes que 
se pondrán en escena en el Ro
jas y también por la diversidad 
de géneros que participarán en 
el programa.

"No hay burlas con el amor", 
una versión de Rafael Pérez del 
clásico de Calderón de la Barca, 
iniciará la campaña teatral que 
contará con un total de 14 obras 
entre los clasicos, comedias o 
representaciones infantiles.

"La oferta que hemos prepa
rado es la mejor a la que podía
mos acceder, pues en ocasiones 
el Patronato no puede contratar 
algunas obras por falta de espa
cio en el Teatro o por imposibi
lidad de hacer coincidir los ca
lendarios", dijo ayer el concejal 
delegado de Cultura, Luis 
Sánchez Contador, que se mos
tró muy satisfecho por el resul
tado final en la presentación de 
la nueva temporada de otoño que 
ha organizado el Patronato Mu
nicipal del Rojas.

Tan sólo el apartado teatral 
contará con la participación de 
actores de la talla de Amparo 
Larrañaga, Antonio Vico o Ana 
Duato, entre otros, pero también 
la danza o los conciertos de música 
clásica presentarán a algunas de 

sus más destacadas figuras a lo 
largo del otoño toledano.

Asimismo, el Cine Club con
tinuará una temporada más, 
ofertando la proyección de pelí
culas que han contado con una 
buena crítica, como "el Húsar en 
el Tejado", de Jean Paul 
Rapppenau o "Dulce Porvenir", 
de Atom Egoyam.

Como novedad, el ciclo de 
teatro infantil dejará este año de 
ser únicamente matinal como en 
pasadas ediciones, para ampliar 
las representaciones a las tarde, 
mientras que algún otro montaje 
podría pasarse al horario de 
mañana.

"Hemos intercalado obras 
clásicas con comedias o también 
con ballet o conciertos para que 
el conjunto de la oferta pueda ser 
lo más variado posible y complazca 
a todos los gustos", aseguró 
Sánchez Contador, percepción 
que corroboro el director del 
Teatro de Rojas, Francisco Pla
za.

También los actores semi
profesionales tendrán un hueco 
en la apretada agenda cultural que 
se ha confeccionado hasta diciem
bre, con "Obligados y Ofendidos", 
que alumnos de la Real Escuela 
Superior de Arte Dramático, 
escenificarán en honor a su au
tor, Francisco de Rojas.

Escasa oscilación en los 
precios

Los precios por representa-

El edil de Cultura y el director del Teatro de Rojas presentaron ayer la temporada otoñal de actuaciones. Y- t.

M
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ción de la presente temporada su
frirán escasas variaciones, según 
anunció el edil de Cultura, pudien
do situarse en 1.600 pesetas frente 
a las 1.500 de coste medio de la 
pasada campaña.

El presupuesto global también 
ha sido uno de los más cuantio

sos de los últimos años, pues se 
han invertido un total de 20 mi
llones de pesetas en el progra
ma que se presentó ayer, de los 
que el Patronato Municipal del 
Rojas ha aportado dos tercios, 
concretamente 12.920.000 pese
tas, mientras que los algo más de

siete millones restantes han sido 
financiados por el Convenio 
Cultural Toledo, tradicional co
laborador en cuestiones cultura
les, y el Servicio Municipal de 
Aguas. También la Junta reali
zará alguna aportación, como cos
tear los gastos de una de las re-

El 10% de las personas mayores de 65 años 
padece Alzheimer en la provincia de Toledo

Mónica M, CONTRERAS

El 10% de las personas ma
yores de 65 años, en la provincia 
de Toledo, padece la enferme
dad de Alzheimer y en Castilla- 
La Mancha son 30.000 los afec
tados. Por otra parte, los estu
dios, a nivel nacional, contabili
zan 400.000 enfermos.

Estos datos fueron ofrecidos 
por el director general de Servi
cios Sociales, José Luis Martínez 
Guijarro, que presentó ayer la 
campaña que la Consejería de 
Bienestar Social, en colabora
ción con las asociaciones de fa
miliares de enfermos de 
Alzheimer de Castilla-La Man
cha, ha diseñado para difundir el 
Día Mundial del Alzheimer, que 
se celebrará el próximo 21 de 
septiembre.,

"Nos encontramos frente a 
una enfermedad degenerativa del 

sistema nervioso, no reversible 
y muy agresiva para las perso
nas que lo padecen y, para sus 
familiares", indicó Martínez.

Esta afección es muy frecuen
te entre las personas mayores de 
65 años y supone una disminu
ción de sus facultades intelectua
les. Los síntomas son la pérdida 
de memoria, el deterioro del pen
samiento y de la conducta, que 
"interfieren en la capacidad del 
individuo para realizar las acti
vidades normales de la vida dia
ria", según informó el director 
general de Servicios Sociales.

Los enfermos de Alzheimer 
experimentan un cambio drásti
co en su personalidad "y tienden, 
tanto a deprimirse como a irri
tarse fácilmente", indicó.

Esta enfermedad se ha con
vertido en uno de los problemas 
más preocupantes desde el pun
to de vista sanitario y social. Las 

principales víctimas, además de 
los propios enfermos, son las 
personas que los atienden, "la 
mitad de estas familias terminan 
solicitando ayuda psicológica, 
debido a la carga que supone la 
asistencia a los enfermos", infor
mó Martínez Guijarro.

Además, existe un impacto 
económico directo sobre las fa
milias y sobre el sistema de aten
ción, "se calcula que cada paciente 
supone unos costes de 800.000 
pesetas en un año, donde no se 
incluyen los costes indirectos para 
la familia", añadió.

En los últimos años han sur
gido asociaciones de familiares 
de Alzheimer que han dinamizado 
este colectivo y se han organiza
do intercambiando experiencias, 
creando grupos de autoayuda y, 
desde la Consejería de Bienes
tar Social, se ha apoyado el na
cimiento de estas entidades.

im

El Día Mundial del Alzheimer se celebrará el 21 de septiembre. M.S0T0
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En su última alocución tuvo un recuerdo especial para el personal civil por su dedicación

El general López de Olmedo se despidió 
de la Academia con honores y emoción

M.SOTO El general pasó revista a los sones de su marcha, "López de Olmedo".Emoción contenida y disciplina castrense. M.SOTO

4

Luis RESOLA

El general López de Olmedo, 
que durante dieciséis meses ha 
dirigido la Academia de Infan
tería, cruzó ayer por última vez 
el túnel que da acceso al Patio 
de Armas con emoción pero a la 
vez disciplina castrense, en el que 
fue, ayer, su último acto oficial 
en el centro castrense tras haber 
sido elevado al puesto de gene
ral de División por el Consejo de 
Ministros el viernes pasado.

Fernando López de Olmedo 
pasó revista a las tropas forma
das en el patio, y acto seguido 
leyó una alocución, bajo la atenta 

mirada de militares, personal 
civil, periodistas y su esposa, 
expectante desde un balcón frente 
a la tribuna. El general director 
de la Academia pidió a los pre
sentes, antes de entregar el mando 
al coronel Armada, que "recor
déis este momento, en el que dejo 
una parte importante de mi co
razón y de mis sentimientos".

Tuvo palabras para todos y 
cada uno de los cuerpos que 
componen el organigrama de la 
Academia, desde la tropa a la 
oficialidad, pasando por los ca
detes y el personal civil y fun
cionario. López de Olmedo dijo 
que el día de su toma de pose

sión ofrecía su lealtad a un gru
po de personas, pero ayer se di
rigió "a un grupo de amigos que 
podría llamar a casi todos por su 
nombre".

Tuvo un reconocimiento ex
preso para la Banda de Música, 
pero sobre todo resaltó como 
"imprescindible" en la Academia 
"esa parte fundamental que le da 
vida, continuidad y alegría. Me 
estoy refiriendo al personal ci
vil, funcionario y laboral", pro
siguió el general, a quienes en
comendó la labor de mantener "el 
buen ambiente de nuestra casa".

Fernando López de Olmedo 
también tuvo palabras de agra

decimiento para los medios de 
comunicación, único estamento 
de fuera del centro castrense 
invitado al acto, y terminó su 
alocución con una mención es
pecial para todos aquellos que 
fallecieron durante su mandato: 
Honorio Bermejo y Susana 
Lázaro, en acto de servicio, y 
Javier Cabello y Jesús Marchán, 
en un accidente de circulación.

Tras sus palabras, el general 
procedió a besar la Bandera de 
España, tras realizarse un home- 
naje a los caldos y cantarse el 
Himno de la Academia, el acto 
concluyó con un desfile de la 
tropa y cadetes frente a la facha

da noble del centro académico.
Con posterioridad, el general 

López de Olmedo comentó que 
había sentido especial emoción 
al cruzar por última vez el túnel 
de acceso al Patio de Armas, y 
que también le había emociona
do que personal de la Academia 
jubilado hace unos meses había 
acudido para despedirse de él.

"En la formación he pasado 
un mal rato", reconoció a los 
periodistas presentes. Además, 
al pasar revista la Banda de la 
Academia interpretó para la 
ocasción la marcha "López de 
Olmedo", en su honor y en lugar 
de la habitual "El abanico".
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Carlos Moro y Justo Zambrana clausuraron ayer en Toledo su primer ciclo

La Escuela Taller de Restauración 
"licenció" a sus 40 primeros alumnos

Mónica ORMAECHEA

La Escuela Taller de Restau
ración de Bienes Muebles Pa
trimoniales de Toledo clausuró 
ayer su primer ciclo con la en
trega de diplomas a los primeros 
40 jóvenes que se han formado 
como auxiliares de restauración.

El acto de clausura de esta 
primera fase, presidido por el 
delegado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro y el 
consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, se cele
bró ayer en el Museo de los 
Concilios y la Cultura Visigoda, 
en donde los alumnos de la Es
cuela han restaurado el retablo 
de la iglesia San Román.

Dirigida por José Domingo 
Delgado, la Escuela Taller de 
Restauración de Bienes Muebles 
Patrimoniales de Toledo, promo
vida por la Consejería de Edu
cación y Cultura y el INEM, es 
pionera en España en incorpo
rar cuatro especialidades dife
rentes de formación: Arqueolo
gía, Documento Gráfico, Escul
tura y Pintura. Entre las accio

La Policía de 
Proximidad reúne 
a dos primas que 
no se veían desde 
hace 50 años

La Tribuna

Un funcionario perteneciente 
a la Policía de Proximidad, en 
la tarde del jueves, fue aborda
do en Zocodover por una seño
ra de origen español y naciona
lidad francesa, según los datos 
ofrecidos por la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha.

La mujer manifestó que re
sidía en este país desde hace 52 
años y que había venido a Toledo 
con la intención de localizar a 
una prima hermana suya que no 
veía desde que se fue a Fran
cia, con 9 años.

Gestiones complicadas

Ante el estado de ansiedad 
de la ciudadana, el policía co
menzó las investigaciones. Sólo 
conocía que se llamaba J.O., su 
padre Rufino, y que había naci
do en la localidad de La Guar
dia.

Tras múltiples y complicadas 
gestiones se pudo conocer que 
la persona buscada era J.O.R., 
según las mismas fuentes, con 
domicilio en el popular barrio to
ledano de Palomarejos.

La Policía se ocupó de tras
ladar a la señora francesa has
ta el domicilio de su prima, pro
piciando un emotivo encuentro.

Air»

«Í?<-

Zambrana y Moro entregaron ayer los diplomas a los alumnos. MOISÉS SOTO

nes realizadas por esta escuela 
en su primer ciclo, su director, 
José Domingo Delgado, desta
có el patrimonio recuperado en 
los conventos de San José y San 
Clemente de Toledo.

La Escuela Taller de Restau
ración de Bienes Muebles Pa
trimoniales ha desarrollado sus 
trabajos en su primer ciclo in
terviniendo sobre patrimonio 
mobiliar de la ciudad de Toledo, 
fundamentalíhente de los museos, 
archivos y bibliotecas de titula
ridad pública, pero también per
tenecientes a la Iglesia Católi
ca.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, des
tacó a lo largo de su interven
ción la calidad de la formación 
que reciben los alumnos en la 
Escuela Taller que recupera la 
figura del aprendiz. Zambrana 
indicó que la especificidad de la 
escuela y su capital humano 
notable ha quedado reflejada por 
sus alumnos, 18 de ellos son li
cenciados universitarios, 14 con 
bachillerato de formación pro
fesional, 5 que han estudiado 
Artes y Oficios y 3 con la EGB 
finalizada.

Asimismo, adelantó el pro
yecto de organizar una exposi
ción a finales de año de una 
exposición que muestre los tra
bajos realizados por los alumnos 
la Escuela Taller de Restaura
ción.

Zambrana, que apostó por la 
celebración del segundo ciclo de 
la Escuela Taller, animó al resto 
de las instituciones a seguir co
laborando para su funcionamien
to. La colaboración en este pri
mer ciclo ha venido de la mano 
del INEM y de la Consejería de

Educación y Cultura, así como 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha y la Iglesia Católica, que 
han ofrecido los campos en donde 
han trabajado los alumnos. Ani
mó en este sentido también a la 
iniciativa privada a destinar 
fondos a esta escuela para la 
recuperación de muebles patri
moniales. Destacó la necesidad 
que existe en Toledo de conti
nuar recuperando patrimonio 
artístico y anunció que la escue
la ya ha programado una serie 
de actuaciones de restauración 
para su segundo ciclo. Se trata 
de recuperar 61 piezas de ar
queología, 108 documentos grá
ficos, 26 trabajos de cultura y 33 
en pintura.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, indicó en el acto 
de clausura, "el enorme papel de 
las escuelas de taller, que se han 
convertido en un punto de refe
rencia fundamental en la forma
ción profesional, en la inserción 
social, en al recuperación de 
oficios artesanales y del patri
monio histórico artístico". En este 
sentido, se refirió al alto nivel de 
la Escuela Taller, que, aseguró, 
permite cumplir con esos objeti
vos. Moro adelantó que un 60% 
de las personas formadas en las 
escuelas taller serán demanda
das en el futuro por el mundo de 
las empresas e instituciones. En 
este sentido, animó a las institu
ciones a seguir trabajando y 
avanzando en estos objetivos 
puesto que cada día son mayo
res las demandas de la escuelas 
talleres. No obstante, insistió en 
la necesidad de caminar hacia 
la especialización de estas es
cuelas.

tí»'
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EI retablo restaurado por los alumnos sirvió de escenario para la clausura.

SATSE iniciará 
una campaña de 
información en 
la provincia de 
Toledo

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
SATSE ha puesto en marcha una 
campaña para dar a conocer el 
trabajo que desempeñan las 
secciones sindicales y la labor 
de los delegados del sindicato en 
los centros sanitarios.

El Sindicato de Enfermería, 
por medio de una nota remitida 
a este diario, señala que con esta 
campaña persigue acercar loa 
sección sindical de SATSE a la 
Enfermería, mostrando como se 
organiza la profesión para me
jorar las condiciones laborales y 
profesionales del colectivo.

La primera acción de esta 
campaña de difusión de seccio
nes sindicales consiste en la 
puesta en circulación en la pro
vincia de Toledo de más de 5.000 
trípticos, que serán distribuidos 
entre todos los profesionales de 
Enfermería de Atención Primaria 
y Especializada, sean o no afi
liados a SATSE.

En el tríptico se dan respues
tas a interrogantes como quién 
integra la sección sindical , cuá
les son sus funciones, además 
de informar sobre las ventajas 
que la Enfermería obtiene con 
la representación de SATSE.

Garantía de continuidad de la 
escuela

El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, se comprometió ayer en el acto de clausura del curso de 
la Escuela Taller de Restauración a potenciar la continuidad 
de esta escuela y por tanto, la puesta en marcha de su segundo 
ciclo. En este sentido, anunció que pondrá en conocimiento de 
la Dirección General del INEM la necesidad de fomentar esta 
escuela cuyos objetivos "están en consonancia con los del Plan 
de Empleo". Moro felicitó a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha por promover la Escuela Taller en la 
medida que cumple con los objetivos marcados por el 
Ministerio de Trabajo.
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El delegado del INE dice que el aumento se ha producido a pesar de una profunda revisión

El censo electoral de la provincia lía 
aumentado en 12.000 personas

Efe - Toledo

El censo electoral en la pro
vincia de Toledo -vigente desde 
el pasado 1 de agosto- ha aumen
tado en 12.200 personas, a pe
sar de la "depuración y limpieza" 
hecha con la revisión de 30.000 
casos, muchos de ellos por du
plicidades en las listas.

El delegado provincial del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE)en Toledo, Miguel Angel 
Estrada, destacó ayer en rueda 
de prensa este significativo au
mento a pesar de que el nuevo 
censo ha sido sometido a una 
"profunda revisión", contrastan
do los datos con los del padrón 
municipal de habitantes de mayo 
de 1996 y resolviendo las dupli
cidades y las bajas registradas.

En te'rminos relativos

Los aumentos relativos más 
importantes se han registrado en 
las localidades del cinturón de 
Toledo (Argés, Cobisa y 
Burguillos) y en algunos de La 
Sagra.

Entre los casos más significa
tivos por su aumento en el núme
ro de posibles votantes. Estrada 
citó el caso de la localidad de 
Cobisa, a siete kilómetros de 
Toledo, donde el censo electoral 
ha aumentado en un 55 por cien
to, hasta alcanzar actualmente los 
casi mil electores.

Por su aumento en el censo 
electoral también destacan los 
municipios situados entre Madrid

y Toledo, en la comarca de La 
Sagra, entre los que se encuen
tran Seseña, Numancia de La 
Sagra, Cabañas de La Sagra y 
Casarrubios del Monte, con au
mento de al menos el diez por 
ciento de electores.

Toledo Talavera, las que 
más crecen

En términos absolutos, las 
poblaciones de la provincia con 
mayor crecimiento de su censo 
electoral han sido las de Toledo 
capital y Talavera de la Reina, 
con 1.826 y 1.342 electores, 
respectivamente.

Un total de 43 municipios de 
la provincia incrementan su censo 
electoral en más de un 5 por ciento, 
otros 17 lo han hecho en más del 
10, mientras que la población con 
mayor descenso ha sido la de Illán 
de Vacas, que ha pasado de te
ner seis electores en el censo 
anterior a cuatro, un treinta por 
ciento menos.

Donde más ha caído

En términos absolutos, las 
poblaciones donde el censo elec
toral ha experimentado un ma
yor descenso han sido las de La 
Mancha, como La Villa de Don 
Fadrique, Corral de Almaguer y 
Urda, aunque en la mayoría de 
los casos la merma se debe a la 
eliminación de personas que 
aparecían en al menos dos mu
nicipios.

Estos datos fueron facilitados

:í^4
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Toledo y Talavera son las localidades en las que más ha aumentado el censo.

por Estrada para dar a conocer 
a los electores que podrán for
mar parte del sorteo para la se
lección de candidatos al jurado 
popular que se producirá el próxi
mo día 25 en la Audiencia Pro
vincial de Toledo.

Y.LANCHA

El crecimiento relativo más 
importante se ha dado en el cinturón 

de Toledo, como Argés o Cobisa

VK

El 20 de octubre es la fecha prevista para el 
primer juicio con jurado en la Audiencia

EígjUroledíi

La Audiencia de Toledo ha 
fijado para el próximo 20 de 
octubre el que podría ser el pri- 
merjuicio conjurado popular que 
se celebre en esta provincia, la 
única de la región donde sigue 
sin juzgarse a nadie mediante este 
procedimiento. Según dijo ayer 
el secretario de la Audiencia Pro
vincial de Toledo, Pedro Saldaña, 
está previsto que se juzgue un 
presunto delito de omisión del 
deber de socorro en el que el 
acusado se dio a la fuga después 
de atropellar a una persona.

Saldaña cree probable que este 
caso tampoco se llegue a juzgar 
niediante jurado popular por un 
eventual acuerdo entre las par
tes, como ya ha ocurrido en otras 
tres ocasiones, y dado el tipo de 
delito que so juzgará.

Habitualmente -precisó el 

secretario de la Audiencia- los 
reos prefieren aceptar la pena 
solicitada por el fiscal antes de 
someterse al veredicto del jura
do popular, que censura, espe
cialmente, este tipo de conduc
tas.

Para seleccionar a las mil 
personas que podrán formar parte 
de algúnjurado popular el próximo 
año, el día 25 se hará un sorteo 
en la Audiencia Provincial de 
Toledo -en todas las provincias 
se ha de efectuar la segunda 
quincena de septiembre-, al que 
podrán acudir cuantos lo deseen.

Los candidatos a formar par
te de un jurado popular se selec
cionarán del nuevo censo elec
toral elaborado por la oficina pro
vincial del Instituto Nacional de 
Estadística y las listas de los 
participantes se expone estos días 
en el Ayuntamiento de Toledo.

Respecto al número de 

excluidos de la lista de posibles 
miembros del jurado, Saldaña 
indicó que de las mil personas 
inicialmente seleccionadas, 685 
suelen componer el listado defi
nitivo, según la experiencia de los 
dos años anteriores.

Después de recibir la notifi
cación, los interesados podrán 
presentar excusas o incompati
bilidades -que suelen ser de tipo 
laboral, familiar o al alegar falta 
de preparación- durante los quin
ce primeros días del mes de no
viembre.

Finalemnte, para cada juicio 
conjurado se han de seleccionar 
36 personas, de las que han de 
salir, definitivamente, los nueve 
miembros titulares más dos su
plentes.

Cada uno de los miembros del 
jurado popular percibirán 9.300 
pesetas por día, más el pago de 
la manutención y el alojamiento.

Delegación del Gobierno 
en Castilla-la Mandia

Se prevé juzgar un delito por omisión del deber de socorro. Y.LANCHA

M.C.D.
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El presidente del Patronato Ferial, 
Juan Carlos Vázquez, confía en la 
autofinanciación del certamen, del 
que dijo que será "todo un éxito"
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En este edición concurren 270 caballos de pura raza. PENA El alcalde, la vedette y otras autoridades presenciaron parte del certamen. PEÑA

ASOCCAMAN y Patronato Ferial destacan el número y la calidad de los ejemplares presentes 

El Concurso de Caballos se afianza 
entre los más relevantes del país
El VI Concurso Morfológico Nacional de Caballos de Pura 
Raza Española que arrancó ayer en el pabellón ferial es uno 
de los más importantes y punteros de cuantos se celebran en 
el país, según Jacobo Corsini, presidente de ASOCCAMAN, 
asociación organizadora. La calidad y el elevado número de 
participantes, 270, así lo certifican.

Aurora DE PABLOS

En la inauguración ayer de la 
sexta edición de este Concurso, 
que corrió a cargo de la presen
tadora y vedette Norma Duval, 
el presidente de la Asociación de 
Criadores de Caballos de Pura 
Raza Española de Castilla-La 
Mancha, Jacobo Corsini, señaló 
que el certamen "va a ser el 
mejor" de los celebrados hasta 
la fecha.

El número de participantes, 270 
ejemplares, y la calidad de los 
mismos son ajuicio de Corsini los 
aspectos más destacados del este 
evento que le hacen ser uno de 
los más "importantes y punteros" 
de cuantos se desarrollan en todo 
país.

Para el presidente de la aso
ciación (organizadora del concur
so junto con el Patronato Ferial) 
el certamen está "plenamente 
consolidado" en Talavera, aun
que animó a los ciudadanos a par- 
ticipar "porque no es fácil reunir 
tantos caballo.s en un solo even
to y con tanta calidad", puntuali
zó.

No obstante, indicó que en 
Talavera y comarca se está des
pertando una gran afición por los 
caballos, al tiempo que reclamó 
mayor apoyo económico por parte 
de las administraciones: "Todas 

las ayudas que nos puedan dar 
los organismos no solo son bue
nas, sino necesarias".

Para Corsini el caballo de pura 
raza español es un "bien nacio
nal" puesto que lleva el nombre 
de España a todo el mundo, "y 
siempre nos deja bien".

La falta de aire acondiciona
do en el pabellón ferial fue laúnica 
queja que expresó el presidente 
de ASOCCAMAN en la aper
tura del certamen, si bien el al
calde, a renglón seguido, le con
testó diciendo que "hay muchos 
otros sitios en peores condicio
nes y sin nave cubierta".

Por su parte el presidente del 
Patronato Ferial, Juan Carlos 
Vázquez, aseguró que esta ca
rencia se subsanará el próximo 
año con la instalación de aire 
acondicionado en la nave.

Autofinanciación

Así mismo, Vázquez anunció 
que el concurso, con un presu
puesto que ronda los 7 millones 
de pesetas, se autofinanciará con 
la venta de entradas en taquilla y 
aventuró un "éxito absoluto".

El concejal de Ferias y Mer
cados aprovechó la ocasión para 
recordar que la Junta de Comu
nidades no presta "prácticamen
te ninguna ayuda" a los eventos

La presentadora Norma Duval derrochó simpatía durante el acto inaugural del Concurso Morfológico. PEÑA

feriales de la ciudad y agregó que 
"mis quejas son constantes res
pecto al escaso apoyo que nos 
presta la Junta. No es la primera 
vez que hago referencia a ello, 
porque el apoyo suyo es prácti
camente nulo".

Por su parte, la madrina del 
acto, Norma Duval, dijo que el 
certamen de Talavera es uno de 
los más importantes del país y 
también vaticinó que "superará 
todas las previsiones". La presen

tadora de televisión confesó ser 
una "loca de los caballos", así 
como estar "unida" a la Talavera 
por la compra de una silla de 
montar en un conocido estable
cimiento de la ciudad dedicado 
al equipamiento para la equita
ción.

En esta edición concurren un 
total de 270 caballos de pura raza, 
de los cuales, 201 se presenta
rán al Concurso Morfológico y 
35 al Concurso de Doma Clási

ca "Ciudad de Talavera", la prin
cipal novedad de esta cita que se 
prolongará hasta mañana.

Además de las exhibiciones, 
en las que participan yeguadas 
procedentes de las autonomías 
de Madrid, Extremadura, Valen
cia, La Rioja, Andalucía, Castilla 
y León, Cataluña y Castilla-La 
Mancha en la nave ferial pueden 
verse un total de 44 stands y 35 
expositores de artículos relacio
nados con el mundo ecuestre.
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MULTICINESM“CR1ST1NA
SALA J: "SALDARAL SOLDADO RYAN".P: 17:45, 19:30
SALA 2: "LA TRAMA"
SALAJi "PRINCIPE DE LA ALHAMBRA".?: 17:00, 18:20 

"ELAMOR ES EXTASIS".?: 20:00,23:00
SALA 4;"G0DZ/LLA"
Pases: 17:00,20:00 y 23:00

MUSEOS
TOLEDO

- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
"Rosa de Azafrán", cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosg de Azafrán de 
oro.El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarse antes del 
8 de octubre.

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el II Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporten! enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000 pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.

C
U

N
E

S MULTICINESMAYORAL
SALA A: "DR. DOLITTLE"
SALA B: "MAFIA"
SALA C: "SPECIES2". P: 17:30

"UNAMOR POR DESCUBRIR ". P: 20:10,22:45
SALAJk "SEIS DIAS Y SIETE NOCHES" 
P: 17:30,20:10y22:45.

TAl^J^£:/^n£:L^KJSLLV^

MULTICINESCALDERON
SALA 1: "SAL PARAL SOLDADO RYAN"?: 17:30,21:30
5'^T/j2: "DR. DOLITTLE""
SALLh "UN HOMBRE LOBO AMERICANO EN PARIS" 
P: 17:30,20:30y 22:45.

TOKRUOS
MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TKT.EVISIONES

[ELETOLEpO
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 La cocina de Alber
Hí
1 7:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La pelíciíla
19:15 Hoyo cero
20:00 Turbo
21:00 Documental
21:30 D£ixJ2uHiCYi¿._pnr
favor
23:00 Humor a todo ritmo
23:30 Mercedes Valdeón
24:30 Teleagenda

Canal 4 Toledo
11:00 El mundo de Jocallito
12:00 Dibujos animados
12:30 Clásicos en b y n
"Roma, ciudad abierta"
Bloomberg

17:00 Cine
"El felino"
19:00 Cine
"Aeropuerto 78"
21:40 Cine
"Intimos y Extraños"
Bloomberg

<^ainat.
PTOCESAINQ
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el
Monasterio de Ijuestra
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor
con la Virgen María
16:00 Windows on the
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la
misericordia
22:00 P,ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02,00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que
soy Yor
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUÉ
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VIIJ/ACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
-C/Trinidad, 10. Exposición "Paneles y palabras", que recoge 
los trabajos de Luis Pablo Gómez y Jesús Cobo. Hasta el 27 
de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del día 14 acogerá dos expo
siciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA

Mezquita de Tornerías
- Tornerías, 21. Exposición de trabajos de Marcela Navascués. 
Septiembre y octubre.

Galería Tolmo
Exposición de pintura, escultura y obra gráfica de Gustavo Torner. 
Del 18 de septiembre hasta el 14.3

ONDA CERO Toledo
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"Una cuenta corriente, bien leída, 
representa la biografía nítida del 
alma difusa del titular"
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Cuenta comente

JOSE 
RIVERO

S
i un buen plano, como dice Cees Nooteboom, 
supone una radiografía aproximada del alma 
de una ciudad; una cuenta corriente, bien leí
da, representa la biografía nítida del alma difusa del 

titular. Antes para obtener la radiografía emocional 
de una persona, teníamos que recurrir al quiromántico 
o a la echadora de cartas; más tarde el problema lo 
solucionó el psicoterapeuta y el director espiritual y 
ahora el perfil profundo de los valles anímicos de un 
ciudadano, nos lo proporciona su cuenta corriente. 
Y no me refiero al simplismo de la cuenta abultada 
y de la cuenta enflaquecida, como reflejo de una 
potencia o de una ñoñería monetaria. Hay cuentas 
abultadísimas, como las de algunos prelados, que 
escapan de una vida aburridísima y tediosa y, por 
contra, hay cuentas encanijadas llenas de dinamis
mo y eferves-

existen cosas importantes que reseñar.
Lo que ganamos, ordinariamente y extraordina

riamente, lo que gastamos y lo que perdemos, lo que 
prestamos y lo que nos prestan; todo ello se refleja 
en el movimiento de las cifras y en su vaivén. El her
metismo contable con que algunos interpretan los 
movimientos deudores y acreedores, no impide, pese 
a todo, la lectura de las andanzas desde otras pers
pectivas.

Un vistazo a los extractos bancarios nos permite 
recorrer toda la geografía del último mes, con sus 
cabos arriscados y con sus ensenadas dulces, con 
sus crestas y valles, incluso con sus simas marinas. 
Casi podemos recorrer, nuevamente, la cadencia ya 
olvidada de restaurantes, camiserías, hoteles, 
gasolineras, agencias de viajes, saunas y librerías.

De esta forma
cencía porque 
su titular es un 
funambulista o

incruenta, 
proporciona
mos informa-
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un intelectual 
no subvencio
nado.

Y es que 
una cuenta co
rriente -que 
hoytal vez si lo 
sea, pero que 
antes no lo 
fué-ensusmo- 
vimientos 
inadvertdios 
va dejando un 
reguero de se
ñales y señue
los sobre los 
movimientos 
confesables e 
inconfesables 
de su titular y 
es capaz des
de su mudez 
de construir 
toda una bio
grafía concen
trada. Más 
aún, desde que 
los servicios 
de relax acep
tan Visa.

Antes, el 
ho mus 
preeconomicus 
trocaba
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cion gratuita a 
los servicios 
secretos y el 
banco nos 
permite viajar, 
nuevamente 
pero aliora de 
forma gratui
ta, por donde 
anduvimos. 
Incluso pode
mos recordar 
al camarero 
portugués que 
trató de 
confudirnos 
con una media 
sonrisa lusita
na.

Guardar 
los extractos 
bancarios, no 
sólo sirve para 
justificar gas
tos ante Ha
cienda o para 
mantener a un 
asesor fiscal 
en nómina, 
sino que per
mite cotejar la 
futilidad de la 
vida misma al 
ser contem-

mercancíasi
variadas por ------------------- -------- —- ------------ —
excedentes de
cosechas, terneros supernumerarios por haces de 
leña y manojos de lana tej ida en el último invierno 
por semillas nuevas. De todos esos movimientos, no 
quedaba reflejo alguno; todo se extinguía al compás 
del tiempo y con la lentitud con que la memoria des
tila algunas imágenes, para hacer de ellas un con
centrado de esencias inmemoriales.

Hoy los momentos significativos de la vida de una 
persona, concluyen en un pago o terminan en un 
ingreso. La metáfora del éxito, es el premio televisivo 
de un concurso estival en forma de pago, de la mis
ma forma que el anticipo del fracaso es el ingreso en 
prisión que es otra foma de ingreso. Más allá de esos 
instantes que reducirán o incrementarán el saldo, no

piada como 
----- ----- — -----—------------------------un movimien

to bancario, 
abstracto e impreciso que va y viene del debe al ha
ber. Por eso, pocos guardan tales documentos que 
hablan tanto de uno mismo y que son capaces de 
contar lo que hemos hecho, como si fueran el infor
me banal de un detective. Los reciben en casa y los 
arrojan a la tiniebla de la basura; otros rajan 
presurosamente el resguardo de la operación que 
escupe el cajero o que te proporcionan en la trasacción 
electrónica. No quieren dejar pistas de sus andanzas 
ni quieren verse así mismos, contemplando su pro
pia imbecilidad en formato panorámico; o no quie
ren ser observados por alguien que pueda descubrir 
impunemente «donde estuviste anoche que mis ojos 
no te vieron».

M7C.D.
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Firma invitada

Potencia desmesurada

CARMEN 
FERRERAS

D
ios mío!. La Viagra a punto de comer 
cializarse en España, donde los impo 
tentes se cuentan por millones, y el 
personal frivolizando sobre sus efectos. Urge 

que el señor Romay Beccaría tome directa
mente cartas en el asunto y financie una 
exhaustiva campaña informativa que hable 
de las bondades pero también de los riesgos 
del Viagra.

Los caballeros van a creer que se trata de 
la panacea que todo lo resuelve, incluso esa 
especie de impotencia pasajera producto del 
estress, y van a aplicar la Viagra de forma 
incorrecta. Craso error. Lo advierte la auto
ridad sanitaria: ¡Cuidadín, cuidadín! La 
ingesta de Viagra cuenta con sus correspon
dientes antecedentes mortales, algo que no 
deben olvidar sus futuros usufructuarios. 
Además, no todo lo que sube baja.

Desafiando la ley de la gravedad, el Viagra 
potencia de tal forma la erección que, a ve
ces, no se controla, negándose a volver a su 
estado primitivo. Escuchaba ayer decir a un 
galeno que si la erección se mantiene por 
espacio de más de cuatro horas, ¡qué barba
ridad!, hay que consultar al especialista. ¿Se 
lo imaginan? Yo también. Cuatro horas en
hiesto. Cuatro horas en pie de guerra, puede 
que pidiendo la paz. Cuatro horas de gozo o 
de sufrimiento. Cuatro horas a piñón fijo. Cua
tro horas sin saber qué hacer, sobre todo si la
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Quien este libre de culpa...
RAMON PASTRANA

E
stá visto que en esto de las relaciones 
extramatrimoniales incluso quienes se 
rasgan las vestiduras con los ‘affaires’ 
ajenos, tienen secretillos que dejan de serio 

en el momento más inoportuno. Tal es el caso 

primera hora y media ha sido lo sufícientemente 
intensa como para dej ar satisfecha a la parienta.

Ruego a los futuros usuarios que vayan con 
precaución. Imagínese, cuatro horas marcan
do paquete, sin poder salir de casa para no 
delatarse. Cuatro horas que un joven puede 
llenar mejor que un setentón o un octogena
rio. Aunque estando jubilado y disponiendo 
de todo el tiempo del mundo, ¡ ancha es Castilla!. 
Si todos cuantos sufren de impotencia van a 
sufrir el Viagra, el descontrol estará asegura
do.

Los que tienen problemas de corazón, ni 
deben ni pueden. Y o sigo pensando que en esto 
de las relaciones sexuales, el amor propiamente 
dicho, la pasión siempre tan necesaria y las 
manualidades son más que suficientes. Los 
manitas, los expertos en «bricolage» seguro 
que me dan la razón.

¡Ojito, ojito con el Viagra!, no siendo que 
sea peor el remedio que la enfermedad. Des
pués de muchos años de esfuerzos o de 
acomplejante barbecho, habrá quien reciba 
jubiloso lo de las cuatro horas izado. Pero, que 
se anden con cuidado, no siendo que a la hora 
de arriar surjan los problemas. Además, los 
efectos en verdad no deseados son otros, in
cluso mortales, para quienes no den el perfil 
que recomienda el prospecto. Así que, antes 
de proceder, léanse atentamente las instruc
ciones.

del veterano Henry Hyde, el presidente del co
mité que juzgará Clinton por su aireada rela
ción con la señorita Lewinsky. Y como pare
ce que se ha levantado la veda, seguro que caerán 
otras «piezas».

JOSE 
MARIA
AZNAR

presidente del
Gobierno: «No 
podemos conce
der a ETA el be
neficio de la duda»

JUA N 
MARIA 
ATUTXA

secretario de interior del Gobierno‘ 
vasco: «Si damos la talla no habrá re-| 

!troceso» Jí

IXAVIER ARZALLUZ
j presidente del PNV: «Compartimos| 
Íel alivio y la alegría de los cargos del¡ 

PP amenazados por ETA».

ENRIQUE MUGICA!

diputado del PSOE: «Hay que evi-¡ 
jtar capitular ante el esukonazismo» j

|GERRY ADAMSH 
ilíder del Sinn Fein: «El conflictoj 

vasco es un conflicto político que re-| 
quiere una solución política, a la queí 
sólo se puede llegar mediante el diálo-¡ 
go y la negociación»

GERARD SCHRODER
candidato ala cancillería alemana: !j 

«Tengo la impresión de que los recur- i1 
sos financieros de Rusia se consumens 
más en la Costa Azul que en la propia ¡ 
Rusia»

JEANNE MOREAU
actriz: «El tiempo es un profesor | 

cruel, pero magnífico»

STEVEN SPIELBERG
director de cine: «Hay guerras ho

norables y justas como la Segunda Gue
rra Mundial.»

El precio de la paz

ANTONIO 
GUERRA
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H
ay una lógica euforia en Euskadi y 
el resto de España, porque todos de 
seábamos que, por fm, haya esta
llado un principio de paz ante la tregua 

indefinida que propone ETA. El regocijo 
lo capitanea principalmente el PNV por la 
parte que le toca, que no es poca,.ante unas 
inminentes elecciones. Ardanza se ha apre
surado a decir que los que no se monten en 
este tren —la metáfora ferroviaria es de 
Pujol— de la esperanza tendrán que dar 
cuenta ante la Historia. Pero lo que impor
ta es el precio que ETA y sus socios van a 
poner a la paz. Por lo pronto no es fácil 
pasar desde la capucha y el tiro en la nuca 
a la mesa de negociación. Es muy posible 
que la organización independentista, toda
vía armada, más que negociar mercadee el 
cambio del cese de su violencia por una 
serie de concesiones que, posiblemente, 
presentará de menor a mayor importancia. 
Por ejemplo, es posible que se comience 
por pedir la práctica desaparición de la 
Guardia Civil y todas las «fuerzas de

Madrid» del territorio vasco, y que se con
tinúe con la recuperación de los medios de 
comunicación perdidos, el acercamiento 
de los presos y su liberación escalonada, 
según la importancia de su sentencia, para 
exigir al fmal, previo cambio de la Cons
titución, la autodeterminación de Euska
di, su práctica independencia del territo
rio nacional. Si la negociación ante el 
Gobierno central y ETA, en la que forzo
samente tiene que desembocar este proce
so de paz —con el PNV y el resto de los 
partidos democráticos como árbitros— 
establece con acuerdos parciales la con
cesión gradual de las reivindicaciones 
señaladas por ETA y sus socios, es muy 
posible que en el tramo final de la nego
ciación el Gobierno y los partidos llama
dos por ETA españolistas se nieguen a ac
ceder a la reivindicación de independen
cia que recordaba Otegi (HB) en los perió
dicos.

Este puede ser el momento en el que ETA 
vuelva a los secuestros y a los asesinatos. 

con todos los presos en su casa y las fuer
zas del Estado replegadas. Sin querer ser 
pesimista, toda la prudencia que hoy acon
sejan el PP y el PSOE será poca. No se trata, 
o no se debe tratar, de acuerdos y conce
siones parciales, sino de un paquete final 
que incluya por parte de ETA y HB la entrega 
de las armas y el fin de la violencia, y por 
parte del Gobierno las transferencias ne
cesarias para que Euskadi viva en paz y con 
las vivencias de su cultura en libertad. El 
camino no es fácil.

Es muy posible que ETA, 
todavía armada, más que 
negociar mercadee el cambio 
del cese de su violencia por una 
serie de concesiones que, 
posiblemente, presentará de 
menor a mayor importancia

M.C,D.2O22
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ica personal Crónica política

Nacionalistas - no nacionalistas

PILAR 
CERNUDA

H
an brindado con el cava aportado por Pere 
Esteve, han anunciado que irán de la mano 
en el Congreso y el Senado para defender 
cuestiones relacionadas con el desarrollo de las 

autonomías y han creado varios grupos de traba
jo, entre ellos uno que va a profundizar en las 
cuestiones de Defensa y Relaciones Exteriores, 
a pesar de que la Constitución establece de manera 
inequívoca que la Defensa y la política exterior 
son asuntos del gobierno central y solo del go
bierno central. Hablamos todos de la tregua de 
Eta, como es lógico, porque el anuncio de tregua 
merece toda la atención y más, pero no conviene 
perder de vista cómo se está configurando el 
escenario de los partidos políticos españoles. Y 
hay que fijarse en él sobre todo ahora precisa
mente porque se abre un proceso de análisis de 
ese anuncio de tregua y, con toda seguridad, un 
periodo de negociación con Eta y Herri Batasuna. 
Sería verdaderamente preocupante, por lo utili
zar un calificativo más fuerte, que ese proceso 
de diálogo insistiera en algo que se está hacien
do cada vez más evidente, el divorcio entre na
cionalistas y no nacionalistas, y las consecuen
cias que puede traer para España la puesta en 
marcha de esa especie de «galeuska» que apa
drinan Arzallus, Pujol y Beiras y que se ha sal
dado con las declaraciones de Barcelona y Vitoria; 
y tendrá su prolongación dentro de unas sema
nas con la reunión de Santiago y su previsible 
declaración conjunta final. Han coincidido en el 
tiempo la declaración de Gasteiz con el anuncio 

La bolsa y la tregua
MAITE VAZQUEZ DEL RIO
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L
a Bolsa española se encuentra totalmente aje 
na a los sucesos internos del país. Nuestra eco 
ñomía está sana y uno de los problemas, que 
tiene España es el terrorismo, pero los inversores 

están más ocupados en las turbulencias de Asia o 
América Latina más que en el anuncio de tregua 
anunciado por ETA. Pese a que desde todos los 
ámbitos nos hacen un llamamiento a la cautela y la 
prudencia, es evidente, que los millones de ciuda
danos que hemos salido a las calles en protesta por 
los asesinatos terroristas y los actos de violencia, 
queremos creer en la puerta a la esperanza que se ha 
abierto tras el comunicado de cuatro folios de la 
banda vasca. Precisamente, cuando ETA hizo pú
blico su comunicado, la bolsa cayó estrepitosamente 
más de un 4 por ciento, la cuarta mayor pérdida en 
un sólo día de todo el año. Y todo porque los inversores 
se sintieron decepcionados por la decisión del Ban
co de España de no reducir el precio oficial del dinero.

Evidentemente, los intereses económicos priman más 
que la esperanza de miles de ciudadanos que, por primera 
vez, ven que se puede hablar de paz y acabar con la 
sinrazón de tanta muerte.

La situación económica no parece que vaya a ser 
tan boyante el próximo año. Y lo cierto es que los 
inversores necesitan creer que todo va bien para, te
ner confianza, para depositar su dinero sin miedo en 
los mercados bursátiles. Por este motivo, y ante la con
firmación de los organismos económicos internacio
nales de un cierto retroceso del consumo y, 
consiguientemente, de las exportaciones, ya se han 
empezando a lanzar advertencias sobre una reducción 
a la baja de las previsiones del crecimiento económi
co. Nuestro Gobierno, de momento, se mantiene im
pasible, aunque tal vez sería conveniente, ya que a los 
inversores no les afecta la esperanza de paz, que la 
confianza se fortaleciera por otro lado, como por ej emplo 
con ser realistas con lo que se avecina.

de tregua de Eta, y se han escuchado algunas voces 
que, cuando menos, provocan cierta inquietud. 
Como por ejemplo la de asumir que la Constitu
ción puede ser reformada, sin que especificar si 
esa reforma podría afectar a la unidad territorial 
española; o asumir que el diálogo con Eta y Herri 
Batasuna debe realizarse sin poner puertas al 
campo. Imaginamos que se trata de una forma 
coloquial de hablar, porque si no se ponen esas 
puertas entonces Eta podría insistir en algunos 
de los puntos de su largo documento que son ab
solutamente inaceptables. Pero, treguas aparte, 
lo grave es esa evidencia de que se configura una 
España nacionalista y otra que no lo es. Y es grave 
también la radicalización que se observa en al
gunos dirigentes nacionalistas cuando presentan 
la lista de cuestiones que consideran prioritarias 
para el desarrollo del estado de las autonomías, 
el desarrollo de su estatuto y la defensa de sus 
derechos históricos. Algunas de esas reivindica
ciones son discriminatorias, y sin ninguna duda 
provocan agravios comparativos con otras comu
nidades. Hay que abordar cuando antes el pro
blema de los nacionalismos mal entendidos. Porque 
si no es así, se puede llegar al disparate. Y si ej emplo 
de disparates lo hemos visto en algunas declara
ciones últimas de dirigentes nacionalistas, tam
bién los ha protagonizado la Ministra de Educa
ción cuando dijo que habría que pensar en la po
sibilidad de abrir un Liceo Español en Cataluña. 
Disparate, boutade o, quizá, broma. Pero en todo 
caso sería una broma de mal gusto.

Reacciones 
positivas

BERTA FERNANDEZ

S
i la tregua de ETA supone de en 
trada un alivio para todos los ciu 
dadanos, también lo es la reacción 
que han tenido los distintos partidos po

líticos, nacionalistas y no nacionalistas. 
Y el Gobierno. Reación en las horas pre
vias al creer que se produciría el anun
cio de una tregua por parte de la banda 
terrorista ETA en estos términos, final
mente ha reaccionado con reflejos y con 
acierto. Primero, al elaborar una respuesta 
conjunta -aunque se diera por separado- 
con el PSOE, y ser capaces de ofrecer 
una tranquilizadora imagen de unidad y 
de compromiso de defensa del marco 
constitucional y estatuario, por encima 
de las muchas discrepancias que man
tienen en otros frentes. Esta unidad en
tre los dos partidos de ámbito estatal, se 
vió reforzada en la misma tarde del pa
sado jueves con la declaración de José 
María Aznar desde Perú. En menos de 
veinticuatro horas no sólo se produjo un 
cambio en el vocabulario (ya no se ha
bla de tregua-trampa) sino de actitudes. 
ETA deberá demostrar con hechos su 
compromiso con la paz, que el alto al 
fuego no es una operación de maquilla
je electoralista. A cambio, el presidente 
del Gobierno promete flexibilidad. No 
es baladí que el jefe del Ejecutivo deci
diera adelantar en unas horas el regreso 
a Madrid para incorporarse cuanto an
tes a su despacho e iniciar los contactos 
con los representantes de las fuerzas 
políticas democráticas para explorar 
todos juntos las perspectivas que se abren 
con este nuevo escenario. Y aunque habrá 
de dar tiempo al tiempo, no hay que 
dormirse en los laureles. 
Tranquilizadoras y esperanzadoras re
sultan igualmente, las declaraciones de 
dirigentes nacionalistas y de la propia 
HB cuando proclaman que el proceso de 
paz es irreversible o comparten la opi
nión de monseñor Setién cuando afirma 
que estamos ante un momento histórico 
basado en una «fundada esperanza».

La necesaria unión de los demócratas
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E
l gobierno ha cambiado trampa por cau 
tela, por prudencia, por escepticismo. 
Ahora se djspone a coger el tren que sólo 
pasa una vez del que hablaba Jordi Pujol. El 

gobierno y la oposición han sido sorprendi- 
JUSTO DE ^^^ P*^’ ^^ comunicado de ETA. Eso es algo 
LA TORRE ®^^^^^^^- No podían creer en una tregua uni

lateral e indefinida. Y no han creído en ella. 
La reacción ha sido mejor. Primero Mayor Ore- 
ja, matizando sus primeras impresiones y lue
go el presidente del Gobierno desde Lima se 
muestra dispuesto a ver qué pasa. Con senti
do del Estado el PP y el PSOE obviaron ese 
primer despiste, esa sorpresa en la que no creían 
con una rápida reunión con el Ministro del 
Interior. Bien visto, porque todo este proceso 
de la tregua debe pasar por un entendimiento 
entre los partidos democráticos. Para hacer

frente a la bestia como para administrar su oferta 
de alto el fuego, es necesario que gobierno y 
oposición cierren filas. Y que cojan el toro 
por los cuernos. En ese sentido el consejo de 
Gerry Adams, el líder irlandés del Sinn Fein, 
parece oportuno. No hay que dar sensación 
de vulnerabilidad ni sacralizar a ETA por esta 
decisión, pero tampoco hacer oídos sordos. El 
regreso anticipado de Aznar de su viaje ofi
cial a Perú es un buen síntoma, lo mismo que 
los anunciados contactos con los grupos po
líticos. Flotan en esta hora decisiva múltiples 
incógnitas. ¿La tregua total e indefinida in
cluye la violencia callejera, la estrategia de la 
tensión? ¿Se dice también adiós a todo eso? 
Durante algunos años el Festival de Cine de 
San Sebastián hacía de termómetro de la paz 
social. En esta edición se beneficia de los

últimos acontecimientos. Esa puede ser la 
imagen de un País Vasco pacificado sin que 
las amenazas y las algaradas perturben sus ini
ciativas. Ese es el País Vasco que quiere ver 
el resto de España. El tono de la campaña 
electoral debe beneficiarse también, al menos 
en principio de la «paz euskádica». Habrá que 
estar atentos a los mensajes que genere. Si ETA 
y HB trasladan a la arena política todo su arsenal 
o si se reservan alguna bala, siquiera retórica 
en la recámara. Una percepción: al cumplirse 
el primer día de la tregua hay una tendencia 
en la opinión pública a creer que esto puede 
ir en serio, que se inicia una era distinta. Des
pués de casi ochocientos asesinatos la reticencia 
es comprensible. Vamos a ver si los hechos (y 
no las declaraciones, como pedía Aznar) trans
forman la cautela, la prudencia en esperanza.

M.C.D.
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tranquilo, "pues a veces las subidas de 
tono de determinados parlamentarios 
no dan más fuerza a los argumentos" REGION

La presidenta de la Cámara dijo que el Debate será para primeros de octubre

Blázquez pide la fuerza de la razón
en el primer Debate de la región
La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, Ma
ría Blázquez, con/ió ayer en 
que el primer debate sobre 
el Estado de la Región que 
se celebrará en el Parlamen
to que preside se desarrolle 
«con la fuerza que da la ra
zón y no con la razón de la 
fuerza».

C.L.L. - Roma

«Quiero que sea un debate 
tranquilo, pues a veees las subi
das de tono de.determinados 
parlamentarios no dan más fuerza 
a los argumentos», declaró a Efe 
Blázquez, quien participó en 
Roma en un seminario sobre «Las 
mujeres, las regiones y Europa» 
en su calidad de presidenta de 
un Parlamento regional europeo. 
Blázquez señaló que todavía no 
liay fecha exacta para la cele
bración del debate y precisó que 
«sólo se sabe que está previsto 
para primeros de octubre».

«Es habitual que los ánimos 
se crispen un poco cuando se 
acercan unas elecciones», reco
noció la presidenta, a la vez que 
expresó su deseo de que «las in
tervenciones estén centradas en 
la política y no en otros aspec
tos que no incumben ni tienen por 
qué incumbir a la vida de los ciu
dadanos».

Blázquez destacó que, aun
que el PSOE tiene la mayoría en 
el Parlamento de Castilla-La

Castilla-La Mancha reclama el Debate de 
las Autonomías "por el momento político"

V.N.Z. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha solicitó ayer de nuevo 
la celebración del Debate del Es
tado de las Autonomías en el Se
nado, ya que a su juicio el mo
mento político que se vive en Es
paña es «delicado» y todas las 
Comunidades Autónomas debe
rían dar su opinión sobre asun
tos como la vertebración y la co
hesión territorial.

Así lo manifestó en rueda de 
prensa el portavoz del Gobierno 
regional, Emiliano García Page, 
quien agregó que las autonomías 
no pueden estar ausentes del 
debate político cuando desde
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Blázquez expresó su deseo de que las intervenciones estén centradas en la política. M.SOTO

Mancha, siempre ha existido «la 
voluntad de alcanzar un consenso 
y un diálogo, por lo menos en 
aquellos temas que son impor
tantes para la región, como la 
reforma del Estatuto de Auto
nomía y la del propio reglamen
to de la Cámara». La legislado
ra regional valoró su trabajo como 
«positivo» y dijo que su periodo 
ha sido «tranquilo al igual que 
en épocas anteriores. Tenemos, 

diversos grupos nacionalistas se 
empiezan a plantear asuntos que 
no sólo afectan a materias como 
el terrorismo, sino también a la 
territorialidad de España.

Page indicó que no debe 
profundizarse en la dicotomía 
entre «los nacionalistas y los no 
nacionalistas», pero no se pue
de obviar que los próximos me
ses la política nacional estará 
«condicionada» por las declara
ciones de Barcelona y de Estella, 
las elecciones vascas y la tregua 
de la banda terrorista ETA que 
comenzó ayer. El portavoz del 
Gobierno dijo que todo esto «nos 
afecta de manera evidente» y el 
debate del Senado debe ser un 

además, un parlamento que no 
es complejo, con sólo tres gru
pos parlamentarios, y eso tam
bién ayuda».

No me presentare' a las 
primarias de Toledo

Por otra parte, Blázquez negó 
que se vaya a presentar a las elec
ciones primarias del PSOE por 
su Toledo natal, «no, no me pre

instrumento útil para conocer las 
diversas posturas existentes en
tre las regiones.

Page señaló que Castilla-La 
Mancha se juega mucho cuando 
se quieren modificar principios 
como la cohesión territorial y la 
solidaridad, ya que las regiones 
menos favorecidas dependen 
totalmente de ello.

El consejero también apeló al 
Gobierno de España y señaló que 
los apoyos que tiene el actual 
Ejecutivo «popular» de grupos 
nacionalistas no pueden ser a 
cambio de que pierda la iniciati
va en materia de vertebración 
territorial o de política antite
rrorista. «Alguien puede tener la 

sentaré. Ya hay otros compañe
ros que se han presentado y 
además no van a faltar candi
datos». En este sentido, la pre
sidenta de las Cortes definió a 
Hernández Moltó como «un can
didato maravilloso» a la alcal
día de Toledo. «Lo que hay que 
hacer es sacarlo adelante y que 
Toledo vuelva a tener un alcal
de socialista como ya lo ha te
nido en otras ocasiones», dijo. 

impresión de que el Gobierno no 
está llevando la iniciativa en estos 
asuntos (...) y que la ofensiva 
política se está llevando desde 
la óptica nacionalista», agregó 
el portavoz, quien a continua
ción precisó que es preciso que 
el Gobierno de España no dé 
sensación de debilidad. Asimis
mo, Page recordó que el pasado 
13 de enero el Consejo de Go
bierno de Castilla-La Mancha 
remitió al presidente del Sena
do la petición de que convocara 
cuanto antes la Comisión de las 
Autonomías de la Cámara Alta 
para celebrar el citado debate y 
señaló que hasta el momento no 
han recibido contestación.

El PP solicita a 
Blázquez señal 
institucional para 
retransmitir 
íntegro el Debate

La Tribuna

El Grupo Popular en las Cor
tes de Castilla-La Mancha ha 
solicitado a la presidenta de la 
Cámara regional que habilite los 
medios técnicos necesarios para 
que los medios de comunicación 
audiovisuales puedan retransmi
tir de manera íntegra el Debato 
sobre el Estado de la Región, o 
bien a través de señal insti
tucional, o bien facilitando la 
entrada y toma de imágenes y 
sonido a todos los medios que lo 
deseen.

Si dicha cobertura fuera de 
forma institucional, el PP pide a 
través de un comunicado que la 
producción y realización del 
Debate sean realizados por pro
fesionales independientes y de 
acuerdo a criterios estrictamen
te informativos. Además, el Gru
po Popular ha pedido a la presi
denta de las Cortes, María 
Blázquez, que informe con el 
tiempo conveniente a los medios 
informativos de cómo va a ser la 
cobertura. En el mismo escrito, 
los parlamentarios solicitan que 
todos los grupos de las Cortes 
puedan seguir en directo y en sus 
dependencias el Debate, a través 
de un circuito cerrado de televi
sión. Esta solicitud se hace con 
el fin, según el Grupo Popular, 
de «remediar la censura que im
pera en las Cortes regionales, don
de los Plenos son cogidos en vídeo 
por los socialistas, realizados por 
ellos mismos y enviados a las 
televisiones locales». No es la 
primera vez que el PP solicita 
estos temas.

Industria entra en 
contacto con el 
sector industrial 
para elaborar el 
Plan de Innovación

La Tribuna

La Consejería de Industria y 
Trabajo mantendrá tres reunio
nes sectoriales para la elabora
ción del Plan Regional de Inno
vación. El lunes se reunirán con 
representantes del sector de la 
madera y el mueble en Toledo; 
el martes con el sector de medio 
ambiente, en Villarrobledo, en 
Albacete; y el miércoles, con el 
sector de materiales de construc
ción en Toledo. El objetivo de 
estas mesas de trabajo es cono
cer las pecualiaridades y necesi
dades de cada sector para la ela
boración del PRICAMAN, un do
cumento que recogerá la estra
tegia de Castilla-La Mancha en 
materia de innovación.

M.C.D.
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La Consejería ha editado diez mil dípticos con motivo del Día del Alzheimer el 21

Bienestar Social dedica 600 millones 
a los enfermos de Alzheimer

La Tribuna

La Consejería de Bienestar 
Socia dediea 600 millones de 
pesetas a la atención de enfer
mos de alzheimer en la región, 
de los más de 10.000 millones 
de pesetas presupuestados para 
los programas de mayores. De 
un total de 400.000 personas 
afectadas en España por esta 
enfermedad, unas 30.00 residen 
en Castilla-La Mancha, según los 
datos aportados ayer por el di
rector general de Servicios So
ciales, José Luis Martínez Gui
jarro.

Bienestar Social, con motivo 
de la celebración el próximo lu
nes del Día Mundial del 
Alzheimer, da una llamada de 
atención a la sociedad castella
no-manchega sobre esta enferme
dad que está creciendo a pasos 
agigantados, cuyo origen se des
conoce, y que tiene un gran im
pacto social, psicológico y eco
nómico sobre las familias que 
tienen alguna persona con dicha 
enfermedad.

Martínez Guijarro ha incidi
do en el trastorno que provoca 
esta enfermedad no sólo en el 
enfermo sino en sus familias, 
tanto en el terreno afectivo como 
económico. Según estimaciones 
de la Consejería, para las fami
lias, la atención a una persona 
con alzheimer supone un gasto 
directo de 800.000 pesetas al año, 
además de los costes indirectos

El proyecto de ley del 
comercio minorista incluirá 
las enmiendas de ICAM-NI

FECMES pone en marcha 
la RED-PYME para 
mejorar la competitividad

La Tribuna

El proyecto de Ley del Co
mercio Minorista de la región 
incluirá enmiendas de ICAM- 
Nueva Izquierda encaminadas a 
garantizar los derechos de los 
consumidores y los pequeños 
comerciantes. El diputado regio
nal de dicha formación, José 
Molina, afirma que con la acep
tación de las enmiendas se ha 
logrado plasmar los dos gran
des objetivos de ICAM, "pues 
se protegen los derechos de los 
consumidores y de los pequeños 
comerciantes".

Las enmiendas, aceptadas en 
las Cortes por el grupo socia
lista, pretenden evitar el riesgo 
de engaño al consumidor, sobre 
todo, en época de rebaj as; y por 
otro lado, proteger al pequeño 
comerciante frente a las gran
des superficies.

Para restringir la ubicación 
de hipermercados, se incluirán
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La enfermedad de Alzheimer es más acusada en las personas mayores.

que suponen de pérdida de ho
ras laborales o contratación de 
personas que cuiden al familiar.

Esta enfermedad, de carácter 
irreversible, se acusa en las per
sonas mayores, cuyo proceso 
degenerativo se desarrolla duran
te unos ocho años, aunque solo 
al final del mismo es cuando 
necesita una asistencia directa.

Ante el incremento en el nú
mero de casos, la Consejería ha 
puesto en marcha una serie de 
actuaciones dirigidas no sólo a 
mejorar la atención a este tipo 
de enfermos sino también a ofre

medidas tales como la obliga
ción de aportar un informe que 
evalúe la incidencia de la aper
tura de la gran superficie sobre 
la creación de empleo en la zona 
e incluir las características de 
los puestos de trabajo creados. 
El informe también deberá in
cluir un estudio sobre el impac
to medioambiental.

Por último, las enmiendas 
también delimitan las modalida
des de venta ambulante y esta
blece una distinción entre el 
comercio en mercadillos, el ca
llejero, el comercio esporádico 
y el itinerante.

Según Molina, tras la reunión 
celebrada entre los grupos par
lamentarios del PSOE, PP e 
ICAM, los ayuntamientos deben 
tener competencias sobre el 
comercio ambulante, mientras 
que la Administración regional 
será la que decida cuestiones 
como horarios, días de apertu
ra y fechas de rebajas".

cer ayuda a sus familias. Dentro 
del Plan de Personas Mayores de 
Castilla-La Mancha, se encuen
tran diversas actividades que 
ayudan de forma integral a di
chos enfermos que mejore su 
autonomía y les permite vivir en 
su hogar el máximo tiempo po
sible.

Las medidas del Plan inclu
ye la creación de una red de cen
tros de mayores para enfermos 
de alzheimer y centros geriátricos. 
En concreto, la puesta en mar
cha de Centros de Día en los que 
se ofrezca a los enfermos aten

La Tribuna

La Federación de Empresas 
de Economía Social, FECMES, 
ha creado en Castilla-La Man
cha la denominada RED-PYME, 
un sistema informático para 
pequeñas y medianas empresas 
cuyo objetivo es doble; por un 
lado, mej orar su competitividad 
facilitando su presencia en el 
tráfico comercial nacional e 
internacional por medio de la red 
Internet, y por otro, agilizar y 
economizar el trabajo de gesto
res, administradores y trabaja
dores de las pymes gracias a un 
servicio de consultoría interac
tivo. Para explicar las ventajas 
y el uso de este novedoso siste
ma de información y asesora
miento, FECMES ha organiza
do unas jomadas que se celebra
rán en Ciudad Real, Albacete, 
Toledo y Cuenca durante los 
próximos días. La RED-PYME, 

ción socio-sanitaria, a la vez que 
un apoyo a las familias con aten
ción especializada. En la actua
lidad, en la región y a través de 
las residencias de Albacete, 
Guadalajara y Talavera de la 
Reina se ofertan cien plazas 
dentro de los centros de día a los 
enfermos de alzheimer, y en breve 
se abrirán los servicios de estan
cias diurnas en Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo.

El Plan contempla también 
estancias temporales en residen
cias de mayores así como el pro
grama de ayuda a domicilio.

El objetivo de la Consejería 
de Bienestar Social es que el 40 
por ciento de las estancias diur
nas de Castilla-La Mancha se 
destinen a enfermos de alzheimer, 
así como el 50 por ciento de las 
plazas de la red pública para 
personas dependientes.

Con motivo de la celebración 
del Día Mundial del Alzheimer, 
el próximo lunes, la Consejería 
ha editado diez mil dípticos y 
cinco mil carteles que se distri
buirán por toda la región a tra
vés de las asociaciones de fami
liares de enfermos.

La Consejería de Bienestar 
Social tiene solicitado a la Unión 
Europea dentro del programa 
"Néstor" una ayuda de veinte 
millones de pesetas para crear en 
Castilla-La Mancha una red de 
apoyo e intercambio de informa
ción entre las asociaciones de 
familiares de enfermos de 
alzheimer.

que ya está en funcionamiento, 
surge de un proyecto creado y 
materializado por FECMES a 
la vista de la realidad empresa
rial de Castilla-La Mancha, ca
racterizada por la existencia de 
un gran número de pymes, así 
como por la dispersión territo
rial en la que se encuentran, lo 
cual dificulta la comunicación 
entre ellas.

Asimismo, FECMES ha 
planteado dos grandes bloques 
de servicios dentro de la RED- 
PYME. Un primero informati
vo, dirigida a trabajadores en 
busca de empleo; de I+D; cur
sos de formación gratuitos y base 
de datos sobre empresas de eco
nomía social. Un segundo blo
que de Consultoría, en el que las 
empresas podrán consultar a 
cualquiera de los seis departa
mentos especializados de 
FECMES. La dirección de esta 
RED-PYME en Internet es 
www.fecmes.es.

El Consejo de 
Medio Ambiente 
aprueba la Ley de 
Conservación de 
la Naturaleza

E.V. - Toledo

El Consejo Asesor de Medio 
Ambiente de la región informó 
favorablementc y por unanimi
dad el borrador del proyecto de 
Ley de Conservación de la Na
turaleza y Evaluación del Im
pacto Ambiental y la declara
ción como nuevo espacio natu
ral protegido del «Monumento 
Natural del Pitón Volcánico de 
Cáncarix», de Hellín (Albacete).

Una vez visto en el Consejo 
Asesor, el acuerdo sobre el 
borrador de la Ley será remiti
do en breve, y tras los trámites 
reglamentarios establecidos, al 
Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha para su considera
ción y posterior remisión a las 
Cortes regionales, informó hoy 
la Oficina del Portavoz.

Todos los miembros del 
Consejo han coincidido en ca
talogar esta futura norma como 
necesaria y de un valor extraor
dinario de cara a regir en un 
futuro la ordenación, conserva
ción y protección de los recur
sos naturales y la biodiversidad 
de la comunidad autónoma. 
Entre los aspectos más destaca
dos del boiTador destacan la con
sideración de medidas innova
doras para la integración am
biental y coordinación con sec
tores relativos al agua, urbanis
mo, industria, actividades agra
rias y turismo en el medio natu
ral; y la planificación del uso y 
aprovechamientos de los recur
sos naturales.

Los vecinos de un 
municipio 
albacetense están 
indefensos ante la 
variante N-332

M.P. - Albacete

La Coordinadora de Defen
sa de Villatoya considera que 
el municipio está indefenso frente 
a la proyectada variante de la 
N-322, diseñada por el minis
terio de Fomento, por lo que 
pedirán un pleno para que el 
Ayuntamiento muestre su opo
sición frontal al trazado.

En el transcurso de una re
unión de vecinos convocada por 
la citada Coordinadora, el abo
gado de este colectivo ciudada
no, Angel Serrano, destacó la 
indefensión del municipio por
que la variante presentada en 
un principio por el ministerio de 
Fomento «difiere sustancial
mente del trazado que ahora se 
proyecta».

Según el letrado, el nuevo tra
zado se diseñó tras las alega
ciones presentadas por el Ayun
tamiento y la Diputación de 
Albacete en las que se pedían que 
su trazado discurriera por las 
proximidades del balneario 
Baños de la Concepción».
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en Toledo el congreso "Perspectivas 
de Unificación del Derecho Penal en
la UE", organizado por la UCLM

El presidente de la Sala II del Tribunal Supremo descartó su "estrechez"

Villarejo: el marco constitucional 
español es amplio y flexible
"El marco constitucional español es amplio^ flexible y no 
se ha quedado pequeño ", con estas palabras el presidente 
de la Sala H del Tribunal Supremo, José' Jiménez Villarejo, 
contestaba ayer en Toledo a aquellos que, desde diferentes 
sectores políticos, han reclamado la reforma de la Consti
tución por considerar que ésta sufre "estrecheces".

Mónica ORMAECHEA

El presidente de la Sala II del 
Tribunal Supremo, José Jiménez 
Villarejo, aseguró ayer en Toledo 
que como jurista y a pesar de las 
continuas apreciaciones y decla
raciones realizadas desde algu
nos sectores políticos sobre la ne
cesidad de reformar la Consti
tución por considerar que ésta 
se ha quedado "estrecha", man
tiene que el marco constitucio
nal español no se ha quedado pe
queño. "Es un marco amplio, 
flexible y que de ninguna mane
ja se puede cuestionar ahora", 
argüyó.

Él magistrado del Tribunal 
Supremo anunció ayer que es par
tidario de la puesta en común 
entre los países miembros de la 
UE las mínimas reglas procesa
les que persiguiesen el fraude, 
si bien anunció que no es nece
sario la elaboración para ello de 

un Código Penal único para los 
países miembros. El presidente 
de la Sala II del Tribunal Supre
mo indicó que no es necesario 
la confección de un Código Pe
nal común para los países miem
bros de la UE en la medida que 
" de momento, no parece que sea 
posible". En este sentido desta
có que la existencia de leyes 
penales europeas en cada uno 
de los estados miembros es per
fectamente compatible con la 
unificación.

Jiménez Villarejo clausuró 
ayer el Congreso "Perspectivas 
de Unificación del Derecho Penal 
en la UE" que a lo largo de dos 
días se ha venido celebrando en 
la Facultad de la UCLM y que 
ha reunido a penalistas de dife
rentes países europeos. Este 
grupo de trabajo ha debatido la 
necesidad de disponer de instru
mentos jurídicos comunes entre 
los países de la UE para comba-

El congreso ha reunido a penalistas de diferentes países europeos. M. SOTO

tir los delitos penales. Jiménez 
Villarejo avanzó que este cami
no hacia la comunidad jurídica 
es lento y "cuajado de problemas". 
Indicó asimismo que uno de los 
ejemplos de ese avanzar hacia 
la unidad son los procesos de 

extradición que afectan a grupos 
terroristas. " En este tema los 
obstáculos son cada vez meno
res. Por ello, sin pecar de opti
mistas, se puede pensar que la 
solución está a la vuelta a la 
esquina", puntualizó.

Expertos analizan 
en Ciudad Real 
nuevas 
tecnologías 
interactivas

Profesores de la Universi
dad de Castilla-La Mancha y de 
otros centros superiores de 
diversos países latinoamerica
nos han analizado las nuevas 
tecnologías interactivas en el 
curso que se ha celebrado des
de el martes hasta ayer en Ciu
dad Real y Almagro.

Uno de los participantes del 
curso, el director del programa 
CYTÉD -Ciencia y Tecnología 
para el Desarrollo-, José Anto
nio Cordero, dijo a Efe que se 
han celebrado dos mesas redon
das y pronunciado 14 confe
rencias acerca de la influencia 
de las redes informáticas en la 
enseñanza y la sociedad actual. 
Destacó que unos 10.000 cien
tíficos de la comunidad iberoa- 
mérica trabajan actualmente en 
120 proyectos de investigación, 
que promueven 21 países, in
cluidos España y Portugal.

El programa CYTED está 
en funcionamiento desde 1985 
y cuenta con un presupuesto 
anual de mil millones de pese
tas -aportados en un 60 por 
ciento por España- y con el que 
se promueve la cooperación 
entre investigadores. Tiene 
15 áreas de trabajo, entre ellas 
tecnología alimentaria, nuevas 
fuentes de energía o acuicultura, 
microelectrónica.

Antonio Pina clausuró un 
curso de Medio Ambiente

Defienden la incorporación de 
Internet a la educación

Laura DELCASTILLO

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
clausuró ayer en el campus de 
Cuenca el último curso de vera
no que ha organizado la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y 
que ha estado relacionado con 
el medio ambiente urbano.

Pina manifestó que una de las 
primeras obligaciones de los 
poderes públicos es cuidar por 
todos aquellos aspectos que tie
nen relación con el medio en el 
que vivimos para que el agua, el 
aire, la atmósfera y la contami
nación acústica no sean elemen
tos que estén gravitando negati
vamente sobre la vida de las 
personas.

Por esta razón, "he querido 
venir a clausurar este curso en 
el que han participado policías 
locales para aprender distintas 
técnicas de cuidado del medio y 
eonocimiento de los síntomas de

Pina destacó la importancia del Medio Ambiente. F.BR.1ONES/FOTO-RES

degradación que pueden darse 
en el mismo", señaló. El director 
del curso, Miguel Panadero, 

valoró muy positivamente el 
transcurso de éste en las clases 
y en el ambiente.

Efe

Profesores y expertos en in
formática de Éuropa e Iberoa
mérica han defendido en 
Almagro la necesidad de que las 
redes locales o mundiales de 
transmisión de información sir
van para el desarrollo del siste
ma educativo, pero siempre con 
el apoyo y ayuda de profesores.

Así lo comunicó ayer a Efe 
el profesor de la Universidad de 
Ginebra, Pierre Dillembourg, 
quien dirigió un coloquio sobre 
«Sistemas de cognición distribui
da» en el palacio almagreño de 
Valdeparaíso, dentro del curso 
sobre Tecnologías Interactivas 
que se ha celebrado en Ciudad 
Real y Almagro.

En este curso han participa
do expertos universitarios de Es
paña, Portugal, Suiza, Brasil, Ar
gentina, Chile, Paraguay y Co
lombia, convocados por el pro
grama iberoamericano CYTED. 
«No porque esté en Internet o 
en otra red, el conocimiento está

al alcance de todo el mundo - 
dijo el profesor suizo- porque 
mucha gente confunde infor
mación con conocimiento y para 
que éste último se pueda pro
cesar y asimilar correctamen
te por los jóvenes es necesario 
el apoyo o el asesoramiento del 
profesor».

Dillembourg agregó que el 
sistema educativo se enfrenta 
en la actualidad al reto de «apro
vechar esa energía latente que 
es Internet de una manera ade
cuada» y señaló que, si bien 
existe motivación en el profe
sorado, es muy importante que 
los estudiantes incorporen siem
pre las redes a su formación con 
la ayuda de aquellos.

Junto a este coloquio, se ce
lebró también otra conferencia 
sobre «Diseño de sistemas de 
hiperinedia-multimcdia», dirigi
do por el argentino Gustavo 
Rossi, de la Universidad de La 
Plata, en el que se abordaron 
los problemas sobre diseño de 
programas, «páginas Web», 
bases de datos y redes.

M.C.D.
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Para el ministro la fecha de las 
elecciones en el Pais Vasco «marca un 
plazo muy importante», ya que a partir 
de entonces «mediremos la 
autenticidad» de la tregua

Mayor Oreja dice que la Policía y la G. Civil seguirán en la lucha antiterrorista

"El Estado de Derecho no admite
tiTguas para delincuentes"
El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, ajirmóque 
«el Estado de derecho no 
puede establecer treguas 
para delincuentes» y dijo que 
la Policía y la Guardia Civil 
seguirán en funcionamien
to durante la tregua de ETA, 
«ya que ahora hay que estar 
más pendientes que nunca 
de una posible reorganiza
ción» de la banda terrorista 
en Francia.

Efe-Madrid

«El Estado no puede decla
rar una tregua a una organiza
ción terrorista», dijo el minis
tro, quien agregó que «hay que 
tratar, ahora más que nunca, de 
la posible reformulación y reor
ganización de ETA en Francia. 
«Si podemos -declaró a Antena 
3 Televisión- detendremos a 
comandos de ETA».

kecordó que existe una ex
periencia histórica importante y 
consideró que «no hay que caer 
en el mismo error». La deten
ción de la cúpula de ETA en 1992 
«marca prácticamente que se 
toca el final y que hace falta pasar 
de un escenario a otro: se tiene 
que abandonar el escenario po
licial y hay que pasar al 
protagonismo del PNV para el 
político y lo que hay en ese 
momento es un aprovechamiento 
de una organización para reor
ganizarse y reformularse», ex
plicó.

A la pregunta de si es nego
ciable la autodeterminación. 
Mayor Oreja aseguró que «en 
este momento para PP y PSOE

Los obispos vascos piden a los políticos
"altura de miras" y flexibilidad

Efe-Bilbao

Los obispos vascos, en una 
nota conjunta hecha pública 
ayer, piden a los gobernantes y 
los políticos que tengan la «al
tura de miras, la flexibilidad y 
la fortaleza necesarias» para ha
cer frente a la «responsabilidad» 
que recae sobre ellos tras la tre
gua anunciada por ETA.

La nota conjunta está firma
da por el Arzobispo de Pamplo
na, Fernando Sebastián, y los

Jaime Mayor Oreja, ministro de Interior.

los referentes van a seguir sien
do los mismos. No se puede 
canjear la autodeterminación por 
la Paz. Eso no trae ni paz, ni 
elimina el terror, ni favorece el 
encuentro entre los vascos».

Recordó el ministro que tras 
el anuncio de tregua de ETA, se 
reunió ayer con el PSOE y ha
bló con el presidente de la 
Generalitat de Cataluña, Jordi 
Pujol, y dijo que seguirá desde 
hoy los contactos con otros par
tidos. Con el PNV, dijo, habla
rá en un plazo «razonablemen- 

prelados de Bilbao, Ricardo 
Blázquez; de San Sebastián, José 
María Setién; y Vitoria, Miguel 
Asurmendi.

Los obispos consideran que 
la tregua es un «nuevo dato 
importante en el proceso de 
pacificación», que ha generado 
un momento de «fundada espe
ranza» entre los ciudadanos, a 
pesar de las «cautelas necesa
rias» por la «razones históricas 
y por la misma dificultad obje
tiva» de alcanzar la paz.

te breve».Anunció que el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, se reunirá probablemente 
este fin de semana, nada mas 
regresar de Perú, con algunos 
miembros del Gobierno y con
cretamente con él.

La fecha de las elecciones en 
el País Vasco, el 25 de octubre, 
«marca un plazo muy importan
te», ya que a partir de entonces 
«mediremos la autenticidad» de 
la tregua y se comprobará si no 
se trata sólo de «salir de un mal 
momento para que nos olvide

«Esta nueva situación -ase
guran- reclama de todos los ciu
dadanos actitudes y comporta
mientos adecuados para evitar 
la grave frustración social que 
seguiría del fracaso de las ex
pectativas suscitadas. Del clima 
social que entre todos hemos de 
crear dependerá, en gran parte, 
la eficacia de los esfuerzos que 
los políticos puedan hacer para 
lograr la meta de la pacifica
ción». En este sentido, los obis
pos vascos animan a los políti

mos del Espíritu de Ermua». Por 
ello, pidió que haya una masiva 
participación en estas eleccio
nes vascas.

Subrayó también, en referen
cia al anuncio de tregua, que nada 
de esto hubiera sucedido sin la 
acción de la Justicia contra el 
entramado de ETA y en concre
to hizo alusión a la sentencia del 
Tribunal Supremo que condenó 
a siete años de cárcel a los ex 
dirigentes de HB por colaborar 
con la banda y al cierre de Egin 
ordenado por el juez de la Au
diencia Nacional Baltasar Gar
zón.

Jaime Mayor Oreja adelantó 
que reforzará la Comisaría Ge
neral de Información con el fin 
de que continúen los trabajos de 
investigación contra el entrama
do financiero de la organización 
terrorista, para lo cual ayer 
mantuvo una reunión con sus 
responsables.

También destacó la labor de 
las Fuerzas de Seguridad, que 
han conseguido desarticulacio
nes importantes de comandos de 
ETA. Gracias a la labor de los 
servicios de información de las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do «ya hay una acumulación de 
datos que pueden afectar a mu
chas personas», comentó.

Habrá detenciones

Seguirá habiendo detencio
nes durante la etapa de la tregua, 
subrayó e insistió en que «no se 
puede hablar de negociación con 
quienes matan», es decir, «las 
pistolas tienen que haber desapa
recido antes, o no hay nada que 
hacer».

cos para que tengan la «altura 
de miras, la flexibilidad y la for
taleza necesarias para cumplir 
con la especial responsabilidad 
que recae sobre ellos en los mo
mentos actuales».

«Tengan la seguridad -agre
gan- de que la sociedad entera 
sabremos reconocer con grati
tud sus esfuerzos sinceros en 
favor de la paz».

Los prelados confían en que 
éste sea el comienzo de la «re
conciliación» .

Mariano Rajoy, ayer. EFE

El Gobierno afirma 
que el tiempo dirá 
si ETA tiene 
intención de dejas 
las armas

Efe-Madrid

El Gobierno dejó claro ayer, 
a través del ministro para las 
Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, que «el tiem
po dirá si hay intención de ver
dad de dejar las armas» por parte 
de la banda terrorista y asegu
ró que se mantendrá, tras el 
anuncio de tregua de ETA, la 
misma política antiterrorista 
«sin novedad».

Rajoy, que fue ayer el encar
gado de explicar en rueda de 
prensa los acuerdos del Conse
jo de Ministros, reafirmó la idea 
de que no se pueden alcanzar 
objetivos políticos «por encima 
de la Constitución», recordó que 
próximamente se iniciarán con
tactos con los partidos políticos 
en un intento firme de conse
guir la paz, que es el objetivo 
básico.

Entiende Rajoy que el tiem
po dirá lo que va a suceder, sobre 
todo a partir de las elecciones 
autonómicas vascas del 25 de 
octubre, y especialmente si ETA 
tiene la intención «de verdad» 
de abandonar las armas.

En línea con las declaracio
nes del jueves del presidente 
del Gobierno, Jose María Aznar, 
y del ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, quien ayer pre
sentó al Consejo un informe 
sobre la tregua de ETA, Mariano 
Rajoy insistió en que el Ejecu
tivo «es consciente» de que el 
anuncio de ETA ha sido recibi
do con «alivio y esperanza».

Respeto a la Constitución

En su comparecencia, Rajoy 
también se refirió a las decla
raciones de Estella, Bilbao y 
Barcelona y pidió a los parti
dos nacionalistas que las han 
suscrito «respeto a la Constitu
ción» para que «no se rompa un 
marco de convivencia que ha 
sido útil y tiene cuerda para 
rato».

.C.D.2022
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El vicepresidente dice que la ronda de conversaciones es tarea prioritara del Gobierno

Cascos pide consenso democrático 
más allá de propuestas unilaterales
•Efe-Getafe

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, pidió ayer al conjunto 
de fuerzas democráticas un es
fuerzo de consenso ante la tre
gua de ETA y animó al PNV a 
que reconduzca sus opiniones 
unilaterales al ámbito de las 
próximas conversaciones entre 
los líderes políticos.

En declaraciones a la prensa 
en la base de Getafe, donde acu
dió a recibir al último de los niños 
españoles lierido en el atentado 
del Ulster, señaló que para el 
Gobierno la «tarea prioritaria de 
los próximos días» es celebrar 
esta ronda de conversaciones con 
todos los líderes de fuerzas de
mocráticas y recalcó que la in
vitación al consenso va dirigi
da a todos estos partidos, entre 
ellos el PNV.

Esfuerzo de consenso

El vicepresidente primero del 
Gobierno no ve dificultad para 
tratar en estas conversaciones 
cualquier iniciativa que planteen 
los demás partidos, pero apostó 
por un «esfuerzo de consenso» 
entre las fuerzas democráticas 
«más allá del protagonismo pro
pio que pueda tener una propues
ta, por genial, importante y acer
tada que parezca, pero hecha 
desde una responsabilidad uni
lateral».

Cascos respondía así a una 
pregunta sobre unas declaracio
nes del lehendakari en funcio-

Anguita emplaza a los partidos a 
poner en marcha el diálogo

El SUP dice que seguirán 
mirando debajo de los coches

Efe-Madrid

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita afirmóayer 
que tras la tregua declarada por 
ETA ha llegado el momento de 
que «todos los firmantes del 
Pacto de Ajuria Enea comiencen 
a trabajar en torno al diálogo», 
para lograr una solución nego
ciada al problema del terroris
mo en el País Vasco.

Por este motivo, lU-EB pe
dirá al lehendakari, José Anto
nio Ardanza, la convocatoria de 
una reunión de la Mesa de Ajuria 
Enea, según acordó la presiden
cia federal de la coalición de 
izquierdas, en una reunión ex
traordinaria mantenida para 
analizar el anuncio por parte de 
ETA del cese indefinido de sus 
atentados.En su primera rueda 
de prensa tras el infarto sufrido 
d pasado mes, Anguita desta
có que la declaración de Estella 
«ha sido definitiva» para lograr

Francisco Alvarez Cascos.

nes, José Antonio Ardanza, res-- 
pecto a la posibilidad de estu
diar medidas para la reinserción 
de presos etarras.

Asimismo, Alvarez Cascos 
resaltó que las declaraciones 
hechas ayer por el jefe del Eje
cutivo, José María Aznar, son «lo 
sufícientemente claras y comple
tas» como para que en ellas se 
pueda encontrar «la respuesta 
posible, la que puede dar el 
Gobierno en estos momentos a 
cualquiera de las circunstancias 
que puedan surgir del análisis de 
la difusión de la tregua anunciada 
por ETA».

Aconsejó por tanto esperar a 
los resultados de las conversa

la tregua de la banda terrorista, 
aunque «sin olvidar que ha 
habido una acción gubernamen
tal dentro de los líiuites del 
estado de derecho y que ETA 
comprendió que no podía ga
nar».

Anguita subrayó también la 
importancia de las moviliza
ciones contra el terrorismo del 
pueblo vasco y el pueblo espa
ñol, «que han demostrado es
tar hartos de la violencia», para 
que ETA declara un cese de la 
violencia.«Una atmósfera de 
miedo y opresiva ha empezado 
a disiparse. Se van a celebrar 
unas elecciones en Euskadi y no 
va a estar presente la sombra de 
las bombas», destacó. Expresó 
la «satisfacción y esperanza» de 
su formación ante la tregua de 
ETA, pero sin olvidar «la ne
cesidad de mantener prudencia, 
paciencia, tenacidad equilibrio 
y respeto» para lograr el cese 
definitivo de la violencia.

ciones con todos los partidos 
integrantes de las mesas de 
Ajuria Enea, Madrid y Pamplona 
antes de avanzar otras conside
raciones sobre «acciones o pre
visiones concretas», ya que el 
Gobierno desea «preservar a toda 
costa» el compromiso de «avan
zar desde el consenso para ex
plorar cualquier iniciativa de 
cara a la solución final de la 
violencia».

«Es bueno que, dentro de ese 
ejercicio de prudencia, no avan
cemos hipótesis o supuestos que, 
por unilaterales, pueden estar 
cargados de buenas intenciones, 
pero podrían perder la fuerza que 
se deriva de una decisión o un

Efe-Madrid

Los sindicatos policiales 
aseguraron ayer que las Fuer
zas de Seguridad del Estado se
guirán trabajando en la lucha 
antiterrorista a pesar de la tre
gua anunciada por ETA y, por 
tanto, como gráficamente dijo 
uno de sus representantes, cada 
mañana seguirán «mirando los 
bajos de los coches».

Responsables del Sindicato 
Unificado de Policía (SUP), de 
la Asociación Nacional de Po
licía Uniformada (ANPU) y del 
Sindicato Profesional de Poli
cía Uniformada (SPPU) se 
mostraron cautelosos ante la 
decisión de ETA y señalaron, 
en declaraciones a Efe, que la 
tregua puede tener como obje
tivo «ganar tiempo» para reor
ganizarse.

Los sindicatos coincidieron 
con el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, quien ayer 

acuerdo conjunto», recomendó 
Cascos, antes de indicar que, a 
su regreso de Perú, Aznar pro
pondrá y cerrará con los líderes 
políticos la agenda de reuniones 
que resulte más oportuna.

En este sentido, explicó que, 
aunque el Gobierno ya había 
ofrecido al secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, unas 
fechas determinadas para su 
entrevista con Aznar, tras el 
anuncio de ETA todo deberá 
someterse ahora a la nueva prio
ridad de celebrar una ronda glo
bal de conversaciones con el 
conjunto de líderes políticos de 
fuerzas democráticas.

Preguntado sobre su conver
sación del jueves con el líder 
del PNV, Xabier Arzalluz, Cas
cos se limitó a señalar que ha
bló con diversos dirigentes po
líticos y resaltó que la invitación 
al consenso formulada por el Ej e- 
cutivo va dirigida «por igual» a 
todos los partidos políticos y «en 
particular» al PNV.

Respecto a las manifestacio
nes formuladas por Ardanza 
sobre el posible estudio de me
didas para la reinserción de 
etarras, advirtió que, en estos 
momentos, «las opiniones uni
laterales, por bienintencionadas 
que sean y acertadas que parez
can, es bueno que se reconduzcan 
al ámbito de las conversaciones 
que el conjunto de dirigentes 
políticos van a celebrar en los 
próximos días».

«En este momento, es más 
importante el consenso colecti
vo que el acierto individual». 

declaró que, tras el anuncio de 
la banda terrorista, la Policía y 
la Guardia Civil «van a seguir 
en funcionamiento, ya que aho
ra hay que estar más pendien
tes que nunca de una posible re
organización» de ETA «en 
Francia».

El secretario general del 
SUP, José Manuel Sánchez 
Fornet, considera que la tregua 
anunciada «no significa en nin
gún caso un alto al fuego defi
nitivo», y señaló que este anun
cio puede estar motivado por 
la «precariedad» de ETA, que 
se encuentra «sin financiación» 
y, por lo tanto, «la tregua pue
de estar destinada a ganar tiem
po para que la banda se reorga
nice».

A su juicio, ETA pide en su 
documento una cotraprestación 
política «a la que este Gobier
no y el anterior siempre se han 
opuesto» y, por tanto, es «difi- 
cilmente aceptable».

Almunia insta a 
ETA a que diga 
en voz alta que 
no seguirá con la 
violencia

Efe-Zamora

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, instó 
ayer a la banda terrorista ETA 
a que diga «en voz alta» que se 
«ha planteado de verdad aban
donar la violencia», ya que «la 
tregua sabe a poco para quie
nes queremos la paz».

Almunia, que se trasladó 
ayer a Zamora para participar 
en un foro de debate abierto por 
los socialistas zamoranos, pre
cisó, en rueda de prensa, que «no 
es igual tregua que paz», y apun
tó que los que han declarado la 
tregua «nos tienen que explicar 
alguna cosa más», como si 
«quieren terminar de verdad con 
la violencia», a la vez que se pre
guntó si HB «condena o no la 
violencia».

«Necesitamos esa respues- 
ta positiva por parte de ETA», 
reiteró el secretario general del 
PSOE, quien subrayó que lo que 
hay que hacer después de que 
la banda terrorista diga «que está 
convencida de que la violencia 
no lleva a ninguna parte», es 
«crear las condiciones, sobre el 
espíritu y la letra del Pacto de 
Ajuria Énea y del Pacto de 
Madrid, para hacer irreversible 
el abandono de la violencia».

Recordó el ofrecimiento de 
los socialistas para entrevistarse 
con el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y apuntó, en 
este sentido, que en privado, 
hace tres días, hizo llegar al 
titular del Ejecutivo central, que 
se encontraba en Colombia, que 
este encuentro «era urgente».

Robles cree que 
no se debería 
actuar hasta 
después de las 
elecciones vascas

Efe-Barcelona

La magistrada de la Audien
cia Nacional y ex secretaria de 
Estado de Interior, Margarita 
Robles, ha valorado positiva
mente el llamamiento a la uni
dad hecho por el presidente José 
María Aznar ante la tregua de 
ETA, pero es partidaria de que 
no se realice «ningún tipo de 
actuación» hasta la celebración 
de las elecciones vascas.

Margarita Robles afirmó en 
Barcelona en declaraciones a 
Efe TV que las manifestacio
nes de Aznar «están hechas 
desde la reflexión, pero dejan 
la puerta abierta a la esperan
za». La ex secretaria de Éstado 
es «optimista» sobre la tregua 
de ETA y ha afirmado que «es
pero que sea un proceso irrever
sible, ya que ETA no puede 
arriesgarse a declarar hoy una 
tregua para volverse atrás ma
ñana. Es una tregua con voca
ción de futuro».

M.C.D.
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Elfiscal ha recurrido la decisión judidal y pide que se le clasifique en segundo grado

Mario Conde sale de la cárcel para 
disfrutar de su segundo permiso

Efe-Madrid

El ex banquero Mario Con
de salió a las once y cinco de la 
mañana de ayer de la cárcel de 
Alcalá-Meco para disfrutar de 
un permiso de fin de semana 
liasta el lunes, después de que 
el Juzgado de Vigilancia Peni
tenciaria le liaya restituido el 
tercer grado restringido.

Mario Conde, que iba vesti
do con un traje oscuro, camisa 
y corbata, salió con otro preso 
y era esperado por una persona, 
no familiar suyo, con el que se 
fue en un coche. El ex ban
quero fue preguntado por los 
periodistas por la tregua de ETA, 
sobre la que comentó que «todo 
el mundo se alegrará razonable
mente de que parece que pueden 
dejar de matar, pero el Gobier
no ha dicho que hay que ser pru
dentes y yo creo que efectiva
mente hay que serio, pero estoy 
muy contento con ello».

Sobre la decisión de la juez 
María del Prado Torrecilla de 
devolverle el tercer grado, indicó 
que «estoy contento con la Jus
ticia y afortunadamente se ha 
hecho justicia y la juez ha en
tendido que era procedente el 
tercer grado. Sí, estoy conten
to». Mario Conde comentó 
que no ha podido leer el recurso 
del fiscal contra dicha decisión, 
«pero el auto de la juez es sufi- 
cientemente claro y determinan
te».

Concluyó señalando que

El juez Baltasar Garzón deja en libertad bajo 
fianza a dos periodistas del diario Egin

Efe-Madrid

El juez Baltasar Garzón 
acusóayer de pertenencia a ETA 
a los periodistas Jesús María 
Zalacaín, miembro del Consejo 
de Administración de Orain, 
empresa editora del «Egin», y a 
Teresa Toda, quienes quedaron 
en libertad con la obligación de 
pagar sendas fianzas de 25 y 1 
millón de pesetas, respectiva
mente.

Ante Garzón también decla
ró ayer José Luis Elcoro, ex 
miembro de la Mesa Nacional 
de HB que cumple una condena 
de siete años de prisión por co
laboración con ETA, para quien 
el juez dictó libertad sin fianza 
por este caso.

Garzón investiga la trama 
financiera de ETA en unas dili
gencias en las que acordó el 
pasado mes de julio la clausura 
del diario «Egin» y de la emiso
ra «Egin Irratia», e intervino 
otras empresas como «Ardatxa»

^4

Mario Conde, a su salida , ayer, de la cárcel madrileña . EFE

«todavía tengo un tiempo para 
trabajar y tengo que trabajar para 
ganarme la vida», y sobre su 50 
cumpleaños, el pasado lunes, 
confesó que «me hubiera gus
tado pasarlo en casa pero tam
poco ha estado mal».

Es el segundo permiso de fin 
de semana que Conde disfruta 
desde que la Dirección General 
de Instituciones Penitenciarias 
le concediera el tercer grado res
tringido, pues ya disfrutó de uno 
entre el 7 y el 10 de agosto.

El fiscal ha presentado un 
recurso contra el auto del Juz
gado de Vigilancia Penitencia

y «Hernani Imprimaegia», así 
como la editora de <\Egin», 
«Orain S.A.».

Jesús María Zalacaín y Te
resa Toda salieron en libertad tras 
declarar porque aunque el auto 
dictado contra ellos por el juez 
es de prisión provisional, eludi
ble mediante fianza, disponen de 
cuatro días para su pago en 
metálico o aval, lo que, según 
sus abogados, cumplimentarán 
en el plazo fijado.

El juez Garzón imputa a 
Zalacaín los delitos de pertenen
cia a banda armada, alzamiento 
de bienes y fraude fiscal, mien
tras que a la periodista Teresa 
Toda la acusa únicamente de 
pertenencia a banda armada.

El magistrado de la Audien
cia Nacional ha decretado en esta 
causa el ingreso en prisión de 
ocho imputados, mientras que 
otros seis han quedado en liber
tad con fianza y uno sin fianza, 
según los datos facilitados ayer 
por sus abogados.

ria que restituyó al ex banquero 
Mario Conde el régimen abier
to restringido, en el que dice que 
no se puede transmitir la idea de 
que los delincuentes de «cuello 
blanco» tienen privilegios.

El recurso, al que tuvo acce
so Efe, ha sido presentado ante 
la Audiencia Provincial de Ma
drid, y destaca que cuando se 
propuso a Conde para el tercer 
grado restringido sólo llevaba 
112 de los 1.520 días de la pena 
que se le impuso.

El fiscal pide a la Audiencia 
que revoque el auto de la juez 
María del Prado Torrecilla, que

En los autos dictados tras las 
declaraciones, el juez reitera sus 
argumentos expuestos en otras 
resoluciones de que el periódi
co «Egin» y la emisora «Egin 
Irratia», además de la editora 
«Orain» y otras empresas vin
culadas que han sido 
clausuradas, eran un instrumento 
de Egin.

En concreto, dice el juez, el 
diario «Egin» era «utilizado 
habitualmente como instrumen
to propio de la organización 
terrorista, tanto por su dirección 
como por sus comandos, como 
vehículo de comunicación», 
pues con «mensajes cifrados» se 
pasaban «instrucciones y con
signas que facilitan el desarro
llo de la actuación criminal de 
la organización».

Las acusaciones formuladas 
contra Jesús María Zalacaín son 
las mismas que pesan para otros 
miembros del Consejo de Ad
ministración de la editorial 
Orain, por diversas actividades 

devolvió al ex presidente de 
Banesto el tercer grado restrin
gido, lo que le permitió salir ayer 
de la prisión de Alcalá-Meco 
(Madrid) con un permiso de fin 
de semana hasta el lunes próxi
mo.

La Fiscalía solicita la revo
cación del tercer grado de Con
de «porque en caso contrario 
supondría transmitir a la socie
dad la idea de que determinados 
delincuentes, los denominados 
de cuello blanco, se encuentran 
privilegiados por el ordenamien
to penitenciario español».

El tercer grado restringido 
permite salir de la cárcel dos fines 
de semana al mes y 48 días al 
año en períodos máximos de siete 
días.

El fiscal pide en su recurso 
que se acuerde la clasificación 
de Conde en segundo grado, que 
permite 36 días de permiso al año 
en períodos máximos de siete 
días.

Mario Conde está condena
do a cuatro años y dos meses de 
cárcel por el «Caso Argentia 
Trust» y está siendo juzgado por 
el «caso Bnaesto».

El recurso del fiscal señala 
que la juez define las caracte
rísticas de la delincuencia de 
«cuello blanco» respecto de la 
que cabría afirmar que el factor 
resocializador de la pena es in
útil, así como el tratamiento, ya 
que el sujeto desde su inicio de 
cumplimiento ya está socializa
do e insertado.

que llevaron a cabo en la «diná
mica delictiva» de ETA.

En cambio, a Teresa Toda se 
le acusa de pertenecer a ETA a 
raíz de una entrevista en 1992 
con el dirigente etarra José Luis 
Alvarez Santacristina, «Txelis», 
a la que asistió cuando era re- 
dadora jefe de Egin con el des
pués director Javier Salutregi y 
el consejero delegado de Orain 
Ramón Uranga.

Además de las fianzas, a 
ambos imputados el juez les ha 
impuesto la obligación de com
parecer ante la Justicia cada 
semana y la prohibición de aban
donar el territorio nacional.

A su salida de la Audiencia 
Nacional, Teresa Toda declaró 
a los periodistas que resultaba 
paradójico que ella estuviera en 
la calle, en libertad, frente a sus 
compañeros encarcelados, y «en 
un sumario que tiene un fondo 
político». «Me gustaría que fué
ramos las últimas personas a las 
que les pase esto», añadió.

Los libros de texto 
tendrán un 
descuento 
permanente 
máximo del 12%

Efe-Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
anunció en la rueda de prensa 
tras el Consejo de Ministros que 
la Ley de Acompañamiento de 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1999 aprobada ayer 
establece la posibilidad de re
ducir en un 12 por ciento los 
precios de los libros de texto 
Esta decisión supone consoli
dar el descuento máximo auto
rizado para el ejercicio actual, 
que comenzó a aplicarse en el 
curso 1998-1999.

El año pasado, el Gobierno 
propuso liberalizar progresiva
mente el precio de los libros de 
texto, con descuentos máximos 
que podrían llegar al 100 por 
cien en el año 2001, aunque 
finalmente PP y CiU llegaron a 
un acuerdo por el que el descuen
to máximo sería del 12 por cien
to.

Acogida desfavorable

La decisión del Gobierno de 
permitir, con carácter perma
nente, la autorización de un 
descuento máximo del 12 por 
ciento en los libros de texto y 
materiales didácticos ha sido 
acogida de manera desfavora
ble tanto por editores como por 
padres de alumnos, aunque por 
diferentes motivos.

Esta medida, que supone 
consolidar e! descuento autori
zado para el curso que acaba de 
comenzar, 1998-1999, forma 
parte del anteproyecto de Ley 
de Acompañamiento de los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1999, que ayer re
mitió el Gobierno al Consejo 
Económico y Social (CES), y 
que posteriormente deberá ser 
debatida en el Congreso de los 
Diputados.

El presidente de la Asocia
ción Nacional de Editores y 
Material de Enseñanza 
(ANELE), Mauricio Santos, en 
declaraciones a Efe señaló que 
la medida es «mala» porque la 
voluntad de los editores es vol
ver a la situación anterior, el 
precio fijo, y porque todavía no 
hay una evaluación de qué ha 
pasado este año con el descuento 
y por lo tanto no se pueden sa
ber las consecuencias reales.

Además, Santos destacó que 
«hay una mesa de negociación 
entre el Ministerio de Educación 
y Cultura y los editores y cual
quier medida sobre precios 
debería ir encaminada a una 
decisión más general y no en una 
ley sin previo aviso».

Para Carlos Ladrón de 
Guevara, presidente de la aso
ciación de padres CEAPA, 
mayoritaria en la enseñanza 
pública, ésta medida «es insu
ficiente», ya que no se está pro
duciendo ese descuento, en 
especial en las poblaciones ru
rales y en barrios sin competen
cia, porque no obliga a los li
breros, y en algunas grandes 
superficies no se cumplen.
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IMACIONAL
El Congreso decidirá si inicia un proceso de destitución contra el presidente

El Comité Judicial autoriza la
publicación del vídeo de Clinton
La Comisión Judicial de la 
Cámara de Representantes 
de EEUUautorizó ayer, vier
nes, la divulgación del vídeo 
del testimonio del presiden
te Bill Clinton ante el Gran 
Jurado y otros documentos 
que detallan sus relaciones 
sexuales con Monica Le
winsky.

J.A.D. - Washington

Tras una sesión que comen
zó el pasado jueves, y prosiguió 
ayer, la mayoría republicana del 
comité judicial decidió que el pú
blico debía tener acceso al con
trovertido vídeo, que puede ser 
difundido en breve por las cade
nas estadounidenses de televisión.

Según fuentes legislativas, el 
vídeo presenta a un presidente 
estadounidense en ocasiones 
desafiante y en otras molesto y 
evasivo. «Tenemos un mandato 
(del pleno de la Cámara) para dar 
a la publicidad todo lo que sea 
posible y relevante» al caso 
Lewinsky, dijo el presidente de 
la Comisión Judicial, Henry 
Hyde, republicano por Illinois.

Hyde dijo que más de 2.000 
páginas de testimonios y otros 
documentos serán dados a la 
publicidad conjuntamente con el 
vídeo del testimonio de Clinton 
ante el Gran Jurado, grabado el 
pasado 17 de agosto.

El líder del comité Judicial 
sostuvo que más de un centenar 
de páginas fueron mantenidas

También se analizará el vídeo de Clinton en el caso de Paula Jones. EFE

Más de 2.000 páginas de testimonios 
serán dados a la publicidad conjuntamente 

con el vídeo del testimonio de Clinton
confidenciales por referirse a 
terceras personas desvinculadas 
del escándalo sexual entre el 
presidente Clinton y la ex beca- 
ria de la Casa Blanca Monica 
Lewinsky. Hyde dijo que la de
cisión se tomó en medio de un 
debate sin partidismo, el núme
ro dos demócrata en la comisión, 
el congresista Barney Frank, le 
refutó de inmediato. «Ha sido una 
reunión muy civilizada, pero muy 
partidista y las votaciones así lo 
reflejan», afirmó Frank, electo

por Massachussetts.
Hyde, por otro lado, sostuvo 

que no han recibido aún copia 
del vídeo del testimonio de 
Clinton en el caso de acoso sexual 
presentado por Paula Jones, que 
la juez de Arkansas Susan 
Webber Wright enviará a la 
Comisión Judicial.

Una vez sea analizado por los 
miembros de la comisión, se 
estudiará si también debe entre
garse al público y la prensa, 
explicó.

La Casa 
Blanca crítica 
el partidismo 
del Congreso

La Casa Blanca criticó 
ayer los ribetes partidistas del 
comité Judicial de la Cámara 
de Representantes de EEUU 
que decidirá si inicia un 
proceso de destitución contra 
el presidente Bill Clinton. «Se 
necesita un proceso justo y 
bipartidista», dijo Barry Toiv, 
subsecretario de Prensa de la 
Casa Blanca, al comentar la 
determinación del comité 
Judicial de entregar al público 
el vídeo del testimonio de 
Clinton ante el Gran Jurado y 
otros documentos que detallan 
los encuentros sexuales con 
Monica Lewinsky.

Toiv dijo que los 
republicanos de la Comisión 
Judicial demostraron que 
tenían «mucha prisa» en dar a 
conocer el vídeo con la 
declaración de Clinton, 
grabada el pasado 17 de 
agosto.

«Espero que esto no sea 
una señal del proceso (de 
destitución)», sostuvo el 
portavoz de la Casa Blanca.

EEUU puede 
perder el voto de la 
Asamblea General 
de la ONU si no 
paga la deuda

A.G. - Nueva York

Estados Unidos puede perder 
su voto en la Asamblea General 
de las Naciones Unidas si no paga 
una parte de su deuda con la 
organización antes de finales de 
año, reconoció el embajador al
terno ante la ONU, Peter 
Burleigh.

El embajador señaló que su 
país debe pagar aproximadamen
te un mínimo de 200 millones de 
dólares para no perder el voto, 
aunque el cálculo definitivo no 
se conocerá hasta octubre próxi
mo.

La situación financiera de 
EEUU con la ONU fue destaca
da por Burleigh en una rueda de 
prensa celebrada en Nueva York 
en la que confió en que el Con
greso estadounidense revise su 
posición.

Burleigh, quien representa a 
EEUU desde el nombramiento del 
anterior embajador, Bill Richard
son, como secretario para Ener
gía y en espera de que éste sea 
sustituido, expresó su esperan
za en que el Congreso estadouni
dense apruebe los fondos desti
nados a pagar al menos una par
te de la deuda.

«No creo que el Congreso 
quiera ver a Estados Unidos en 
la situación de perder su voto en 
la Asamblea General», dijo el 
embajador para manifestar su 
esperanza en que el Congreso 
adopte una legislación al respecto 
y en solucionar el tema «tan pron
to como sea posible».

La normativa de la ONU es
tipula que un Estado miembro 
pierde su derecho a voto en la 
Asamblea si su deuda con la 
organización supera el equiva
lente a dos años de contribucio
nes.

La OSCE y el Consejo de 
Europa envían una 
delegación a Albania

Repatrían al último herido 
español, un niño, en el 
atentado de Omagh

Efe - Viena

La Organización de Seguri
dad y Cooperación en Europa 
(OSCE) y el Consejo de Europa 
enviarán el próximo domingo una 
delegación conjunta a Albania, 
para estudiar la actual crisis de 
este país. Según confirmó ayer 
la OSCE en su sede de Viena, el 
ministro de Asuntos Exteriores 
polaco y presidente de turno de 
esta organización, Bronislaw 
Geremek, así como el presiden
te del Comité de Ministros del 
Consejo de Europa, Georgios 
Papandreou, y el secretario ge

neral del Consejo de Europa, 
Daniel Tarschiys, visitarán Ti
rana. La delegación será recibi
da por el presidente de Albania, 
Rexhep Meidani, el primer mi
nistro, Fatos Nano, y otros líde
res políticos. La OSCE preten
de hacer hincapié en la decisión 
de la comunidad internacional de 
apoyar la estabilidad y el pro
greso en Albania, señalaron fuen
tes de la organización interna
cional. Los emisarios de la OSCE 
y del Consejo de Europa preten
den enviar «un fuerte mensaje al 
Gobierno y a la oposición para 
que restablezcan la estabilidad 
y la cooperación políticas».

L.R. - Belfas!

El regreso a Madrid del niño 
Gonzalo Blanco Moya ayer, vier
nes, pone fm al capítulo español 
del sangriento atentado terrorista 
en la localidad norirlandesa de 
Omagh, el pasado 15 de agosto, 
en el que 29 personas murieron 
y más de 200 resultaron heridas. 
La pasada semana habían sido 
repatriadas su hermana, Teresa 
Blanco Moya, y la niña Marta 
Ordoñez, y la semana preceden
te, otra de las heridas, Beatriz 
Puech. El sangriento atentado, 
que por su crueldad conmocionó 

no solo a la población de Omagh, 
en Irlanda del Norte, sino a todo 
el Reino Unido y al resto del 
mundo, se cobró la vida de dos 
españoles, el niño Femando Blan
co Baselga, de 12 años, y la 
monitora Rocio Abad, de 29, y 
ocasionó heridas de diversa gra
vedad a otros doce niños espa
ñoles.

Todos ellos formaban parte 
de un grupo de escolares que 
había ido a la República de Ir
landa a estudiar inglés y, apro
vechando la celebración de una 
festividad local en Omagh, los 
profesores decidieron llevarles de 
excursión a ese lugar.

El niño, a su llegada a Madrid. EFE

Poco podían imaginarse que 
lo que comenzó como un día de 
asueto y diversión terminaría 
convirtiendose en una tragedia 
para los escolares y monitores que 
les acompañaban.

M.C.D.
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Varios Estados miembros solicitarán la 
entrega de ayudas a la exportación de 
porcino por considerar insuficientes las 
medidas adoptadas esta semana, 
informaron ayer fuentes comunitarias

Los agricultores 
piden a la CE 
normas de 
certificación 
forestal

Efe-Viena

El Consejo Europeo de Jó
venes Agricultores (CEJA) instó 
ayer a la Comisión Europea a 
desarrollar normas de certifica
ción forestal comunes a los 
Quince y que puedan aplicarse 
también en los países vecinos.

El llamamiento de los Jóve
nes Agricultores se produce en 
vísperas del consejo informal 
que los ministros de Agricultu
ra de la UE celebrarán del 20 al 
22 de septiembre en la locali
dad austríaca de Sankt 
Wolfgang.

En esa reunión se analizará 
por primera vez la importancia 
y el futuro de la industria forestal 
europea, algo de lo que se con
gratulan los jóvenes agriculto
res, según afirman en un comu
nicado publicado ayer en Sankt 
Wolfgang y Bruselas.

La certificación forestal es 
un sistema que distingue a los 
productos extraídos de bosques 
explotados según el principio 
del «desarrollo sostenible».

Actualmente hay distintos 
mecanismos de certificación, 
que no son muchas veces com
patibles entre sí ni fáciles de 
homologar, lo que genera con
fusión, se queja el CEJA, lo que 
hace urgente un sistema gene
ral de certificación a escala 
europea.

El PSOE pedirá a 
De Palacio que 
explique la 
negativa al recurso 
de la OCM

Efeagni

El vicepresidente de la Co
misión de Agricultura en el 
Senado, el socialista Pedro 
Rodríguez Cantero, pedirá a la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, que justifique su 
negativa a presentar recurso a 
aspectos parciales de la refor
ma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del olivar. 
Rodríguez Cantero, que es se
nador del PSOE por Córdoba, 
indica en un comunicado que 
formalizará esta petición a tra
vés de una pregunta oral en el 
Pleno de la Cámara, durante la 
sesión de control al Gobierno 
del 23 de septiembre. Durante 
la exposición de su pregunta, 
expresará a la ministra su pre
ocupación por el recorte de 
ayudas a los olivicultores espa
ñoles de casi un 50 por ciento, 
lo que ocasionará el paso de 240 
pesetas por kilo a las 137 pese
tas por kilo de aceite de oliva.

Para atajar la crisis que atraviesa el sector en la UE

Los ministros pedirán 
más ayudas al porcino
Los ministros de Agricultu
ra de la UE pedirán a la 
Comisión Europea más 
ayudas para hacer frente a 
la crisis del porcino, duran
te la reunión informal que 
comenzará el lunes en Sankt 
Volfgang (Austria). Varios 
Estados miembros solicita
rán la entrega de ayudas a 
la exportación de porcino 
por considerar insuficien
tes las medidas adoptadas 
esta semana, informaron 
ayer fuentes comunitarias.

Efe-Bruselas

La Comisión Europea apro
bó el pasado martes la entrega 
a partir del próximo 28 de sep
tiembre de ayudas al almacena
miento privado de carne de 
cerdo. Decidió asimismo am
pliar el periodo de validez de 
las licencias de exportación a 
Rusia, como solicitaban las or
ganizaciones de productores.

La presidenta de AMFAR abogará en 
Bruselas por la igualdad laboral

La Tribuna

La presidenta Nacional de la 
Asociación de Mujeres y Fami
lias del ¡mbito Rural (AMFAR), 
Lola Merino, colaborará en el 
Congreso Europeo «La igualdad 
es el futuro»,que ha sido pa
trocinado por los Organismos 
de igualdad de la Comisión 
Europea y se celebrará en Bru
selas los días 21 y 22 de sep
tiembre. AMFAR defenderá a 
las mujeres que trabajarven las 
explotaciones agrarias de tipo 
familiar y pedirá que se las ten

El MAPA pedirá a la UE fijar una 
cantidad anual para la importación de ajos

La Tribuna

El Ministerio de Agricultura 
pedirá a la Unión Europea (UE) 
que establezca un contingente 
anual de importación de ajos 
para frenar la entrada masiva de 
países terceros, declaró hoy, 
viernes, el director general de 
Mercados Agrícolas, Rafael 
Milán, tras reunirse con la Mesa

El sector del porcino, en crisis.

No obstante, a pesar de las 
demandas realizadas por el 
Comité de Organizaciones Pro
fesionales Agrícolas (COPA) y 
el Comité General de la Coope
ración Agraria (COGECA), el 
Ejecutivo comunitario no tomó 
ninguna decisión sobre las ayu

ga en cuenta en la elaboración 
de planes de empleo e igualdad 
europeos, ya que en España 
siguen sin tener una verdadera 
situación jurídica profesional, 
según esta organización. La 
falta de normativa se traduce en 
graves discriminaciones a la 
hora de cobrar por su trabajo, 
poder acceder a la Seguridad 
Social y a la asistencia médica, 
así como recibir una formación 
adecuada a su profesión, según 
AMFAR.

La jomada será inaugurada 
por el presidente de la Comisión

Nacional del Ajo.
Tanto la Administración 

central como la Mesa Nacional, 
dijo Milán, «consideran nece
sario negociar con la Unión 
Europea un cambio de sistema 
para evitar la venta de ajos asiá
ticos en el mercado comunita
rio, que tradicionalmente ha sido 
receptor de los ajos españoles».

Entre los problemas más im
portantes del sector, Milán citó 

das a la exportación.
El colapso financiero en 

Rusia, al que fue destinado en 
1997 el 32 por cien de las ex
portaciones comunitarias, ha 
acentuado la crisis cíclica que 
atraviesa el mercado porcino 
desde hace unos meses. Según 
el COPA y el COGECA, «la 
crisis está cobrando proporcio
nes alarmantes» y los precios 
han caído un 30 por cien.

El tema del encuentro infor
mal de los ministros de Agri
cultura será el desarrollo rural, 
aunque pueden tratar otros 
asuntos, como el de la crisis del 
porcino y quizás la del vacu
no, cuyos productores también 
solicitan ayudas a la exporta
ción. Cuatro países miembros. 
Reino Unido, Italia, Suecia y 
Dinamarca, podrían además 
intentar reavivar la polémica en 
tomo a las cuotas lecheras, tras 
una propuesta común reciente 
realizada ante el Comité Espe
cial de Agricultura de la UE en 
la que piden la abolición del 
régimen de cuotas.

Europea, Jacques Santer, y tam
bién asistirán el presidente del 
Parlamento Europeo, José 
María Gil Robles y la directo
ra del Instituto de la Mujer, 
Concepción Dancausa, en re
presentación de la Administra
ción española. En este congre
so se debatirán cuestiones so
bre igualdad laboral en la Unión 
Europea, que mediante sus pla
nes de empleo quiere acabar 
con la alta tasa de desempleo 
y cumplir con los compromi
sos adquiridos en la Cumbre 
de Luxemburgo.

la escasez de organizaciones de 
productores, aspecto necesario 
para la recepción de ayudas co
munitarias.

Milán apuntó que en 
Castilla-La Mancha hay un 
número importante de organi
zaciones de productores de ajos, 
pero que en otras zonas donde 
se cultiva este producto, como 
Madrid o Andalucía, estas agru
paciones son inexistentes.

Plata insta al 
Gobierno a 
comprobar la 
producción aceitera 
de Italia y Grecia

Efeagro

El consejero de Agricultura 
y Pesca de la Junta de Andalu
cía, Paulino Plata, instó ayer al 
Gobierno central a que pida a 
la Unión Europea que contras
te y compruebe si son ciertas las 
cifras de producción de aceite 
declaradas por Italia y Grecia.

Plata, que colocó la prime
ra piedra de la Oficina Comar
cal Agraria de la Axarquía que 
se ubicará en Vélez-Málaga, 
aseguró que «la importante 
penalización que sufrirán los 
olivareros españoles, de entre 
el 40 y el 47%, se puede paliar 
si el Ejecutivo actúa adecuada
mente». Explicó que Italia de
claró más de 700.000 toneladas 
de producción de aceite y Gre
cia 400.000 toneladas, lo que 
supone 300.000 toneladas de 
más. El consejero andaluz con
sidera «imposible» ese nivel de 
producción en Italia, país al que 
España exportó más de 400.000 
toneladas en cada una de las 
últimas campañas, el consumo 
allí es de 600.000 toneladas y 
el precio del aceite está un 30% 
más caro que el de intervención.

Cuatro países de la 
UE proponen la 
abolición de las 
cuotas lecheras

Efeagríi

Reino Unido, Italia, Suecia 
y Dinamarca han presentado una 
propuesta conjunta en la que 
solicitan la abolición del régi
men de cuotas lecheras a partir 
del año 2006, informaron ayer 
fuentes comunitarias. Esos paí
ses presionan desde hace años 
para que se suprima ese régi
men, medida, no obstante, a la 
que se opone una gran parte de 
los Estados miembros. Los 
Gobiernos de esos cuatro paí
ses han solicitado, en el marco 
de las discusiones sobre las 
reformas previstas en la Agen
da 2000, que se incrementen las 
cuotas en un 4% y se reduzcan 
los precios garantizados en un 
30% como medida transitoria 
previa a la abolición del régi
men. Son partidarios, no obs
tante, de la entrega de ayudas a 
los productores para compen
sarles por la bajada de los pre
cios. Su propuesta va mucho 
más allá de las medidas propug
nadas por la Comisión Europea 
en la Agenda 2000, en la que se 
prevé el mantenimiento del 
régimen en vigor con un incre
mento de los cupos del 2%y un 
recorte de los precios garanti
zados del 15%.

.2022
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De los 12,538.700 hogares en 
España, en 757.500 todos sus 
miembros estaban en paro y en 
6.657.900 todos estaban ocupados

«5 
S

TONOffi
El número de parados se situó en 3.060.000 según los datos de la última EPA

El paro disminuyó entre los meses de mayo y julio en 10.000 
personas, con lo que el número total de desempleados se 
situó en 3.060.000, el 18,78 por ciento de la población 
activa, según la Encuesta de Población Activa (EPA), 
difundida ayer por el Instituto Nacional de Estadística 
(INE). El número de ocupados aumentó en 71.600 respecto

al trimestre anterior, lo que eleva el total de empleos 
creados en los últimos doce meses en 466.600, hasta situar
se en 13.232.300, mientras que la tasa de actividad alcanzó 
el 50,09 por ciento.La gran mayoría del incremento de la 
ocupación fue absorbida por los 61.600 personas que se 
incorporaron a la población activa en el período analizado.

El paro bajó en 10.000 personas 
entre los meses de mayo y julio

Efe-Madrid

Lo anterior explica que el 
paro sólo haya bajado en 10.000 
personas. Esta EPA es un primer 
avance de la evolución del em
pleo en el tercer trimestre del año, 
al incluir ya datos de julio.

Según las cifras difundidas 
ayer, de los 10.000 parados me
nos entre mayo y julio, sólo 200 
fueron mujeres y los 9.800 res
tantes hombres, y sus respecti
vas tasas de desempleo se situa
ron en el 26,56 y 13,78 por ciento.

Durante los últimos doce 
meses, el paro masculino bajó 
en 218.900 hasta situarse en 
1.366.200, mientras que el fe
menino cayó en 80.300 perso
nas hasta 1.693.800.

En cuanto a la tasa de activi
dad, la de los hombre creció un 
0,30 por ciento y alcanzó el 63,36 
por ciento entre mayo y julio, y 
la de las mujeres subió un 0,06 
por ciento, hasta el 37,78 por 
ciento.

Por sectores, el desempleo se 
redujo en los servicios (16.700), 
en la industria (11.700) y en la 
construcción (3.500), pero su
bió entre los que buscan su pri
mer empleo (14.800), en la agri
cultura (5.800) y en el colecti
vo que perdió su primer empleo 
hace más de tres años (1.300).

El paro se redujo entre las 
personas de 25 a 54 años 
(16.900) y en los jóvenes de 20 
a 24 años (7.300). Por el con
trario, subió entre los menores 
de 19 años (12.100) y en los 
mayores de 55 años (2.100).

Según los datos de la EPA, 
la tasa de paro entre mayo y julio 
se situó en el 9,19 por ciento en 
los cabezas de familia, en el 
20,71 por ciento en los cónyu
ges o parejas y en el 29,85 por 
ciento entre los hijos.

El 72,31 por ciento de los 
parados aceptaría un empleo con 
cambio de ocupación, el 63,85 
una categoría inferior, el 59,35 
ingresos menores a los corres
pondientes a su categoría y el 
25,81 un cambio de residencia.

De los 12.538.700 hogares en 
España, en 757.500 todos sus 
miembros estaban en paro y en 
6.657.900 todos estaban ocupa
dos. De los 71.600 puestos de 
trabajo creados entre mayo y 
julio, 67.600 fueron entre asa
lariados (18.900 con contratos 
indefinidos y 47.600 tempora
les) y 5.400 trabajadores por 
cuenta propia.

Por comunidades autónomas, 
el paro bajó en Castilla y León 
y País Vasco (4.400, respecti
vamente), Asturias (4.300), 
Baleares (3.500), Castilla-La

El desempleo disminuyó en los meses de mayo a julio pasados.

Mancha (3.400), Valencia 
(2.900), Madrid (2.600), Cata
luña (2.500), Murcia (2.200) y 
Cantabria (300).

Por el contrario, subió en 
Andalucía (11.700), Canarias 
(2.900), Galicia (2.400), 
Extremadura (2.100), Navarra 
(600), Ceuta (500), Melilla (300) 
y Aragón (200). En La Rioja no 
se produjeron variaciones.

Los sindicatos UGT y USO 
se felicitaron ayer por la caída 

del paro que se desprende de los 
últimos datos de la Encuesta de 
Población Activa (EPA), pero 
se mostraron muy «alarmados» 
por la excesiva precariedad la
boral y por el recelo de los 
empresarios para contratar de 
forma estable. La CEOE se 
mostróayer muy satisfecha por 
la evolución del empleo y espe
cialmente por el aumento de la 
ocupación, al haberse creado 
71.600 puestos de trabajo.

Las Bolsas 
registran pequeñas 
pérdidas por la 
recuperación de 
Latinoamérica

Efe-Madrid

La jornada bursátil en las 
plazas españolas estuvo marca
da por la inestabilidad y concluyó 
con pequeñas pérdidas, gracias 
a que en la última media hora 
del día la apertura alcista de las 
bolsas latinoamericanas y del 
mercado neoyorquino aminora
ron el descenso.

El índice general de la Bolsa 
de Madrid perdió al cierre 2,72 
puntos, un 0,39 por ciento, has
ta 687,01 puntos, mientras que 
el Ibex-35 cayó 42,40 puntos, un 
0,55 por ciento, que lo situaban 
en 7.628,70 puntos.

Los analistas consultados 
dijeron que también contribuye
ron a amortiguar la caída las 
compras efectuadas en el mer
cado de futuros, donde ayer ven
cían los contratos de septiembre.

Sin embargo, el principal 
factor para que el mercado na
cional no acabara el día en los 
niveles más bajos del día, lo que 
supondría un descenso del 2 por 
ciento, fue la subida cercana a 
50 puntos de la bolsa neoyorqui
na en la apertura, espoleada por 
compradores de gangas, ya que 
las plazas europeas registraban 
pérdidas superiores al 1,5 por 
ciento.

Así, y mientras París concluía 
el día con una caída del 1,7 por 
ciento, y Londres y Francfort 
bajaban el 1,5 por ciento, las 
ganancias superiores al 3 por 
ciento del mercado brasileño y 
del 1,5 en México ayudaban 
también a que los principales 
valores de la bolsa española 
cerraran con exiguas caídas.

En el resto del panorama 
internacional, destaca la subida 
de casi un 1 por ciento de la bolsa 
de Tokio por el acuerdo alcan
zado entre el Gobierno y la opo
sición para salvar el sistema fi
nanciero japonés.

Fijan en el 4,75% el tipo de 
interés para el Plan Vivienda

La reforma del IRPF fomentará la creación 
de 50.000 empleos, según Montoro

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros au
torizó ayer al Ministerio de Fo
mento la suscripición de conve
nios con las entidades de crédi
to, para financiar las actuacio
nes protegidas para este año del 
Plan de Vivienda 1998-2001 a 
un tipo de interes efectivo ini
cial del 4,75 por ciento anual.

En una nota remitida a Efe 
por el Ministerio de Fomento se 
indica que el tipo de interés 
acordado ayer es el «más bajo 
en los últimos diez años» y un 
0,8 por ciento menor que el fi

jado para 1997 (que fue del 5,55 
por ciento).

Según los datos facilitados 
por Fomento la evolución de los 
tipos de Ínteres en los últimos 
diez años han pasado del 11,2 
por ciento en 1998, la subida 
hasta el 13,2 por ciento de 1993 
y el descenso progresivo en los 
últimos cuatro años al situarse 
en 1995 en el 11 por ciento, en 
1996 en el 9, en 1997 en el 5,5 
y este año en el 4,7 por ciento.

Este descenso, según las 
mismas fuentes, supondrá una 
«importante reducción en el 
pago de las cuotas» que los ciu
dadanos tendrán que afrontar.

Efe-Valencia

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
manifestó ayer en Valencia que 
la reforma del IRPF aprobada por 
el pleno del Congreso impulsa
rá, «al menos, en «medio pun
to» el crecimiento del Producto 
Interior Bruto (PIB) y «fomen
tará la creación de 50.000» pues
tos de trabajo.

Montoro señaló que la refor
ma del IRPF, que ahora se ha 
remitidido para su tramitación 
en el Senado, «tiene efectos, ya 
que libera renta disponible de los 

españoles que va al consumo y 
al ahorro»

El secretario de Estado anun
ció que el Gobierno estudia una 
revisión «ligeramente a la baja» 
de las previsiones iniciales de 
crecimiento económico, aunque 
«no altera» el cuadro 
macroeconómico, ya que se 
mantiene una «aportación más 
negativa del sector exterior y una 
desaceleración del consumo 
privado. En lo esencial, ésta 
bajada no afecta a los Presupues
tos», precisó Montoro.

El secretario de Estado de 
Economíaafirmó que con la re
forma del IRPF las rentas bajas

«saldrán ganando».
Montoro indicó que las gran

des privatizaciones «ya están 
hechas» -Telefónica, Repsol y 
Endesa- y apuntó que la futura 
privatización de Iberia no afec
tará a la «caja» de los actuales 
Presupuestos, ya que es «a lar
go plazo».

Respecto a la actual crisis 
financiera, Montoro apuntó que 
la economía española es una de 
las «más seguras y positivas», 
ya que el Euro se ha convertido 
en un valor refugio», y además 
«tenemos la ventaja adicional 
de unos tipos de interés bajos y 
estables».



22 SáhadOf 19 de septiembre de 1998 ECONOMIA La Tribuna

La falta de referencias se 
adueñó del mercado,
pérdidas mínimas

La jornada estuvo marcada por la inestabilidad y concluyó 
con pequeñas pérdidas, gracias a que en la última media hora del 
día la apertura alcista de las bolsas latinoamericanas y del mercado 
neoyorquino aminoraron el descenso. El Ibex-35 c^ó 42’40 
puntos, un 0’55 por ciento, que lo situaban en 7.628’70 puntos, 
mientras que el Indice General de la Bolsa de Madrid perdió al 
ciene 2’72 puntos, un 0’39 por ciento, hasta los 687’01 puntos

Mientras París concluía el día con una caída del 1’7 por 
ciento, y Londres y Francfort bajaban el 1’5 por ciento, las 
ganancias superiores al 3 por ciento del mercado brasileño y del 
1’5 en México ayudaban también a que los principales valores de 
la bolsa española cenaran con exiguas caídas. En el resto del 
panorama internacional, destaca la subida de casi un 1 por ciento

de la Bolsa de Tokio por el acuerdo alcanzado entre el Gobierno 
y la oposición para salvar el sistema financiero japonés.

El efectivo negociado en el mercado continuo ascendió a 
178.857 millones de pesetas, de los que 32.875 cone^ondieron 
a Telefónica, que perdió casi un uno por ciento; BBV movió 
25.725 millones y cayó un 0’36 por ciento, en tanto que Repsol 
contrató 23.775 millones y perdió un 3’23 por ciento, debido a la 
caída del precio del petróleo, según los expertos.

Del resto de las bolsas españolas Barcelona concluyó el 
día con una pérdida del 0’29 por ciento, hasta 578,81 puntos; 
Bilbao retrocedió un 0’39 por ciento para cerrar en 1.058’11 
enteros, mientras que Valencia bajó un 0 31 por ciento y acabó la 
jomada en 564’54 puntos.

GENERAL IBEX-35
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MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.._________________

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM, NOMINAL ANIER. uiaiM. niE,% VOI.ll.M.

■bancos
Finanzauto 350 1.870 — — — Aceralia 1.000 1.300 1.275 -1,92 664.371

........... Mapfre Vida 250 5.450 5.800 6,42 15.141 Acerínox S.A. 160 2.675 2.640 -1,31 357.468
Argentaría 125 2.940 2.925 -0,51 2.670.944 Picking Pack 73 74 1,37 944,736 Amper 300 2.500 2.360 -5,60 140.605
Banco Andalucía 125 6.890 6.890 — 36 Piyca 100 2.775 2.695 -2,88 609,057 Asturiana del Zinc 525 1.150 1.l50 221.721
Banco Atlántico 1.000 5.890 5.830 -1.02 240 Superdiplo, S.A. 100 3.700 3.030 -1,89 71.189 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.610 4.660 1,08 634
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.395 1.390 -0,36 18.878.151 Española del Zinc 500 800 765 -4,38 17.483■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.400 7.400 — 2.884 Global Steel 400 378 366 -3,17 53.400

ACS 250 3.980 3.900 -2,01 286,195Banco Herrero 500 13.490 — —
Indus. del Besós 200 620 615 -0,81 2.025

4.180 Agromán 100 1.015 1.025 0,99 56,870Banco Pastor 500 7.430 7.370 -0,81 Metal.Duro Felguera 500 974 1.120 14,99 202.800
Bami S.A. 310 656 637 -2.90 32,072Banco Popular 125 10.140 10.060 -0.79 392.062 Nicolás Correa 200 1.925 1.860 -3,38 22.928

2.150 -0,23 7.293.181 Cementos Portland • 250 4.400 4.500 4,060Banco Santander 115 2.155 2 27
Nueva Montaña 500 139 136 -2,16 59.940

Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 307 308 0.33 140,373.... —
Tubacex 85 292 282 -3,42 I.086.375

Banco Vasconia 50 2.050 1.955 -4,63 1.000 Cristalería Españ. 1.000 9.750 9.580 -1,74 66,589
Banco Zaragozano 500 4.200 4.170 -0,71 5.816 Dragados 500 3.520 3.490 -0,85 297,174 Zardoya Otis 160 4.050 4.000 -1,2.3 18.721

Banco de Castilla 100 4.350 4.250 -2,30 1.529 Filo 100 407 404 -0,74 22.167 ■AUTOMOVIL

Banco de Galicia 50 3.000 2.900 -3,33 1.840 Financiera y Minera 500 2.850 — — — Citroen Hispania 1.000 19.340
HaaesEanMesan

Banco de Valencia 500 3.750 3.735 -0,40 74.645 Fomen. Cons. Contr. 250 5.800 5.840 0,69 186.765 Tudor 500 1.800 1.710 -5,00 4.365
Banesto 400 1.850 1.940 4.86 48.261 Grupo Acciona 1.000 33.100 32.800 -0,91 10.184 Volkswagen 50 10.330 10.200 -1,26 251
Bankinter 250 4.500 4.335 -3,67 318.804 Hisalba 1.000 1.650 1.650 — 367
B. Crédito Balear 125 3.000 2.800 -6,67 2.473 Huarte 500 750 750 — 128.115 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 84 1.310 1.330 1,53 4.137.959 Inrnob. Zabálburu 250 1.530 1.495 -2,29 46.349 Autopistas 500 2.100 2.115 0,71 871.647
Conimerzbank 5 5.250 — — — I.Urbis 500 1.735 1.755 1,15 40.458 Autopistas Mare Nos. 970 3.225 3.195 -0,93 410.648
■ELECTRICAS Lafarge Coppee 25 12.250 12.250 — 6 Estación. Subter. 500 4.300 4.325 0,58 200

Metrovacesa 250 3.705 3.700 -0,13 23.310 Europistas 874 1.105 1.085 -1,81 49.381Aguas de Barcelona 500 7.010 6.930 239.490-1,14 Obrascón 100 1.380 1.395 1,09 21.202 Iberpistas 250 3.850 3.750 -2,60 605Cantábrico 1.000 6.500 6.430 -1,08 116.378 Porti. Valderrivas 160 5.000 4.900 -2,00 19.781 Radiotrónica 500 8.740 9.170 4,92 99.999Eléc. R. Zaragoza 500 6.000 6.050 0,83 10.883 Prima Inmobiliaria 1,000 965 977 1,24 47.815 Telefónica 500 5.170 5.120 -0,97 6.444.463Endesa 500 3.180 3.175 -0,16 4.470.981 Sotogrande S.A. 100 397 380 -4,28 55.030Enher 1.000 3.075 3.080 0,16 32.264 Uniland 1.000 11.300 10.380 -8,14 1 608 ■OTROS SERVICIOS
E. de Viesgo 1.250 5.490 5.510 0.36 7.900 Uralita S.A. 400 1.325 1.320 -0,38 268.304 Abengoa 167 3.350 3.295 -1,64 21.970
Fecsa 1.000 1.355 1.370 1,11 103.621 Valenciana Cementos 200 3.005 2.995 -0,33 9.620 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.410 17.360 -0,29 9.45 l
Gas Natural SDG 500 10.000 10.040 0,40 533.140 Vallehermoso 165 1.495 1.475 -1.34 507.552 Dogi 100 2.000 2.020 1,00 17.283
Gas y Electricidad 1.000 11.700 11.600 -0,85 6.109 Vidrala 170 1.530 1.515 -0,98 27.303 Grupo Anaya 500 6.400
Iberdrola 500 2.320 2.360 1,72 3.615.723 Indo Intern. 1.000 7.500 7.400 -1,33 1.550
Saltos del Nansa 1.500 13.200 ■inversión MOBII.IARIA— — —

iÍnv 5 3 580 3 400 -5 03 27 689
Sevillana 500 1.595 1.585 -0,63 89 1.474 Cía, Gener. Invers. 28 116 99 -14,66 276.853 Midesa 100 3.110 3.040 -2,25 15.659
Unión Elec. Fenosa 500 1.920 1.935 0,78 1.273.300 Cofir 400 1.830 1.800 -1,64 97.448 Prosegur 100 1.740 1.740 18.752

Corpor. Banesto 500 1.225 1.210 -1,22 2.376 Sol Meliá 100 5.370 5.110 -4,84 91.284/\ 1^ 1 IVl ISi'N 1 A V. 1 VIIN
500 1 Ann 1 Ann 20O1 ^

Azucarera Ebro Agrf. 100 4.100 4.100 __ 18.753 Faxtibex 1.000
1 .OW 
6.960 6.9,30 -0,43 3.851

Tele Pizza, S.A. 5 1.150 1.055 -8,26 2.915.585
Baron de Ley 100 4.900 4.800 -2,04 1.211
Bodegas Riojanas 100 1.805 1.700 -5,82 5.714 ■papeleras Y TEXTILES

l DIVISAS l
Bodegas y Bebidas 250 1.800 1.750 -2,78 6.097 Empr. Nae.Celulosas 750 1.905 1.985 4,20 57.301 Conipru Venlii

Campofrío S.A. 167 2.050 2.020 -1,46 51.711 European Paper 500 75 75 17.900 1 Corona Danesa 22,251 22,295
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.860 — — — Iberpapel 100 1.735 1.690 -2,59 21.576 1 Corona Noruega 19,071 19,109
El Aguila S.A. 500 1.345 1.305 -2,97 37.386 Sarríó 500 450 470 4,44 33.239 1 Corona Sueca 18,360 18.396
Federico Paternina 1.000 2.320 2.225 -4,09 47.834 Seda Barcelona 500 920 925 0,54 47.118 1 Chelín Austriaco 12,059 12.083
Koipe 500 4.800 4.720 -1,67 7.290 Sniace 500 285 280 - 1,75 72.004 1 Dólar Australiano 84.849 85.019
OMSA Alimentación 250 1.200 1.160 -3,33 24.405 Tableros de Fibra 500 1.995 1.980 -0,75 19.869 1 Dólar Canadiense 93,542 93.7.30
Pescanova 1.000 2.005 2.050 2,24 129.628 Tavex Algodonera 500 1.520 1.490 -1,97 52.336 1 Dólar USA 143,690 143,978
Puleva-Uniasa________ 500 4.050 4.020 -0,74 144.229 Unipapel 250 1.700 1.670 -1,76 9.675 1 Dracma Griego 0,494 0,495
SOS Arana 1.000 1.670 1.600 -4,19 14.649

■químicas Y
1 Ecu 166,752 167,086

Tabacalera___________ 100 3.215 3.325 3,42 679.770 ENERGIAS
1 P<ídiHn Pnr(iip^nl 0 828 0,829

Viscofán____________ 100 4.785 4.640 -3,03 105.282 Bayer
Carburos Metálicos

5
2.000

5.640 5.640 — 640 1 Florín Holandés 75,239 75.389
■comercio Y

6.920 --__ — ——.
1 Franco Belga 4,113 4.121SEGUROS Cepsa 500 4 375 4 300 -171 19 830

AGF U. Fénix 100 1.805 1.800 -0,28 24.366 Ercros 60 156 154 -1 28 463 389 1 Franco Francés 25,303 25.353
Adolfo Domínguez 100 3.540 3.455 -2,40 56.583 E. I. Aragonesas 1.000 930 915 -161 155 991 1 Franco Suizo 103,226 1(23,432
Aldeasa_____________ 200 5.200 5.100 -1,92 25.466 Faes 50 2 140 2 100 1 87 73 168 1 Libra Esterlina 241,514 241.998
Azkoyen____________ 1.000 20.200 20.400 0,99 930 Grupo Fosforera 1.000 244 241 -1,23 20.514 1 Libra Irlandesa 212,245 212.669
Catalana Occ.________ 500 3.680 3.620 -1.63 17.177 Miquel y Costas 500 4.590 4.740 3,27 6 375 1 Marco Alemán 84,848 85,018
Continente__________ 100 4.000 3.755 -6.13 324.430 Repsol S.A. 500 6.510 6.300 -3,23 3.735 747 1 Marco Finlandés 27,865 27.921
Corp. Mapfre________ 250 2.950 3.020 2.37 203.793 1 Yen Japonés 1,089 1.091
Cortefiel____________ 50 3.150 3.010 -4.44 121.272 ■SIDEROMETALURGICAS

100 Liras Italianas 8,584 8,602
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BOLSAS EXTRANJERAS

8150

6050

7950

Dow Jones

7850

7760 1 1-sop

>S.5

Usop

BQgW.

1 5-80p

9099.76

16~6Op

Nueva York

7873.

17-sep 18-sop

Hikkei

14600

14550

13600

14300

14050

10-Mp

13916.9

l>8Op 14-sop 16-sop

Tokio

13963.1

18-sop

Fin. Tim<
5320

:5245

5095

5170

5020

5118,6

14-sop 15-sop 16-8Op

5132.9

17-sop

5055.6

18-sep

4935

4845

4755

4665

4575

4737.15

11-sop

4886.49

14-sep

4631.22

15-sop

4857.97

16-8OP

4669.51

4598.58

IS-sep17-sep

'*^,^7»?,, 14197.7

J3asai. 

17-sop
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MADRID

610

NOMINAL IIOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 — —

Pascual IInos 250 106,00 -4,00
San Miguel 3.000 — —

Uniied l^ulch 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 — - —

Alcázar 500 — —

Asland Cata! 500 — —

Inmb. Valenc. 500 — —

I. Del Sur 1.000 — —

Max.Ceni.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Const. I.(X)O — —
■ INVERSION MOBILIARIA
Baiisaliber 750 S.450.00 —

Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 10.650,00 —

Bolshispnnia 1.000 880,00 9,00
Carmosa 500 9,160,00 —

Ceivasa 500 7,822,00 —

Cevasa A I.000 — —

Cbafisa 1.000 1,250,(X) —

Piponsa 500 6.720,00 -60,00
Inverpastor 1.000 — —

Inv.llerrero 500 7,120,(X) -110,00
Inv.Val.Americ. 1.000 — —

I. Lealtad 500 — —

Mobin versara 1.000 — —

Norvasa 350 4.188,00 —

Renfila 500 — __

Reniinver 1.000 __ —

Union Europ. 1.000 — —
■ NAVEGACION Y I»ESCA
Meiamentos-B I.Ooo — —•.

Pescanova 1.000 — —

Transinedit. 500 — —
■ I»APELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — ----

■químicas Y ENERGIAS
hsp.Oxigeno I.OOu —

l\tes 500 —

Gassol 500 500,00 —

Nicas 155 __ —

□.Resinera 1.000 — —

430

MADRID (Cont)
INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años

970 ---------- :--------------------------------------------------------------------- :-------------------------------------------------------------------------------------- -------------------------- :---------------------------------------------------------------------

790

AMPLIACIONES DE CAPITAL
líCOMIENZO EI-INAI. NVA.S. ANIÍÍAS, ANI. ULI.

Ob.Sanland. 29-jul-98 30-sep-98 1 191 2.155,00 —
SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.670,00 1.490.00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEDIO BRUIO NETO I’AOO

Universal In, A cuenta 100.00 75,00 28/09/98
Cevasa B. Complementario 37.50 28,12 30/09/98
Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 1/10/98

Peri(«Jo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA 
'lAL (Bancos) TAL (Cajas) indie. CLCA Rent. Deuda P. MiTxir año

Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5,2,30 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7.2.50 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,32,5
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4.220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4.191

FUTUROS IBEX-35
I'ECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEO.

18 Sep, 1998 7,593,00 7,580,00 7.650,00 7.422,00 7.506,00 30.805
16 Oct, 1998 7.608,00 7.600,00 7.698,00 7.420.00 7.600,00 27.759
20 Nov, 1998 7.638,00 7.650,00 7.650,00 7.650.00 7.650,00 1

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IKHA ANTERIOR Al’LRTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic, 98 115,10 115,16 114.72 114,77 82.598

NOMINA!, HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corle 200 3.000.00
H.Vas.Leones. 500 __ __

M.Tormaleo 1.000 __ __

Pon ferrada 25 __ —
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 — —

Cobra 500 __ __
Iber. Frio 1.000 __ __

Metalogenia 500 __ __

Moulinex Esp l.(XX) __ __
■ AUTOMOVIL
basa Renault I.«)O 4.300.íkl -200.00

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —

Prim S.A 500 — —

METALES
I'las7)ir. Dif.

Oro Manufacturado 1.500.38 21,64
Plata Manufacturada 31.55 0,42
Platino 2.645.31 -8,10
Paladio 2.123,21 2,44

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO UPO DIE

A un día 4,35 -0.20

A una seiTiana 4,40 -0,18

A quince días 4,50 -0,10

A un mes 4.48 -0,10

A tres meses 4,29 -0,0,3

A seis meses 3,95 —

A un año 3,83 —

4.50 ■4,48

1d 7d 15d 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIE I-iN/97 ULTIMO DIE I7N/97 Ul.TIMO DIE EIN/97 ULTIMO Dli: FIN/97

Madrid Divisa FIM 1.440.08 -45,57 1.448,85 Foncaixa 2 2.898.95 1.66 2.822,94
■dinero Safei Europa 10.511.78 -157,89 1I.794,31

■mixto RENTA VARIABLE
Foncaixa Mixto 25 I.086.94 -6.33 __

Altas RLA.M.M 178.166,28 15,32 174.836,87 Safei Nortearnirica 9.828.32 -65,06 11,564,04 BBV Inversisn 94____ 1.516.82 -16.00 1.440.49
133 604 43 6 44 130,646,59

A.B. Dinerplus 206.460,46 1,66 202,117,23 Beta Crecimiento 18.107.21 -593.38 16.914.75
Fondonorte 363.47 345,48■ FONDTESOROS IJ7

BBV Dinero 276,958,36 -2,08 270.068,63 t Eurovalencia VCG - 1.219.75 0,06 952.18
2.716,79

A.C. Cuenta 191.287,65 14,57 186.599,61 Fond postal 2.852.12
BBV Monetario 12.247,27 -0,10 I1.96,5,3,5 Eurovalor 1 518.49 5,71 463.30

2.995,10
1 '7*7 0'7 < ÍOH A.C. Deuda 1.992,44 -0,26 1.926,01 T7 646 961.'>88.39 30.797.72

Fondpostal Divisas 3.203.54
L>i-./\--LJiner

Bandesco Monetario

1 o 1 .OOo.vZ

104.166,42 BM Fond tesoro 2.017,81 1,27 1.911,15 14.957.56 -133,23 14.618.89 Fonpenedes FIM 1.365.45 -I.57 1.331,07
105.776,59 8,61 Fonfo mento FIM

Bankpyme Fondval. 9,53 119.623,00
Bela Deuda Fond. 1,817.19 -0,56 1.761,25 Fonpatri monio 21.457.61 -158,85 20.923.39 Fonrenta Fija FIM 17.565.56 1,53 16,835,98

122.598,01

Beta Dinero FIAMM 11,3,3 207.469,57
Dinermadrid-FIAM M 189.318.72 12,32 185,058,61 Fonpenedes Mixto 1.406.26 -13,87 1.392.98 Fontesoreria 11.117.56 0,50 10,805,15

212.951,09
1 >1'70 n 1 10 11 1 79 ^ 1S78

Fondeuda Ahorro 21.314.93 1,47 20,695,3 1
Indosuez Bolsa FIM 289.001.7 1-6.180.28 267.805.38 Iberahorro 2.353.35 -0,31 2.292,60

10 / 1 1 7 IO 7^/1 77
Fondeuda Efectivo 206.192.80 14,29 201.380,67

Indosuez Universal 113.147.43-3.435.49 106.667.69 Iberlion Ahorro 226.320.50 334,60 216.266,48
zz.i.oziy. 1 o
1 zin OA'T /IA

1 Z,^ 1

1121

X > 1 ^t^^^t^ /

1 7AA14 87
Ibercaja Dinero II 171.562,71 15.64 167,757,85

Renta 4 Bolsa 2.088.19 -83,39 1.899.38 Indosuez Patrimonio 20.020.44 -226,26 18.519^

Cuentafondo FIAMM

1^U.Zv /
Indosuez Fondtesoro 21.117,59 7.48 20,240,61

Sant.Ren 1999 1.516.88 -0,32 1.465.26 Interes Diario BCH 1.195.99 0,07 1.175.55207.773,98 14,83 203.642,07
Mapfre Fondtesoro 1.882,17 -0.05 1.843,37

Inversabadell 2.536.48 -26,09 2.4I9.68Diner BM FIAMM 208.855.00 12,02 204,280,23 ■renta FIJA
Dineraciivo

Santander Dinero 186.252,66 -1.94 I82.260,60
1 957 06 0,89 1.872,532 13.256.52 14,62 Z09.Uo5>6j

BBV Ahorro 1.647.03 -0,46 1.593.86
1.684.08Dinemavarra 184.169,24 12,64 180.634,51 ■I MIXTO RENTA FIJA

116.420.67 -49,81 109.872.06
Renta 4 Ahorro 1.784.71 -1,02

6,340,36 -62.93 5.949,46
BBV Bono 2001

Eurovalor 111 230.496,57 3,02 225.068,25 Ahorro fondo
18.053.66

Rural Gijón deuda 14.443.53 -129,80 14.992.63

2,092,05 -31.29 2,116,15 BBV Fondvalencia 19.031.16 -1,79
Fondmadrid 226,971,14 18,93 222,272,73 Alhatnbra F.I.M.

2.362.68 Santander Ahorro 2.329.03 0,05 2.285.98

Fondpostal Moneta. BCH Mixto R.Fija 2.255,18 -26.06 2.14 1,49 BBV Renta 2.426.24 -1,65
261.159,02 __ 255,959,11

-0,86 1.562.54 Sant Ges Ren 1.664.31 -2.01 1.567.78

Fonpenedes FIAMM Bandesco Divisas 14,804,15 - 190.22 15,005^84 BBV Renta 91 1.606.08
1 245 63 0,10 1.220,11

Ibercaja Dinero Bela Renta Plus 1.114,62 - 10.64 BCH Mixto Acciones 2.583.64 -74,99 2.450.06
228,310,20 22,84 223,818,29

— ■RENTA VARIABLE

Beta Valor FIM 2,526,42 ^6.78 2,337,56 BM Dinerbolsa 1.387.96 0,47 1.341.53
-941,50 20.897.67Ibercuenta 226 062 81 10,09 221,229,78 Bandesco Renta V. 21.977.02

Indosuez Oro Foncaixa Mixto 28 1.084,36 -4.03 Bandesco Ahorro 1.074.98 -0,16 1.050.50
17.836.341 597 855 76 147 74 1 558 518,76 Beta Acciones 19.491.52 -826,65

Indosuez Tesorería Foncenhis. F.I.M. 1.710,34 -4.46 1.625,27 Bandesco R. Fija 1.700.44 1,88 1.611.26
267 663 48 17,71 261.991,23 Ouentaíondo Bolsa 1.591.19 -40,75 1.501.71

Kutxarem 708 zlAA A/1 Fondejecutivos 182.645,054.886,57 189.536,14 Bela Renta FIM_______ 2.407.14 -3,34 2.312.17
*5 SOS ?1 1 132 77 3 377 63

Santander Tesoreri

ZvO.^OÜ,O^
Ibercaja Renta 2,223,04 -10.52 2,137,91 Credipas deuda 1.644.27 -14,02 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5

227.449,52 -3,46 222.342,14
Cuentafondo Ahorro 2.178.89 -13,47 2.043.71 Iberlion Bolsa 1.940.03 -77,24 1.829.01

Indosuez Global 125,826,41

1.230,49

2.269,32

-494.23

-15,82

13.63

122.662,81

1.172,30

2.135,79

Su. Sant, FIAMM 231,852,09 6,36 227.822.26
1 95891 1 00 I 854.05 BM Garantizado 1.548.59 -1,27 I.462.97

S^SíiSA EXTRANJERA
Renta 4 Internacional

C.Catal.Prev_________ 2.598.05 0,91 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.107.44 -39,89 —
Santander 80/20

EM Dinerdivisa 1.52,3,64 5,51 I.497.97 Sant.Ges.Mix I.654,96 9,73 1.600.52 Foncaixa II 2.207.87 1.34 2.139.43 Fonbolsa Euro 10.758.14 -485.27

M.C.D.2022
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La explosión se produjo en la cocina de la 
vivienda, donde había una bombona de 
butano. El cadáver se encontró en el 
dormitorio, donde había dos bombonas más

La acumulación de gas podría ser la causa de la deflagación y posterior incendio

Un muerto y 5 heridos tras una
explosión en una casa en Valencia
Una persona ha muerto y 
otras cinco han resultado 
heridas de carácter leve 
como consecuencia de una 
explosión registrada en la 
mañana de ayer en el inte
rior de una vivienda de Ua- 
lencia al producirse una 
acumulación de gas, infor
maron fuentes de la policía 
local. El accidente ocurrió 
sobre las 7,15 de la mañana.

Efe-Valencia

El accidente sucedió en el 
quinto piso de la finca conocida 
como «Balcón de Levante», si
tuada en el número 89 de la 
avenida del Puerto de Valencia, 
al producirse una explosión y un 
incendio que afectó a otras vi
viendas del mismo inmueble.

Las causas del siniestro es
tán siendo investigadas por la 
policía científica, aunque las 
primeras investigaciones apun
tan a que hubo una acumulación 
de gas y una explosión produci
da por un chispazo o el encen
dido de uno de los fogones de la 
cocina.

Cádaver calcinado en el 
dormitorio

El cadáver de la víctima apa
reció totalmente calcinado en 
una habitación de esta vivien
da, y ha sido identificado como 
Vicente G.B., de 35 años, natu
ral de Vall d’Uixó (Castellón).

Fuentes de los bomberos han 
señalado que la explosión se

Detienen a una pareja cuando 
atracaba un banco en Tres Cantos

Efe-Madrid

La Guardia Civil detuvoen la 
mañana de ayer en Tres Cantos 
a un hombre, J.V.F., y a su com
pañera sentimental, M.A.S.G., 
ambos de 30 años, cuando atra
caban la sucursal bancaria de «La 
Caixa» situada en la avenida de 
Colmenar Viejo de esta locali
dad madrileña.

Según informó la Dirección 
General de la Guardia Civil, el 
suceso comenzó a las nueve y

I

El incendio de la vivienda se propagó por el inmueble. EFE

produj o en la cocina de la vivien
da, donde había una bombona de 
butano, y que el cadáver se en
contró en la habitación contigua, 
un dormitorio, en el que había 
dos bombonas más.

En el accidente también re
sultaron heridas leves cuatro 
personas por intoxicación por 
humos, quemaduras y crisis 
nerviosa, que fueron atendidos 
por asistencias médicas en el 

veinticinco de la mañana, cuando 
una patrulla de este Cuerpo que 
presta servicio en Tres Cantos 
tuvo conocimiento de la alarma 
en la citada sucursal.

Los agentes se personaron en 
el lugar de los hechos y detuvie
ron al hombre cuando intimidaba 
con un cuchillo de cocina a un 
empleado de la entidad tras sus
traer en ventanilla 23.300 pese
tas y mientras esperaba a que se 
abriera el retardo de la caja fuerte.

En ese momento, en el inte

mismo lugar de los hechos sin 
necesitar hospitalización.

El concejal de Policía Local 
de Valencia, Jorge Bellver, que 
acudió al lugar del siniestro para 
coordinar las actuaciones, decla
ró a los periodistas que «ha sido 
un desgraciado accidente domés
tico».

Un vecino de la zona decla
ró a Efe que, sobre las 7,15 de la 
mañana, se despertó al escuchar 

rior de la sucursal había cuatro 
personas, mientras que M.A.S.G. 
esperaba a su compañero al 
volante de un Citroen AX, que 
había sido robado, con el que se 
dio a la fuga.

La Guardia Civil montó los 
oportunos controles en Tres 
Cantos, Colmenar Viejo y Soto 
del Real hasta que localizó el 
vehículo y detuvo a la ocupan
te.

Los detenidos habían sustraí
do el coche en un semáforo de 

un silbido, seguido de una fuerta 
explosión, e inmediatamente 
salió a la calle a ver lo que pa
saba.

La explosión ha derribado 
todos los tabiques de la casa y 
los ha convertido en escombros. 
Según el concejal de Policía 
Local, la estructura del edificio, 
de 14 plantas, se encuentra en 
perfectas condiciones y no ha 
quedado dañada.

Madrid, aprovechando un des
cuido de su dueño, que lo dejó 
con las llaves puestas mientras 
hablaba con otras personas.

J.V.F. cuenta con más de 
veinte antecedentes policiales 
por robo con intimidación y pesa 
sobre él requerimiento judicial.

La Guardia Civil pondrá a los 
detenidos a disposición del Juz
gado de Guardia de la localidad 
de Colmenar Viejo, donde en
tregarán las diligencias instrui
das.

Condenan a 4 
años de cárcel a 
un ’'skin’ 'por 
propinar una 
paliza a un joven

Efe-Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 4 años y 6 meses 
de cárcel a un joven «cabeza 
rapada» por propinar una «bru
tal» paliza a un muchacho por 
motivos raciales, ya que éste 
tiene un amigo de origen 
filipino.

La Sección Sexta de la Au
diencia ha condenado a Fran
cisco B.V. a 3 años y medio de 
prisión por un delito de lesio
nes y a otro año de cárcel por 
tenencia de armas prohibidas, 
ya que cometió la agresión con 
una porra articulada extensible 
con una cuerda y en cuyo ex
tremo había una bola de hierro.

El tribunal ha absuelto por 
falta de pruebas a tres amigos 
del condenado, ya que llevaban 
cubiertos sus rostros con pa
samontañas militares en el 
momento de cometerse la 
agresión.Francisco B. sí pudo 
ser identificado por testigos de 
los hechos, ya que se le cayó el 
pasamontañas militar que le cu
bría el rostro.

El fiscal pidió un total de 19 
años de prisión para los cuatro 
procesados que, según la acu
sación, formaban parte de un 
grupo de «brigadas blan
quiazules» -seguidores radica
les del RCD Espanyol-.

Un jurado popular 
halla culpase al 
empresario que 
mató a su novia en 
Barcelona

Efe-Barcelona

Un jurado popular ha decla
rado culpable de asesinato al 
empresario textil Miguel 
Ambrós por matar a su compa
ñera sentimental, crimen que la 
juez que instruyó la causa cali
ficó como un hecho aislado que 
no generaba alarma social, por 
lo que decretó la libertad con 
fianza del procesado.

El tribunal popular que ha 
juzgado la causa emitió ayer su 
veredicto y ha habido unanimi
dad en cuanto a la culpabilidad 
del criminal y, por otra parte, 
le ha condenado por asesinato, 
sin apreciar ninguna eximente 
o atenuante en favor del reo, por 
ocho votos a uno.

Tras el veredicto de culpa
bilidad, la fiscal y la acusación 
particular han reiterado su pe
tición para el empresario de 18 
y 20 años de prisión, respecti
vamente, mientras que la defen
sa ha solicitado una pena lo más 
baja posible.



La Tribuna SUCESOS Sábado, 19 de septiembre de 1998 35

En la operación resultó herido un agente del Servicio de Vigilancia Aduanera

Incautan 4.000 kilos de hachís y 
detienen a 11 personas en Abnería

EfeAlmería

Once personas han sido de
tenidas en diversos puntos dcl 
litoral mediterráneo en una ope
ración denominada «Tarssa», en 
la que se intervinieron 4.000 
kilos de hachís y resultó herido 
un agente del Servicio de Vigi
lancia Aduanera, informó ayer 
la Policía .

La operación, en la que par
ticiparon las comisarías de 
Vélez-Málaga, Cartagena y 
Almería y el Servicio de Vigi
lancia Aduanera, comenzó al 
tener conocimiento de que el 
patrón de un barco pesquero con 
base en el puerto de Algeciras, 
el «Miyasdaro», partió el día 16 
con destino a Cabo Negro (Ma
rruecos), con la intención de 
efectuar una carga importante de 
hachís.

Tal y como se preveía, Ra
fael Peña González, un vecino 
de Málaga, de 40 años, tras 
aproximarse a las costas marro
quíes y cargar, empezó su regreso 
hacia la península, sometido a 
vigilancia policial, con dirección 
a Cartagena, donde pretendía 
introducir la droga.:

Finalmente sobre las nuev^ 
de la noche de dcl jueves y a una^ 
30 millas de la costa de Cabo de 
Gata (Almería) funcionarios dc^l 
SVA abordaron el pesquero, do- 
teniendo al patrón y a otros dojs 
tripulantes, identificados como 
José Gabriel Pastor y Emilio

Detienen en Lloret de Mar a 5
franceses que planeaban un secuestro

Efe-Barcelona

Agentes de la Unidad contra 
la Droga y el Crimen Organiza
do (UDYCO) han detenido en 
Lloret de Mar (Girona) a cinco 
ciudadanos franceses que inten
taban secuestrar a un empresa- 
no galo, informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de Bar
celona.

Las mismas fuentes indica
ron que los cinco detenidos se 
desplazaron hasta Lloret de Mar 
siguiendo la pista del empresa
rio, de quien la Policía no ha fa
cilitado su identidad, al que 
habían localizado en un hotel.

Los detenidos son el jefe del 
g^^P®’ J^^*^ Jeanne Marie G, de 
29 años de edad; Yvonnick Marie 
M., de 46, años; Sylvain J., de 
21; Christophe Gaetan Sebastien 

de 19; y Dharmarajen A, de 
26.

El empresario, de 34 años,

o

La droga incautada en Almería se encontraba a bordo de una embarcacitáHe

Díaz, ambos naturales de Má
laga.

Aunque en un principio sólo 
se localizaron en la cubierta del 
barco unos 3.000 kilos de hachís, 
posteriormente los agentes pu
dieron comprobar que un buen 
número de fardos se encontra
ban en el agua, arrojando un peso 
total de 4.000 kilos.

prestó ayer declaración en la co
misaría de Lloret de Mar para 
aclarar los motivos del presun
to secuestro, que los investiga- 
dóres suponen que'se trata de un 
ajuste de cuentas por alguna 
deuda contraída.

Las investigaciones se inicia
ron el pasado jueves, después de 
que un empleado de un estable
cimiento de alquiler de vehícu
los informara a la Policía de que 
dos personas, con placas falsas 
de la policía francesa, le habían 
enseñado un álbum con diez 
fotografías del empresario fran
cés, al que decían buscar.

Los agentes de la UDYCO, 
que establecieron un operativo 
especial, localizaron una furgo
neta Renault-Espace, de matrí
cula francesa, justo delante del 
hotel en el que estaba alojado el 
empresario al que intentaban 
secuestrar.La Policía comprobó 
que la furgoneta tenía tres ocu-

Paralelamente, en Fuengirola 
se detuvo al máximo responsa
ble de la organización, Mustafá 
Maroun, nacido en Ketama 
(Marruecos) y en Cartagena se 
detuvo a siete personas más: 
cinco individuos marroquíes 
pendientes de identificar y el 
matrimonio formado por José 
Gómez y Norma Rodríguez, 

Material incautado a los cinco detenidos en Lloret de Mar, ayer.

pautes en una actitud de espera, 
presumiblemente confiando en 
la aparición del empresario.

Los agentes identificaron y

naturales de Murcia.

716 kilos de hachís en 
Marbella

La Guardia Civil también ha 
intervenido 716 kilos de hachís 
en la playa de la Sabina, en la 
localidad malagueña de 
Marbella, informó ayer en un 
comunicado la Subdelegación 
del Gobierno.

La droga aprehendida, que ha 
sido puesta ha disposición judi
cial, fue descargada en la ma
drugada de ayer en la playa por 
un individuo a bordo de una em
barcación tipo planeadora, y 
otros dos que se encontraban en 
tierra.

Los individuos se percataron 
de que una patrulla de la Guar
dia Civil se acercaba hacia ellos, 
por lo que se dieron a la fuga mar 
adentro en la embarcación, pre
cisa la nota.

Por otra parte, diez personas 
han sido detenidas en Málaga 
como supuestas integrantes de 
una red internacional dedicada 
al tráfico de cocaína en una 
operación desarrollada por la 
Guardia Civil, informaron ayer 
fuentes del instituto armado.

La operación «Palomo», que 
comenzó a desarrollarse el pa
sado mes de junio ' se saldó con 
la desarticulación de la banda 
que estaba compuesta por diez 
personas de distintas nacionali
dades , tres colombianos, dos ita
lianos y cinco españoles.

EFE 
detuvieron a los tres ocupantes 
de la furgoneta, que escondían 
en el vehículo diversas armas de 
fuego y otro material.

La bajada del 
nivel de las aguas 
en Chiapas deja al 
descubierto 
decenas de cuerpos

Mar MARÍN

Las aguas empiezan a vol
ver a su cauce en la franja cos
tera del estado mexicano de 
Chiapas, aunque bajo los ríos 
de lodo asoman restos de vivien
das y decenas de cuerpos, lo que 
hace imposible conocer el nú
mero total de víctimas y los 
daños materiales causados por 
esta catástrofe.

La precariedad de las cons
trucciones y la mala calidad de 
las infraestructuras de Chiapas, 
el estado mexicano más rico en 
recursos pero más pobre en 
calidad de vida de sus habitan
tes, han multiplicado el efecto 
devastador de las lluvias.

Además, la elevada tasa de 
crecimiento demográfico en 
Chiapas, de un seis por ciento 
frente a una media nacional 
próxima al dos por ciento, cons
tituye un problema añadido.

Las trombas de agua han 
arrasado puentes, carreteras, 
chozas instaladas en las márge
nes de los ríos y vías férreas, 
que, en algún caso, fueron cons
truidas durante el Porfiriato, a 
principios de siglo.

En las últimas horas, los ríos 
que se desbordaron y anegaron 
cultivos y comunidades enteras 
empiezan a retomar a la norma
lidad, aunque hay dos importan
tes municipios incomunicados, 
Mapastepec y Pijijiapan, próxi
mos a la costa.

El Ejército transporta víve
res y medicinas a la zona me
diante helicópteros, pero sub
siste el problema de la falta de 
combustible y la escasez de agua 
potable.

El caos se agrava por la fal
ta de información sobre los 
centros de atención a los dam
nificados y los anuncios de 
organizaciones humanitarias 
sobre el reparto de toneladas de 
ayuda que, en la práctica, los 
campesinos no están recibien
do.

Muere una mujer 
cuando practicaba 
el buceo en las 
aguas de 
Almuñécar

Efe-Almuñecar

Antonia G.G., de 40 años, 
natural y vecina de Córdoba, 
falleció ayer cuando practica
ba buceo en el club Marazul, en 
la costa de La Herradura, anejo 
de Almuñécar (Granada).

Los hechos ocurrieron al 
mediodía, según informó la 
Policía Local de Almuñécar, 
cuando la víctima buceaba a una 
profundidad de entre cinco y 
ocho metros y se sintió indis
puesta, por lo que fue traslada
da al consultorio médico de La 
Herradura, donde ingresó cadá
ver.
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Banderas explicó que al llegar a Hollywood 
cometió un grave error: «venía con el ritmo de 
trabajo del mercado español y apliqué los 
mismos parámetros. Gasté demasiada energía, 
en resumen, me quemé por sobreexposición

Banderas: "Sé que vivo en una 
montaña rusa y sé que me caeré
un día u otro"

Antonio Banderas vive la gloria de haber ganado un pulso a la crítica 
y el público de EEUU con «La máscara del Zorro». Ha habido «sacrifi
cios» de por medio, ha sido «duro», y es consciente de que vive «en una 
montaña rusa. El fracaso está a la vuelta de la esquina y sé que caeré un 
día u otro». El actor que lleva la bandera española en Hollywood hizo 
estas declaraciones en el marco del festival de cine de San Sebastián, 
donde hoy presenta «La máscara del Zorro», en primicia para toda Es
paña. No tiene miedo al bache, «eso va a suceder, es sabido. Puede ser 
en la próxima película o en la siguiente, pero son escasos los actores que 
pueden mantener tirante la cuerda, Tom Cruise, Mel Gibson..., incluso 
Harrison Ford se ha caído alguna vez. Y es que es muy complejo man
tener una carrera uniforme cuando se está muy arriba».

Con «La máscara del Zorro», que se estrenará en España el próximo 
27 de noviembre, vuelve a las pantallas un personaje que se ha mante
nido vivo durante más de un siglo, y que ha sido encarnado, con más o 
menos acierto, por actores tan diversos como Douglas Fairbanks, Tyrone 
Power o Alain Deion, (sin contar con varias versiones del cine español).

Para Banderas, las profundas raíces populares de este personaje son 
la clave de su permanencia, pero él ha preferido y ha tenido la libertad 
para crear un Zorro «que por primera vez comete errores.

Siempre se le veía perfecto, sin una mancha en el traje, aquí nos reí
mos del personaje y de nosotros mismos».

Otra clave del éxito es haber introducido rasgos de humor y conseguir 
«un equilibrado balance entre comedia, drama, romance, película épi
ca... Así nos hemos aproximado al cine de aventuras de una forma nueva. 
Hemos vuelto al clasicismo peleándonos contra los rayos láser y las 
computadoras».

Banderas explicó que al llegar a Hollywood cometió un grave error; 
«venía con el ritmo de trabajo del mercado español y apliqué los mismos 
parámetros. Gasté demasiada fuerza y energía, en resumen, me quemé 
por sobreexposición. Hasta que agarré el caballo por las riendas y me 
dosifiqué».

Entre los sacrificios que ha tenido que hacer, el más importante es el 
contrato con la gran productora Warner. «Yo quería entrar en la produc
tora, pero a cambio tuve que aceptar lo que me ofrecieron, ‘Asesinos’, 
junto a Stallone. Era cine de acción puro y duro, intenté darle al villano 
algo de gracia, pero el resultado fue funesto. De todos modos, aprendí a 
manejarme en este género y esto me ha servido para ‘La máscara del 
Zorro’».

Trabajar junto a sir Anthony Hopkins ha sido «un placer. Ya sé que
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suena a tópico, pero fue así. Es una persona generosa, humilde y creativa. No espera que 
nadie le abra la caja de las esencias y su fuerza y respeto se reflejan en que cuando llega 
al rodaje se escucha un silencio de muerte».

Banderas acaba de dirigir su primera película, «Crazy in Arizona», un proyecto que le 
llegó a sus manos gracias a su esposa, la actriz Melanie Griffith, con quien ha fundado su 
productora «Dream Moon». Está radiante ante esta experiencia, que no significa una «búsqueda 
de nuevas fórmulas», sino que «llega un momento en que el cuerpo te pide contar a la gente 
cómo ves el mundo, y cuando esto sucede tienes que ponerte en la línea de fuego».

Aunque costó 16 millones de dólares (2.400 millones de pesetas), éste es, según coirien- 
ta Banderas, «un proyecto que en EEUU se considera barato. Por eso lleva el formato de 
una pequeña película independiente».

Saltar «al otro lado del espejo» le ha dado «objetividad» a este actor que se niega a 
cargar con la etiqueta de Tatin lover’ que le han colgado. «Lo de latino lo asumo absolu
tamente, pero lo de Tover’ me parece absurdo, sobre todo por el eclecticismo que ha dominado 
mi carrera, en la que he encamado a seis homosexuales». Mercedes Cerviño

El cáncer es más frecuente 
entre los hombres que 
entre las mujeres

Los casos de cáncer son 
más numerosos entre los hom
bres que entre las mujeres, 
según especialistas belgas que 
preparan la celebración de la 
Semana europea contra el 
Cáncer, que tendrá lugar en
tre el 5 y el 11 del próximo 
mes de octubre.

El lema de esta semana 
centrada en hacer campaña 
contra la enfermedad que cau
sa todos los años miles de fa
llecidos en Europa será «los 
hombres y el cáncer» e inten
tará sensibilizar a los varones 
sobre los peligros que les

acechan.
La campaña incidirá en la 

necesidad de que los hombres 
realicen pruebas de carácter 
preventivo para detectar lo 
más rápido posible la existen
cia de tumores cancerígenos.

Según especialistas belgas, 
la causa de que los casos de 
cáncer sean más frecuentes 
entre los hombres que entre 
las mujeres no es de origen 
genético y apuntan más bien 
hacia hábitos y costumbres 
como fumar, beber más alco
hol y comer menos frutas y 
verduras. Efe

Una naturaleza caprichosa

Uno s 
cabritillos de 2 ó 
3 meses de edad 
de un pequeño 
rebaño de cabras 
montesas apare
cen de la manera 
que puede verse 
en la fotografía en 
el zoo de Munich. 
Y es que la natu
raleza es capri
chosa. Efe



La Tribuna MAGAZINE Sábado, 19 de septiembre de 1998 37

La viuda y la hija de Antonio Saura 
consideran injusto que su legado pictórico
vaya a parar a un museo

Los lierederos del pintor Antonio Saura y de los eseritores Dámaso 
Alonso y Octavio Paz lían ocupado parcelas de la actualidad en las 
postrimerías del verano. La muerte de los artistas y literatos suele con
llevar una secuela extracultural de sórdidos perfiles, más propia de la 
página de sucesos. A continuación de los homenajes funerarios y de 
los óbitos encendidos de elogios, viene esa trastienda de reproches, 
desencantos y zapatiestas familiares.

La viuda y la hija del pintor abstracto Antonio Saura, recientemen
te fallecido, consideran injusto que el legado pictórico de éste vaya a 
parar a un musco que lleve su nombre en Cuenca, ciudad a la que estuvo 
muy ligado el artista aragonés. El Patronato del Museo-Fundación 
Antonio Saura acordó hace poco iniciar un proceso de diálogo con las 
herederas, a fin de que reconsideren su postura contraria a participar 
y favorecer la creación de ese museo, y si la tentativa de consenso no 

¡prosperara, recurrir a la vía legal. «Vamos a intentar que reflexionen 
y reconsideren su postura», declaró un responsable político del go
bierno de Castilla-La Mancha.

Los herederos de Octavio Paz

Por las mismas fechas, la hija del mexicano Octavio Paz reclamaba 
en los tribunales la mitad de la herencia del poeta y ensayista. Una 
herencia calculada en 25 millones de dólares (más de tres mil millones 
de pesetas). La hija que tuvo el poeta con su primera mujer recibió una 
oferta de parte de la viuda consistente en el usufructo de una casa en 
Ciudad de México y una renta mensual de uno 900 dólares. La quere
llante Helena Paz la rechazó por parecerle «una burla» y manifestó su 
voluntad de luchar por la herencia de su padre, «no por ambición», 
sino porque se lo prometió a su madre, fallecida en este pasado agosto.

Que la fortuna de un poeta ascienda a una cantidad tan astronómica 
no acaba de entrar en la cabeza de la inmensa mayoría de sus colegas 
que, como norma, sobreviven a duras penas.

Por 400 millones de pesetas fue vendido este mes el chalet donde 
vivió y murió Dámaso Alonso, un solar de mil metros cuadrados que 
ya ha sido señalizado por una promotora de viviendas, la cual cons
truirá allí un bloque de apartamentos. El fruto obtenido de esa venta 
se lo han repartido a partes iguales la Real Academia de la Lengua, de 
la que fue director este poeta de la Generación del 27, fallecido en 
1990, y sus sobrinos, los actuales herederos, tras resolverse la contra
dicción entre los testamentos de Dámaso y de su esposa Eulalia 
Galvarriato, muerta el pasado año.

La casa ocupa un rincón del prodigioso ‘Olivar de Castillejo ’ , donde 
también se alza la casa de Menéndez-Pidal, y que es como una isla 
paradisíaca poblada por olivares y árboles frutales, en medio de un 
Madrid de oficinas y hoteles de multinacionales a un tiro de piedra del 
estadio Santiago Bernabeu.

La Fundación Castillejo, sita en ese olivar, que conserva las esen
cias y el patrimonio de la Institución Libre de Enseñanza, intentó por 
todos los medios que no se produjera dicha venta, sin que resultaran 
perjudicados los herederos, pero fracasó en todas sus gestiones. Nin-

La Asociación 
Bioética dice que, 
éticamente, el 
aborto es siempre 
una mala solución

El aborto, «desde un punto de 
vista estrictamente ético», es 
siempre «una mala solución», 
según dijo ayer Joaquín 
Fernández-Crehuet, presidente 
de la Asociación Española de 
Bioética y Etica Médica, y cate
drático de Medicina Preventiva 
de la Universidad de Málaga.

«Etica es respeto a la vida, y 
por eso cualquier supuesto 
despenalizador del aborto es 
éticamente reprobable», manifes
tó Fernández-Crehuet, quien dijo 
que «no se trata simplemente de 
un conflicto entre obispos y po
líticos, sino de un problema hu
mano y por lo tanto ético».

Según el catedrático, no existe 
ningún problema humano que no 
tenga una solución ética, y con 
independencia de las causas, 
«ante cualquier conflicto de una 
mujer que se ve en la necesidad 
de abortar, hay siempre una so
lución más justa y más ética».

Lo responsable por parte de 
los poderes públicos, agregó 
Crehuet, sería fomentar políticas 
de protección a las madres sol
teras o de familias numerosas e 
incentivar los programas de adop
ción, «para evitar situaciones de 
agobio en las que la madre eli
mina el problema como si de un 
tumor se tratase». Efe
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Los herederos de Dámaso Alonso, 
Octavio Paz y Jorge Luis Borges 
también se han peleado por la herencia

gún «esponsor» a los que recurrieron quiso participar en 
esta operación de salvamento.

Estos rifirrafes traen a la memoria inevitablemente lo 
acontecido a la muerte de Jorge Luis Borges. La viuda 
María Kodama, la hermana del escritor y su ama de llaves 
se disputaron una herencia millonaria. Tribunales suizos 
y argentinos investigaron cuentas bancarias, se impugnó 
el último testamento, se discutió el destino de los restos 
mortales del escritor argentino y hasta se llegó a cuestio
nar la legalidad de su matrimonio con María Kodama.

Su íntimo amigo y ‘alter ego’ literario Adolfo Bioy 
Casares dijo entonces; «La pelea por la herencia de Borges 
es la mayor indignidad que le puede ocurrir a un escritor. 
El nunca hubiese esperado que sus más cercanos se pusie
ran a litigar». Ahora, María Kodama, definitiva heredera 
de su legado, está volcada en la organización, a través de 
‘su’ Fundación Borges, de los actos conmemorativos del 
centenario del escritor, el próximo año, en Ginebra, Bue
nos Aires y Madrid. Angel García Pintado

Hay 40 países en emergencia alimentaria por 
los problemas climáticos, según la FAO

Un total de 40 países de Afri
ca, América Latina y Asia su
fren una grave situación de 
emergencia alimentaria a cau
sa de los efectos provocados por 
los fenómenos climáticos de 
«El Niño» y «La Niña», infor
mó ayer el Fondo de la ONU 
para la Agricultura y la Alimen
tación (FAO).

Un informe difundido eh 
Roma, sede de la organización, 
señala que el número de paí
ses donde los cambios 
climáticos han provocado gra
ves daños en las producciones 
agrícolas aumenta progresiva
mente pues en junio pasado los 
estados en emergencia 
alimentaria «sólo» eran 38.

Para la FAO, Africa es el 
continente más afectado por el

problema al 
que también se 
suman los nu
merosos con
flictos arma
dos que se re
gistran en nu
merosos países 
de la región. 
Este es el caso 
de Sudán, don
de a pesar de 
las buenas co
sechas de 
1997, los con
flictos arma
dos han provo
cado que unos 
2,6 millones de 
personas nece
siten ayudas 
alimentarias.Efe

El Departamento 
de Estado de 
EEUU premia a 
Plácido Domingo

El Departamento de Es
tado de EEUU premió al 
tenor español Plácido Do
mingo por sus aportaciones 
a la difusión de la cultura 
latina en este país, como 
parte de las celebraciones del 
mes de la Herencia Hispa
na. Domingo, quien dirige la 
Opera de la capital estado
unidense, fue escogido por 
la secretaria de Estado, 
Madeleine Albright, para 
recibir la primera edición del 
galardón, que fue entregado 
el jueves por la noche en la 
sede de la OEA. «Plácido 
Domingo encarna el alma de 
la hispanidad, por eso nos 
complace destacar su labor, 
tanto artística como huma
nitaria, en beneficio de la 
comunidad latina en todo el 
mundo y, en particular, la de 
EEUU», dijo al entregarle la 
placa el subsecretario de 
Estado, Strott Talbot.Efe
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Alberti, Vargas Llosa, Ayala y 
Cela, nuevos vocales del 
patronato del Instituto Cervantes

El Consejo de Ministros ha nombrado hoy doce nue
vos vocales del Patronato del Instituto Cervantes, entre 
los que figuran Rafael Alberti, Francisco Ayala, Ca
milo José Cela y Mario Vargas Llosa. Además de los 
nueve miembros natos con que cuenta el Instituto 
Cervantes, el Ejecutivo tiene potestad para nombrar 
otros veintidós, en representación de las letras y de la 
cultura, la Universidad, las Academias y diversas 
instituciones. Los vocales designados por el Gobier
no se nombran para un periodo de seis años, renován
dose la mitad de ellos cada tres años.

En julio de 1992, el Consejo de Ministros nombró 
por primera vez a los vocales de este patronato, de 
manera que tras la renovación de 1995, se produce ahora 
la designación de los once vocales que en dicha fecha 
se eligieron para tres años. En el ámbito de las Letras 
y la Cultura españolas, serán vocales durante los próxi
mos seis años Rafael Alberti, Francisco Ayala, Cami
lo José Cela, José Angel Valente y Cristóbal Halffter, 
que sustituye a Alicia de Larrocha, que ha solicitado 
la baja. El presidente del Colegio de México, el pintor 
y arquitecto chileno Roberto Matta y el escritor Mario 
Vargas Llosa han sido elegidos en representación de 
las Letras y la Cultura Hispanoamericana.

Los vocales que representarán a la Universidad y 
las Reales Academias son Manuel Alvar, Maria del 
Carmen Iglesias y Angel Martin Municio. El rector de 
la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, José 
Luis García Delgado, será vocal del Patronato del Ins
tituto Cervantes, representando al resto de institucio
nes sociales de carácter cultural. Efe

La actriz María Adanez, el rostro 
más bonito del cine español

La actriz María Adánez ha sido seleccionada por la opinión 
de más de 150 periodistas como el rostro más bonito del cine 
español, premio que recibirá en una fiesta que tendrá lugar en 
una discoteca de San Sebastián. Efe

'’lsabel Pantoja", diez temas 
nuevos interpretados por la Pantoja

Tras el éxito alcanzado con su an
terior trabajo «Amor eterno», que su
pero las 300.000 copias vendidas, Isa
bel Pantoja presenta ahora un nuevo 
disco con diez canciones inéditas de los 
más diversos estilos. «Isabel Pantoja» 
es el nombre del nuevo trabajo, para el 
que ha contado con la dirección y pro
ducción de Roberto Livi, incluso para 
la elección del sencillo de lanzamien
to «Veneno», además de los arreglos 
de Eddy Martínez y Julián Navarro. Can
ciones como «A pesar del tropezón», 
«Ese bolero», «Si todo terminó», «Puro 
amor», «Soy como soy», «Pero vas a
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extrañarme», «Querer no es eso», «No es todo rosa» y «No
sotros dos» se pueden escuchar en este álbum. Efe

El Prmcipe conoció 
durante 5 días la 
nueva Galicia

Durante cinco 
días, desde el pasa
do lunes, el Prínci
pe de Asturias ha 
cumplido con su 
deseo de conocer 
personalmente la 
actual realidad ga
llega, para lo que ha 
viajado por sus cua
tro provincias y dia
logado con repre
sentantes de, prácti
camente, todos los 
estamentos sociales.

Don Felipe, en el 
comienzo de su pe
riplo gallego, expre
só en el Palacio de 
Raxoi su confianza 
en el «gran papel que 
esta Galicia nueva
tendrá en la España
nueva, que constru
ye su grandeza sumando las singularidades e identidades 
propias de cada uno». Esta fe en la España autonómica 
del Príncipe fue destacada por el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, al afirmar al concluir el viaje que la Co
rona es «la mejor garantía de continuidad del proceso 
autonómico», gracias al que se están resolviendo «algu
nos de los más viejos problemas que nos aquejan». E. 0.

Consumo de flores en Europa

19.800

13.350 12.600

7.650

Suiza Dinamarca Alemania Francia

6.450 4.763
Italia

Fuente: Fed. de Productores Exportadores de Frutas y Hortalizas

España
Infografía EFE ©

El consumo de flores en España 
es de los más bajos de Europa

El consumo de flores y plantas en España, 
con un gasto de 4.763 pesetas por persona y 
año, es uno de los más bajos de toda Europa, 
informó la Federación de Productores 
Exportadores de Frutas y Hortalizas (FEPEX) 
al presentar ayer la campaña «Pon flores y plantas 
en tu vida». Organizada por la citada Federa
ción y presidida por la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, la campaña tiene como prin
cipal objetivo aumentar el consumo mediante 
anuncios publicitarias y acciones que 
promocionen la comercialización de estos pro
ductos dentro del territorio nacional.

Según la FEPEX, el gasto de plantas y flo
res en España está muy lejos de los niveles al
canzados en algunos países de la UE, como Suiza, 
(19.800 pesetas por persona y año), Dinamar
ca (13.350) y Alemania (12.600 pesetas). Aun
que con un gasto inferior, otros países como

Francia (7.650 pesetas) o Italia (6.450 pese
tas) se encuentran también por delante de 
España, donde, y según la FEPEX, la venta de 
flores y plantas se encuentra muy ligada, en un 
85 por ciento de los casos, a la celebración de 
fechas tradicionales.

Por sexos, y de acuerdo con las mismas fuen
tes, los hombres y las mujeres compran prác
ticamente la misma cantidad de flores y plan
tas, aunque los primeros gastan más y las ad
quieren principalmente para regalar, mientras 
que las mujeres compran no sólo para regalar 
sino también para consumo propio.

Las rosas, el iris, los claveles, el potos, los 
ficus y los geranios son las flores y las plantas 
preferidas de los españoles, informó hoy la 
FEPEX con motivo del lanzamiento de esta 
campaña en la que se van a invertir 221 millo
nes de pesetas a lo largo de este año. Efe
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HORIZONTALES.- 1: Escala. Etérea.- 2: Movi-miento político basado en la ideología 
del Partido Nacionalsocialista Obrero Alemán.-3: Altozano. Enfermedad contagiosa 
que causa mortandad entre hombres y animales.- 4: Río de la vertiente mediterrá
nea. Denoté alegría. Lapso de tiempo prolongadísimo.- 5: Fragancia. Avenida con 
filas de esfinges a ambos lados, que da acceso a los templos egipcios.- 7: Toca, 
adorno de la cabeza. Natural de cierta isla del Mediterráneo.- 8: Al revés, desgasta. 
Accidente geográfico. Termina-ción del diminutivo.- 9: Aportad. Rociar.- 10: Filósofo 
egipcio, máximo exponente del Neoplatonismo.- 11: Al revés, recua. Aureola, repu
tación (PI).

VERTICALES.- 1: Figurado, anda mucho y de prisa. Introducía.- 2: Mediar en algu
na discordia o disputa.- 3: Cierto mes. Instituo religioso u orden de cistercienses 
reformados.- 4: Igual, semejante. Aféresis. Nombre de consonante.- 5: Conturba, 
sobresalta. Vehemencia.- 7: Vívora muy venenosa. Municipio de Cáceres.- 8: 
Nombre de consonante. Culpado. Al revés, enlaza.- 9: De color rosa. Severidad.- 10: 
Seguidor de Santo Tomás de Aquino.- 11: Extraño. Al revés, velada, fiesta nocturna 
elegante.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

YSXZZ = 27
ZPYQX = 33
XVPY T = 24
SX VPR = 23
ZRTXP = 25
27 23 24 33 25 = 132
Letras clave V = 1; T = 2

POCIENNRONVAODO 
CDEUDRORRAJIUBC 
EAAWI IRCANDCO GO 
ASUCAREEAMHICCM 
NRCANTESAOIZIRP 
TERPVNGATRERNAE 
IVMTEEDUBRCOCAT 
ANASGRZPANOIENE 
UJEMADIAUSTETON 
ISSENOTTOEWÜZPT 
ENTENDIDOORAIBE 
BORIJOQUIATOLAN 
TIOFLOREODAZEVA 
PIRITOLISERTESR

Buscar 9 
sinónimos de 
EXPERTO

lA DE ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un conocido periodista 
español.

1: Plana, lisa.- 2: Piensa, considera.- 3: Fuerte, 
robusta.- 4: Exonere.- 5: Cierto pariente.- 6; Parte 
el barco.- 7: Pabellón auditivo.- 8: Vicio, huella.- 9: 
Última letra del alfabeto griego.- 10: Capital euro
pea.- 11: Evite.- 12: Engulle.- 13: Parte del zapa
to.- 14: Península griega.- 15: Precepto.- 16: 
Guarda silencio.- 17: Clava.- 18:
Predice desgracias. Letra: A

ARIES. Vigile su salud. Le pro
pondrá un negocio o trabajo que 
podría reportarle benficios impor
tantes. Haga caso a las personas que 
le quieren
TAURO. Malestar en general. En el 
ámbito laboral sus buenas intencio
nes será mal interpretadas. Su carác
ter detallista agradará a la persona 
amada
GÉMINIS. Salud excelente. No se 
exceda con alimentos grasos. Su 
situación profesional tiende clara
mente a mejorar. Se sentirá muy 
bien junto a su pareja
CÁNCER. Salud regular. Recibirá 
una ventajosa oferta de trabajo. Su 
unión sentimental requiere más 
imaginación y un poco más de chis- 
pa
LEO. No se exceda con los dulces. 
Preste más atención al trabajo y no 
se distraiga hablando por teléfono. 
Debería evitar a cierta persona

VIRGO. Salud buena. Consolide su 
posición laboral por todos los 
medios a su alcance. No sea tan olvi
dadizo y felicite a la persona amada

LIBRA. Intente llevar una vida más 
sana. Verá cómo empiezan a funcio
nar los asuntos pendientes. Están 
madurando acontecimientos decisi
vos
ESCORPIO. Salud bastante mala. 
Su creatividad le será de gran ayuda 
en su trabajo. Las relaciones con su 
pareja no van demasiado bien

SAGITARIO. Salud bien. 
Ganancia con la que no contaba ya. 
Acepte los consejos de un familiar 
respecto del amor que le van a venir 
muy bien
CAPRICORNIO. Hoy se encon
trará ligeramente indispuesto e irri
table. Reunión profesional. Siente la 
cabeza de una vez y no siga dando 
tumbos
ACUARIO. Salud magnífica. Sus 
ideas y proyectos empiezan a hacer
se realidad. No sea tan pasivo; 
debería mostrarse más afectuoso 
con su pareja
PISCIS. Salud buena. Su espíritu de 
lucha y su perseverancia le llevará a 
sobresalir en su trabajo. Encuentro 
romántico muy agradable
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El Barcelona, que intentará 
continuar con su progresión de 
juego iniciada ante el Manchester, 
llegó ayer por la tarde a Madrid

"El partido no será un duelo personal entre Van Gaal y yo”, señaló Hiddink

Ei entrenador del Real Madrid, Guus Hiddink, hizo hinca
pié en que el partido de hoy en el estadio Santiago Bernabéu 
enfrentará a Real Madrid y Barcelona y que no será un 
duelo personal entre Van Gaal y él.

El "partido del año" se adelanta 
a la tercera jomada de Liga

Efe - Madrid

«Es el último partido de un 
bloque de una semana muy in
tensa. Hemos hecho dos etapas 
muy buenas, tanto en Vallado- 
lid como en Sevilla ante el Inter, 
y ahora la última etapa nos en
frenta con el Barcelona, en un 
partido muy vibrante y muy es
pecial en España y en Europa», 
comentó Hiddink.

El entrenador madrileño ha 
convocado a dieciocho jugado
res: Illgner, Contreras, Panucci, 
Jaime, Hierro, Iván Campo, Fer
nando Sanz, Sanchis, Jarni, 
Rojas, Seedorf, Karembeu, Re
dondo, Savio, Raúl, Mijatovic, 
Guti y Morientes, ya que no 
podrá contar con Roberto Car
los, sancionado por el Comité 
Superior de Disciplina Depor
tiva.

El entrenador holandés siguió 
hablando sobre el partido de 
máxima rivalidad. «Me gusta 
disputar este tipo de partidos 
porque da mucha tensión a todo 
el mundo. Ahora mi deseo es que 
se vea un buen fútbol y... que 
ganemos, por supuesto».

El que haya muchos jugado
res holandeses en el Barcelona 
no altera al preparador del Real 
Madrid. «Es cierto, vamos a 
jugar contra mucha gente que 
hace no tantas semanas estaba 
bajo mis órdenes en la selección 
holandesa. Es otro buen detalle

Toni, Paco, Alkiza, Engonga, De Pedro e 
Ito, novedades en la lista de Camacho

Efe - Madrid

El seleccionador nacional de 
fútbol, José Antonio Camacho, 
ha comentado durante la confe
rencia de prensa en la que ha 
facilitado la lista de convocados 
para el partido amistoso contra 
la selección de Rusia que los 
jugadores del Real Madrid Fer
nando Hierro y Raúl González 
jugarán como defensa y delan
tero respectivamente, si bien ha 
matizado que son dos jugado

de un gran partido», dijo.
La recuperación física de la 

plantilla es uno de los motivos 
de preocupación. «Creo que 
estamos haciendo una buena 
recuperación de los jugadores. 
Hoy les he visto bastante fres
cos, pero el miércoles en Sevi
lla hizo mucho calor y gastamos 
muchas energías con el gran 
trabajo que hicimos», comentó 
Hiddink.

«Es poco tiempo para recu
perar, pero al Barcelona le ha 
pasado lo mismo. Quizá en el 
futuro habría que planificar los 
grandes partidos de otra mane
ra», continuó.

La visita del Barcelona no va 
a cambiar la manera de jugar del 
Real Madrid. «Me gusta jugar 
siempre de la misma manera y 
no vamos a cambiar nuestro sis
tema porque nos visite el Bar
celona. Ellos no van a jugar como 
el Inter, ni van a poner más de
fensas. Los italianos no quisie
ron jugar al fútbol, pero el Bar
celona sí lo hará», añadió.

Van Gaal

Por su parte, Louis van Gaal, 
entrenador del FC Barcelona, se 
mostró remiso a dar detalles 
sobre el planteamiento que uti
lizará hoy en el Santiago 
Bernabéu, aunque admitió que 
se debe ser «valiente» para ga
nar en Madrid, un partido que 

res polivalentes y se pueden 
adaptar a varios puestos.

Camacho ha presentado sie
te novedades respecto a la últi
ma convocatoria de Javier Cle
mente: el portero del Espanyol 
Toni, el defensa del Zaragoza 
Paco; los centrocampistas Alki
za, del Ath. de Bilbao, Engonga 
del Mallorca, Ito del Betis, y De 
Pedro de la Real Sociedad; y el 
delantero del Atlético de Madrid 
Jordi Lardín, que de los siete es 
el único que ha jugado ya con la

í^.

0
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El partido de esta noche volverá a echar chispas.

se decidirá «en los pequeños 
detalles».

El técnico barcelonista con
fía en que su equipo juegue como 
lo hizo en la segunda parte con
tra el Manchester United, pero 
admite que el Real Madrid afron
tará el encuentro con alguna 
ventaja.

«Hay aspectos a favor del 
Madrid. Ellos jugarán dos par
tidos (Inter y Barcelona) segui
dos en casa y nosotros dos como 
visitantes; el Madrid tiene dos 
puntos más que nosotros, aun

selección nacional.
El técnico de Cieza no ha 

querido manifestarse en torno a 
si habría convocado a Iván de la 
Peña de no estar lesionado: «No 
voy a hablar de Iván, sólo hablo 
de los jugadores que están aquí, 
me parece una falta de respeto 
hacia los que están y hacia otros 
jugadores lesionados».

«Hay puestos en los que hay 
que probar. El centro del cam
po va a ser prácticamente nue
vo: Engonga, Ito, Alkiza son 

que por contra este año no ha
blan tanto como en el pasado», 
aseguró.

Van Gaal se siente optimis
ta e insiste en que siempre «las 
últimas sensaciones» son las 
más importantes y las suyas, 
ante esta partido, son positivas.

«Jugaremos con el mismo 
sistema, pero en ocasiones se 
varían algunos detalles en fun
ción del estado de los jugado
res, del equipo rival o de los 
últimos resultados», comentó el 
técnico.

jugadores que pueden jugar de 
medio centro», comentó Cama
cho, que adelantó que la selec
ción jugará con un sistema 4- 
4-2, «que puede variar según el 
resultado y el partido».

«Espero que respondamos a 
la ilusión creada», manifestó 
Camacho ante el hecho de que 
la afición de Granada haya ago
tado las localidades para el 
encuentro contra Rusia una vez 
que se conoció su designación 
como seleccionador nacional.

Onieva y "Media 
Partners" avanzan 
en el proyecto de 
la Superuga

Efe - Madrid

Juan Onieva, vicepresiden
te económico del Real Madrid, 
y Andrea Locatelli, en represen
tación de ‘Media Partners’, gru
po empresarial que ha ideado el 
proyecto de la Superliga euro
pea, se reunieron ayer al me
diodía en Madrid para avanzar 
en la viabilidad de este torneo, 
que ya comienza a tener el apo
yo de importantes clubes euro
peos.

A esta reunión, que transcu
rrió desde las 11.00 horas hasta 
las 14.30, acudieron también 
representantes de ‘JP Morgan’, 
del despacho de abogados 
‘Slaughter & May’ y del grupo 
‘Albión’, empresa de comuni
cación que asesora la puesta en 
marcha de la Superliga.

La reunión fue calificada de 
«fructífera» por parte de los 
presentes. En este encuentro se 
comenzó a hablar ya de asuntos 
deportivos, comerciales, lega
les y financieros.

Con esta reunión, el Real 
Maddird, que ya estuvo presen
te en otra que se celebró en, 
Londres, se interesa cada vez 
más por el modelo de Liga Eu
ropea que diseña ‘Media 
Partners’.

Sacchi ensayó el 
equipo ante el 
Español con la 
baja de Juninho

Efe - Madrid

El entrenador italiano del 
Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, perfiló ayer el equipo ti
tular que se enfrentará con el 
Espanyol el próximo domingo, 
en el que no incluyó al brasile
ño Oswaldo Giroldo «Juninho», 
que es baja casi segura por sus 
molestias en un tobillo.

A pesar de que Sacchi no ha 
descartado oficialmente a 
Juninho, que hoy sólo se ejerci
tó en el gimnasio, el técnico 
ensayó en Maj adahonda el equi
po que jugará en el estadio de 
Montjuic, del que también es
tará ausente el lesionado 
Vladimir Jugovic, cuyo sustituto 
será el checo Radek Bejbl.

Sacchi alineó en el partido de 
entrenamiento de hoy a Molina, 
Aguilera, Santi, Chamot, Sere
na, Mena, Bejbl, Roberto, 
Lardín, Kiko y José Mari.

Ante la más que probable baja 
de Juninho, «Kiko» aseguró que 
«no hay que buscar excusas»: 
«No vamos a descubrir a Juninho 
o Jugovic. Eso no lleva a nada. 
Hay que demostrar que tenemos 
una plantilla de calidad».
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Ciclismo - 53“ Vuelta a España

El cicUstLLruso le dio al Vitalicio Seguros su primera victoria en la ronda española

Zintchenko estrenó su palmarés tras 
casi noventa kilómetros en solitario

Jenaro LORENTE

El ruso Andrei Zintchenko 
(Vitalicio Seguros) se impuso en 
la decimotercera etapa de la 
Vuelta Ciclista a España, con 
llegada y salida en la localidad 
aragonesa de Sabiñánigo (208 
kms), y que se ajustó a lo previs
to, sin ningún movimiento rele
vante entre los favoritos al po
dio final.

Zintchenko le dio al equipo 
Vitalicio Seguros el primer triun
fo de la ronda española y lo hizo 
con merecimiento, ya que rodó 
en solitario casi noventa kilóme
tros, durante los que sufrió lo 
indecible para llevar a buen puer
to la aventura.

La Vuelta a España está que
mando jornadas de transición en 
las que el líder y los aspirantes 
al título se reservan las fuerzas 
para afrontar con garantías la 
última semana de la competición 
en la que la dureza de la sierra 
madrileña y la contrarreloj de 
Fuenlabrada dictarán la senten
cia definitiva.

Los ciclistas comenzaron la 
jornada con excesiva tranquili
dad, lo que prueba el hecho de 
que en la primera hora sólo ha
bían recorrido 31 kilómetros.

Por el Alto de Formigal (2a), 
primera dificultad montañosa del 
día, cruzó el italiano Mariano 
Piccoli y por detrás de él Fran
cisco Cerezo y José María 
Jiménez. El corredor de Banesto 
se volvió a mostrar muy comba
tivo en terreno montañoso y su
peró el primer paso por el Alto 
de Navasa en primera posición.

Hasta el kilómetro cien, el 
grupo viajó de forma compacta 
y tranquila. Fue en ese punto 
cuando Moos, Hvastijay Gougot 
tomaron la delantera y poco des
pués se les unió Aggiano. Fue el 
primer intento del día, pero solo 
duró 18 kilómetros.

En el 120 saltó el héroe de la 
jornada. Zintchenko se fue del 
pelotón en busca de notoriedad 
y decidido a llegar lo más lejos 
posible. A medida que transcu
rrían los kilómetros y las distan
cias iban aumentado, el ruso fue 
adquiriendo confianza en sus 
posibilidades y comenzó a creer 
con decisión en la posibilidad de 
una victoria.

Etxeberria, Dierckxens, 
Domínguez y Serpellini se inter
calaron entre el escapado y el 
pelotón principal e intentaron por 
todos los medio echar por tierra 
la osadía del ruso, pero no lo 
consiguieron.

Javier Mínguez, director de
portivo de Vitalicio Seguros, dio 
las instrucciones necesarias el 
corredor cuando el triunfo esta
ba ya cercano y le insufló la moral

r’'':

El ciclista ruso de Vitalicio dio a su equipo el primer triunfo en la Vuelta a España. EFE

necesaria para que culminase la 
faena. Zintchenko entró en meta 
en primer lugar y logró su pri
mera victoria como profesional 
tras pedalear durante cinco ho
ras, siete minutos y doce segun
dos. A2:20 entraron Dierckxens, 
Etxeberria y Serpellini y a casi 
tres minutos y medio el suizo 
Alexandre Moos, que protago
nizó la anécdota de la jomada al 
cruzar la línea de meta con los 
brazos en alto convencido de que 
era el ganador. El despiste de 
Moos fue monumental. Demarró 
a unos tres kilómetros de la meta 
y se fue a por una victoria que 
sólo estaba en su mente.

El ruso tuvo el detalle de 
dedicar la victoria a su compa
ñero de equipo Prudencio 
Indurain, quien pasó hace unos 
días por el doloroso trance de la 
muerte de su padre. Los favori
tos dejaron pasar el día sin com
plicaciones. Abraham Olano 
conserva el maillot amarillo una 
jomada más y tiene el objetivo 
del triunfo absoluto más cerca.

Procesado el preparador físico del equipo La 
Francaise des Jeux por caso de dopaje

El preparador físico belga del equipo ciclista «La Francaise des Jeux» Jeff D’Hont fue 
procesado ayer, viernes, por su presunta implicación en el caso de dopaje de la formación francesa 
Festina, informaron fuentes judiciales. El juez que instruye el caso Festina, Patrick Keil, también 
dictó un auto de prisión preventiva contra D’Hont, que ya ha ingresado en la cárcel de Loos (norte 
de Francia). El preparador, que sigue negando haber administrado productos dopantes a los 
corredores de su equipo tal y como afirmó un ciclista de la Francaise des Jeux, interpondrá un 
recurso, precisaron las fuentes.

Convocado el pasado miércoles por la policía judicial de Lille (norte de Francia), D’Hont fue 
trasladado el jueves al Tribunal de la ciudad encargado de la investigación del caso Festina, que 
comenzó el pasado 8 de julio tras la detención de un masajista del equipo, Willy Voet, en 
posesión de 400 sustancias dopantes.

El juez Keil y los investigadores de Lille decidieron ayer prolongar la detención de D’Hont, 
que ejerce la profesión desde hace 34 años y que trabajó como masajista en el Festina.

Un corredor de La Francaise des Jeux, Emmanuel Magnien, ex corredor del equipo Festina, fue 
interrogado el pasado 27 de julio por la policía judicial de Lille.

Por otro lado, la Federación francesa de Ciclismo (FFC) anunció hoy que la comisión de 
disciplina que examina los casos de varios corredores del Festina se reunirá en principio el 
próximo 24 de septiembre en París para examinar el caso del líder de la formación, Richard 
Virenque. De momento, siete personas han sido procesadas en relación con el asunto Festina: el 
masajista belga Voet, el director deportivo del Festina, Bruno Roussel, el médico de la formación, 
Eric Ryckaert, el corredor italiano del Casino, Rodolfo Massi, el médico español del ONCE, 
Nicolas Terrados, y dos farmacéuticos amigos de Voet.
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Clasificaciones

13- etapa (Sabiñánigo-Sabiñánigo):

1. ZINTCHENKO, Andrei (FIUS/VITALICIO) 5h.07:12 a 40,7 kms- 

hora.
2. DIEFICKXENS, Ludo (BEL/LOTTO - MOBISTAR) a 2:20
3. ETXEBARRIA, Unai (VEN/EUSKALTEL - EUSKADI) mt
4. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
5. DOMINGUEZ, J.Carlos (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:25
6. MOOS, Alexandre (SUI/SAECO) a 3:29
7. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) a 3:39
8. DIETZ, Bert (GER/TELEKOM) mt
9. VAN PETEGEM, Peter (BEL/FARM FRITES - T.V.M.) mt

10. GOUGOT, Fabrice (FRA/CASINO) mt
11. SMETANINE, Serguei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt

12. TCHMIL, Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
13. BROCHARD, Laurent (FRA/FESTINA) mt

14. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
15. LAFIS, Michel (SWE/FARM FRITES - T.V.M.) mt
16. HOFFMAN, Tristán (NED/FARM FRITES - T.V.M.) mt

17. GIUNTI, Massimo (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) mt

18. MATTAN, Nico (BEL/MAPEI - BRICOBI) mt
19. TEUTENBERG, Sven (GER/US POSTAL SERVICE) mt
20. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL - EUSKADI) mt

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 57.38:21
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 35

3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME) a 51
4. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 1:17
5. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:01
6. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL) a 2:09
7. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA ) a 2:19
8. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:24
9. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTAL SERVICE ) a 2:44
10. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI ) a 2:47

11. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO ) a 2:52
12. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 3:38
13. CASTELBLANCO, José (C0L7AVIANCA - TELECOM ) a 4:12
14. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME-COSTA BLANCA)a 4:46
15. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA ) a 4:59
16. PLAZA, David (ESP/COFIDIS ) a 5:31
17. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 5:57
18. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO ) a 6:28
19. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA ) a 7:24
20. ZARRABEITIA, Mikel (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 

8:46.

La etapa de hoy
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BIESCAS

Lance Amstrong recibe una tarta con motivo de su cumpleaños.

Clasificaciones complementarias
Regularidad:

1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 
121 Ptos.

2. BLIJLEVENS, Jeroen (NED/FARM
FRITES - T.V.M.) 111

3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 101

General Metas Volantes:

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO) 111
.2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-

DEUSTCHE BANK) 65
.3. ESCARTIN, Fernando (ESP/

KELME-COSTA BLANCA) 51

General por equipos:

EFE

Zintchenko: "Dedico la victoria a 
Prudencio Indurain"

1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/
BRESCIALAT-LIQUIGAS) 29

2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 22

3. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 21

1. BANESTO 172:54:18
2. FESTINA 6:12
3. KELME-COSTA BLANCA 

a 7:14.

El ruso Andrei Zintchenko, 
ganador de la etapa de la Vuelta 
a España, declaró a su llegada 
a Sabiñánigo que dedicaba la 
victoria a su compañero de 
equipo Prudencio Indurain, 
que abandonó la ronda por la 
muerte repentina de su padre.

«Estoy muy feliz porque es 
la primera victoria que logro 
como profesional y es muy 
importante tanto para mí como 
para el equipo Vitalicio, ya que 
nos habíamos propuesto como 
principal objetivo el lograr una 
victoria de etapa en esta Vuel
ta y hoy lo hemos logrado. En

estos momentos me acuerdo de 
Prudencio Indurain y le dedi
co la victoria porque sé que está 
pasando por momentos difíci
les», declaró el ciclista del Vi
talicio;

El corredor añadió que ini
ció la fuga en el kilómetro 120 
de carrera sin pensar en la 
posibilidad del triunfo, pero 
que poco a poco fue creyendo 
en sus posibilidades y se fue 
decidido a por el triunfo.

«Hemos trabajado mucho y 
muy duro por conseguir esta 
victoria y al final hemos obte- 
,nido el premio".
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repetirá el once titular, ya que sólo 
es baja por lesión Alejandro, que 
tiene para tres semanas DÍMIE T

Aprincipio de la próxima semana el club iniciará una campaña de captación de socios

Plantilla, técnicos y utilleros 
cobraron gran parte de sus atrasos
Mientras todas las personas que están en nómina en el CD 
Toledo pudieron pasarse ayer por las ojicinas del club para 
cobrar sus atrasos, la plantilla quiere olvidar cuanto antes 
la derrota contra el Albacete en el Trofeo de la Junta, y se 
concentra en lograr mañana "un comienzo fenomenal de 
liga", en expresión del propio Manzano.

Ramón DEJUAN

Definitivamente soplan nue
vos tiempos en el CD Toledo. 
Ayer, como confirmaba uno de 
los componentes del Consejo de 
Administración provisional, Fer
nando Jerez, todos los miembros 
en nómina de la entidad pudieron 
pasarse por las oficinas para 
cobrar sus correspondientes atra
sos; jugadores, cuerpo técnico, 
personal del campo, utilleros, etc.

Al término del entrenamiento 
matutino, que comenzó muy pron
to, a las 9'30, se le avisó a la plantilla 
que podía pasarse esa misma 
mañana para poner en orden sus 
cobros.

Por otra parte, Fernando Jerez 
confirmó que a principios de la 
próxima semana el club va a ini
ciar una campaña de captación 
de abonados, que presu
miblemente durará mes y medio, 
que contará con dos personas a 
pie de calle, personal visitando 
empresas, y una labor de tele - 
marketing.

Desmintió sin embargo que se 
haya tratado aún el asunto de la 
publicidad estática en el estadio: 
"Ese es un tema que aún tene

mos que tratar con Ovidio, como 
tantos otros asuntos que debemos 
abordar". Informó asimismo que 
la fecha de la celebración de la 
Junta General de Accionistas 
depende del tiempo que tarden 
los auditores en poner en claro 
las cuentas de club. La Junta sólo 
se celebrará una vez que se haya 
hecho la auditoría.

En cuanto al capítulo depor
tivo, Manzano quiere olvidar 
cuanto antes la derrota contra el 
Albacete en el Trofeo de la Jun
ta y centrarse en el partido de liga 
contra el Atlético de Madrid B; 
"Teníamos ilusión por llevamos 
el Trofeo, pero no es una cues
tión de vida o muerte".

Así vio el partido contra el 
Albacete: "Fue un buen encuen
tro en el que ellos jugaron con más 
jugadores de los considerados 
titulares, siete, mientras que no
sotros notamos los cambios de la 
segunda parte. Ha sido un encuen
tro que nos ha servido para po
ner a prueba a varios futbolistas". 
Considera justo el resultado.

Pero Manzano prefiere hablar 
de la liga, del rival ("es un equipo 
en nuestra línea, con muchos 
hombres nuevos"), y regala un

Í^

Alejandro se lesionó contra el Albacete y será baja durante tres semanas. MOISES SOTO

titular: "Si ganamos mañana, fir
maríamos un comienzo fenome
nal". Sólo una pega para maña
na: la lesión de Alejandro, con una 
rotura en el biceps de la pierna 
derecha.

Esta será la única baja en el 
Toledo, ya que las molestias de

Gay y Suárez no son graves. 
Manzano repetirá el once que le 
está dando resultado en la liga; 
De la Fuente; Varela, Luis Ma
nuel, Pedro Alberto, Estéfano; 
Juanito, Suárez, Gay, Emery; 
Maikel y Quiñi.

El Atlético de Madrid B po

dría formar con Rubio; David 
Charcos, Ramón, Falcón, 
Cabanillas; César, Carced^o, 
Baraja, Pepe Domingo; Sequeiros 
y Tevenet. El árbitro es Eleicegui 
Uranga (Vasco). El partido co
mienza a las 6'00 de la tarde en 
el Salto del Caballo.

El Toledo B se espera a un 
Puertollano "motivadísimo"

R.D.J,

Tomás Fernández, entrenador 
del Toledo B, que se enfrenta esta 
tarde al Puertollano (18'30, Vidal 
Tormo) en el estadio Francisco 
Sánchez Menor de la localidad 
ciudadrrealeña, se espera a un 
Industrial "motivadísimo", dada la 
marcha de este equipo en la liga, 
en la que va tercero tras la ter
cera jornada.

"Sabemos que nos enfrenta
mos a un conjunto que lleva va
rios años jugando la fase de as
censo", dijo Fernández. Pregun
tado sobre si le preocupaba al
guien en concreto del rival, nom
bró a Juancho, "un jugador vete

rano, listo", que sin duda pondrá 
a prueba a la defensa toledana.

El Toledo B marcha muy bien, 
quinto, con dos victorias y una 
derrota. La asignatura pendien
te son las salidas, ya que, mien
tras en el Salto del Caballo se 
mantiene victorioso, su única 
salida la saldó con una derrota 
frente al Hellín.

Ayer Fernández se mostraba 
preocupado porque, a falta del 
resultado del último entrenamiento 
en la tarde de ayer, tenía a cinco 
jugadores lesionados, casi todos 
ellos fruto del "parte de guerra" 
que provocó el partido contra el 
Valdepeñas en el Salto del Ca
ballo.

Se trata de Jorge, Daniel

Martín, Oscar, Chechu, Antonio 
y Josemi. Este último llevaba más 
tiempo lesionado. Fernández se 
mostraba confiado en recuperar 
a más de uno de estos jugadores 
para jugar hoy, como Jorge y 
Antonio.

En cuanto al Puertollano In
dustrial, Antonio de la Torre 
"Torreca" tiene las bajas de Luna 
por sanción (por doble tarjeta, 
sanción que cumple hoy) y 
Guillermo y Félix por lesión. Félix 
se lesionó contra el Tomelloso, y 
tiene una rotura de ligamentos 
cruzados.

Torreca ha lamentado la au
sencia de Félix, el fichaje para 
esta temporada. El técnico tiene 
la duda de Serrano. Según su

El Toledo B buscará su primera victoria fuera de casa. MOISES SOTO

inclusión o no,jugará con el cen
tro del campo en línea o con rom
bo. El posible once es este; Or

tega; Raúl, Richard, Jara, Manolo 
Maxi, Serrano, Gustavo, Carmelo: 
Juancho y Juande.
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Albacete, P en el 
Trofeo de la 
Junta tras la 
disputa de la 2‘‘ 
jornada

La Tribuna

La selección de Albacete 
ganó ayer a la de Guadalajara 
por 3-2 en la segunda jornada 
del Trofeo de la Junta, en fútbol, 
y se sitúa líder del torneo, 
aprovecliándose del descanso en 
la jornada de ayer de Toledo. 
Estos fueron los resultados de 
la segundajornada: Cuenca, 1 - 
Ciudad Real, 1; Albacete, 3 - 
Guadalajara, 2. Albacete es 
primera con seis puntos, segunda 
Toledo con tres (y un partid 
menos), tercera Ciudad Real con 
un punto y cuarta Guadalajara 
con cero.

Por otro lado, la selección de 
Albacete se impuso a la de 
Ciudad Real (71-63), en el 
primer encuentro de la 3^* 
Jornada del I Trofeo Junta de 
Comunidades de baloncesto, que 
se disputa en Guadalajara, 
beneficiando los intereses de la 
selección toledana, que liasta 
aliora es la única invicta, y 
además ha ganado ya a 
Albacete. Por su parte, Cuenca 
ganó a Guadalajara por 89 a 86.

En cuanto al balonmano, la 
selección de Toledo rozó la 
sorpresa, al empatar con Ciudad 
Real. Pese a este resultado, la 
selección de Ciudad Real sigue 
teniendo casi todo a su favor.

Resultados (3" ̂ Jornada): 
Ciudad Real, 26 - Toledo, 26; 
Cuenca 26, - Albacete, 15. 
Clasificación: 1°, Cuenca, 4;2®, 
C. Real, 3;3®, Toledo, 3;4®, Sel. 
Cadete, 2; 5®, Albacete, 0,

Cuarta Jornada (hoy): 
Albacete - Ciudad Real y 
Selección Cadete - Cuenca.

El club toledano agoniza porfalta de patrocinadores

El CEI se encuentra al 
borde de la desaparición

Ramón DE JUAN

El Club CEI, si no mejora su 
situación económica, desapa
recerá durante esta tempora
da, según anunció su presiden
te, Fernando Cirujano, en la 
presentación de la entidad para 
el ejercicio 98-99.

Ante la imposibilidad de 
conseguir ningún patrocinador. 
Cirujano anunció con pesar que 
el CEI empieza la temporada, 
pero no sabe hasta cuándo podrá 
durar. Por el momento se man
tienen todos los equipos, me
nos el sénior de fútbol sala en 
categoría nacional, pero la cri
sis económica de la entidad, que 
no puede hacer frente al pre
supuesto de 12 millones que 
necesita para la próxima tem
porada, ha tocado fondo.

Y en esta situación, como 
confirmó Cirujano, tiene mucho 
que ver la mala experiencia de 
la pasada campaña, que supu
so, a pesar de los éxitos depor
tivos (el equipo llegó a jugar la 
fase de ascenso a superior 
categoría) una auténtica crisis 
económica de la entidad.

Como afirmó Cirujano, "el 
CEI ha estado a punto de hun
dirse a causa de las deudas 
contraídas el año pasado". Tras 
hacer la presentación del CEI, 
que mantiene su filosofía de 
deporte base, sobre todo tras 
la experiencia del último año. 
Cirujano dio la explicación ofí-
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Cirujano lanzó un SOS por la falta de patrocinadores. MOISES SOTO

cial del club a la polémica sur
gida en la campaña anterior, 
que supuso una división entre 
la entidad por un lado, y el 
entrenador, Rafael Sierra, y el 
patrocinador, Rafael Sierra, 
por el otro.

Cirujano facilitó a los pre
sentes un texto donde se de
cía de Rafael Sierra que había 
obrado en favor de sus propios 
intereses y no los del club, en 
connivencia con el patrocina
dor, Puertas Artevi. Por sus 
palabras se deduce que en la 
pasada temporada la división 

fue total entre el técnico y la di
rectiva, hasta el punto de que 
"me fue imposible conocer la par
ticipación del patrocinador Puer
tas Artevi en el club". La situa
ción fue de tanta tensión que la 
entidad llegó a plantear duran
te la temporada la retirada del 
equipo.

Al acto acudió la diputada de 
Deportes, Sagrario Gutiérrez, 
quien lamentó la falta de ayuda 
de las empresas e instituciones 
al CEI: "Cirujano nos presenta 
a un hijo que se le muere entre 
los brazos".

Dionisio juega 
hoy la primera 
de sus iinales en 
el Trofeo 
Diputación

LaTrihuna

El tenista Chema Dionisio 
disputa hoy y mañana las fina
les del Trofeo Diputación. Hoy 
lo hace en categoría cadete fren
te a Víctor Pozo a partir de las 
11'30, mientras que la final ab
soluta le enfrenta mañana a las 
doce a Sergio Mérida.

En la final cadete Dionisio, 
actual campeón regional cade
te, es el favorito, aunque Pozo 
intentará dar la sorpresa.

Mérida se ganó su pase a la 
final merced a su gran partido 
contra Juan Manuel Cellés. 
Aunque la final anticipada pudo 
ser la semifinal que jugaron 
Dionisio y Mancheño, la final se 
presenta llena de interés.

La categoría alevín mascu
lina tendrá como protagonistas 
al illescano Juan Acosta y al 
talaverano Alberto Gil, en un 
enfrentamiento que en un prin
cipio se presenta con un pronós
tico incierto.

Chema Dionisio tiene la opor
tunidad, pues, de lograr la vic
toria tanto en categoría cadete 
como en la absoluta.

El escenario de los partidos 
finales del Trofeo Diputación 
volverán a ser las pistas de la 
Escuela Central de Educación 
Física, que han acogido durante 
varias semanas la celebración 
de la XIX edición del Trofeo 
Diputación.

Al no poderse completar el 
cuadro de inscripciones en la 
categoría femenina, la edición 
quedó desierta en lo que a pre
sencia de jugadoras féminas se 
refiere.

Primera División (3a. jornada):

Eibar-Mallorca B, 18'00 (19)
Leganés-Sevilla, 12'00

Albacete-Rayo Vallecano, 12'00
Osasuna-Numancia, 18'00
Toledo-At. Madrid B, 18'00
Sporting-Las Palmas, 18'00
Mérida-Orense, 19'00
Badajoz-Compostela, 19'00

Primera Autonóniica-Grupo 11 (3a. Jornada)

Real Madnd-Barcelona, 21'00 (19)
Alavés-Zaragoza, 17'30
Salamanca-Deportivo, 18,00
Oyiedo-Tenerife, 18'30
Real Sociedad-Mallorca, 19'00
Valencia-Villarreal, 19'00
Celta-Valladolid, 19'00
Extremadura-Athletic, 19'00
Racing-Betis, 19'00
Espanyol-At. Madrid, 19'30

llescas-San Prudencio (Moratilla Dionisio), 11'30 
Cobeja-Mora (Jiménez de la Coca), 17'00 
Tarancón-Sp. Cabanillas (Requena Lillo), 17'30
Sonseca-Azuqueca (Díaz-Campo Mínguez), 17'30 
Asland-Calera (Arinero Arinero), 17'00
Marchamalo-Carpio (Palomares García), 17'30 
At. Consuegra-Sigüenza (Torrijos Herranz), 17'00

Segunda División (2a. Jornada)

Recreativo-Málaga, 18'00 (19)
Hércules-Lleida, 18'00 (19)
Barcelona B-Logroñés, 18'00(19)

Segunda División B, grupo 1 (4a. Jornada)

Langreo-Ferrol, 17'30(19)
Oviedo B-Mensajero, 17'30 (19)
Talavera-Sporting B, 19'00 (19)
Real Madrid B-Móstoles, 11'30
Universidad-San Sebastián Reyes, 12'00 
Fuenlabrada-Lugo, 12'00
Pájara Playas-Deportivo B, 12'00
Pontevedra-Lealtad, 17'00
Avilés-Caudal, 17'00
Lalín-Getafe, 18'00

FiUtflí SftCa
División de Honor (2a. Jornada) ______

Maspalomas-El Pozo (A.Arias/M.Hernando), 17'30 (19) 
Cartagena-Ind. García (R.F.Zurro/M.Couso), 18'30(19) 
Jaén-O’Parrulo (S.Vadillo/J.Molins), 18'30 (19)
Sol Fuerza-Torrejón (Martínez/C.S.Calzón), 18'30(19) 
Boom. Interviú-C. S.Fernán (Ramos/Castro), 18'30(19) 
Rías Baix.-Caja Seg. ( Olalla/Martín Peña), 18'30 (19) 
Martorell-CLM (F.J.Forero/P.A.Galán), 18’30 (19) 
Carsal Xota-Astorga (J.M.Alonso/J.C.Viela), 12'00 
Valencia-Playas Castellón (J.C.Bolivar/F.R.Rubira), 12'3C
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El técnico blanquiazul tiene la 
intención de que Fabrice Moreu 
salga en la segunda parte del 
choque ante el conjunto asturiano La

 Tr
ib

un
a

Mi Uli
Máximo Hernández repetirá en este partido el mismo once titular que alineó ante el Móstoles

El Talavera quiere feriarse hoy 
una victoria frente al Sporting B
El partido Talavera-Sporting B se disputa hoy, adelantado 
a la cuarta jornada de Liga del Grupo L Los blanquiazules 
quieren culminar las ferias con una victoria frente a un 
rival que, tradicionalmente, ha sido negativo para los inte- 
reses talaveranos. El choque comenzará las seis de la tarde 
y será dirigido por el colegiado madrileño, Hevia Obras.

Raquel JIMÉNEZ

La cuarta final de Liga, se
gún el término acuñado por 
Máximo Hernández se disputa 
hoy en la que el Talavera recibi- 
ráal Sporting B en el Municipal 
El Prado. El filial asturiano no se 
ha dado tradicionalmente bien a 
los blanquiazules, un hecho del 
que el técnico reconoce que no 
posee referencias y por ello ha 
señalado que "cada temporada es 
distinta y cada partido también; 
los chicos están ahora motivados 
y mentalizados para seguir la lí
nea de juego y de trabajo e in
tentar sacar adelante el partido". 
Y ha añadido que "nuestro equi
po no puede pensar en que ante
riormente ha habido situaciones 
negativas con el Sporting B".

Además, Máximo Hernández 
está convencido de que las ba
ses para vencer esta tarde son 
"trabajo, fútbol, respetar al con
trario, inteligencia y lo que hay 
que poner en el campo que es 
agresividad y seguridad".

El Talavera es uno de los tres 
equipos del Grupo I,junto a Ferrol 
y Mensajero, que ha conseguido 
los nueve puntos que se han dis
putado hasta ahora. En referen

cia a esto, el preparador 
blanquiazul ha declarado que "los 
jugadores están demostrando que 
son inteligentes, que están asimi
lando todos los sistemas y el tra
bajo que estamos haciendo; el 
equipo tiene un nivel y sabe ha
cer las cosas, sufriendo y traba
jando, todo a base de una moti
vación y de una actitud buenísi- 
ma y de un fútbol que es nuestra 
filosofía: tenemos que jugar para 
ganar".

Mismo once titular

El entrenador del Talavera 
pondrá hoy en liza el mismo once 
titular que salió de inicio en el 
partido del pasado domingo frente 
al Móstoles, es decir, Alejandro, 
Recio, Madrigal, Luna, Arellano 
quien volverá a jugar por la ban
da derecha, Pérez Hurtado, 
Quique, Cañizares, Morilla, 
Paquito y David Soriano.

Para este partido, Máximo 
Hernández ha convocado a die
cisiete jugadores y junto a los 
citados estarán también Mano
lo, Cacharra, Rubén, Moreu, 
Canito y Sergio, de los que el 
técnico descartará hoy a uno. 
Fabrice Moreu saldrá, con toda

El Talavera buscará esta tarde su cuarta victoria consecutiva en el presente campeonato liguero.

seguridad, en la segunda mitad 
del encuentro.

Respecto al rival, el entrena
dor del Talavera reconoce que 
un filial es siempre un contrincante 
distinto ya que "hay que saberle 
jugar, no hay que dejarle pensar 
ni, sobre todo, hacer". Y ha aña
dido que "como consecuencia de 
ser muy jóvenes, tienen una pre
paración distinta; son jugadores

que luchan por conseguir un fu
turo pueste en el primer equipo".

Equipo renovado

Entre los datos que Máximo 
Hernández posee del Sporting B 
están que es un conjunto total
mente renovado con respecto al 
de la temporada pasada, "pero no 
obstante es un equipo muy difí

cil, hay que tener mucho cuida
do con él".

Por otra parte, el mensaje que 
dará el técnico blanquiazul a sus 
hombres ante este choque es que 
"si no ponen los cinco sentidos, 
podemos perder esta final y no 
queremos eso, sino seguir en la 
línea de ganar partidos hasta que 
venga uno que nos demuestre que 
es mejor que nosotros".

La Junta y el CLM organizan 
un curso sobre fótbol sala

R. J. F.

El director general de Depor
tes, Francisco Javier Martín del 
^urgo presentó ayer en Talavera 
un curso de formación que se 
imparte en la ciudad llamado "La 
enseñanza y el entrenamiento del 
fútbol sala".

Se celebra durante los días 
i8,19 y 20 de este mes, tendrá 
una duración de veinte horas y 
está organizado por la Consejería 
de Educación y Cultura en cola
boración con el CLM ya que Mar
tín del Burgo ha resaltado, en 

rueda de prensa, que "al progra
mar este curso, hemos pensado 
en el club líder de fútbol sala no 
sólo en la región sino a nivel 
europeo". Y ha añadido que "no 
hemos tenido ningún rubor al 
despachar con los técnicos del 
Castilla-La Mancha para la or
ganización de este curso".

La demanda ha sido todo un 
éxito ya que incluso se ha tenido 
que incrementar el número de 
participantes a 50 en lugar de los 
40 previstos en un principio. El 
curso está destinado a técnicos 
de fútbol sala, licenciados en 
Educación Física y maestros 

especialistas en esta materia.
Los profesores, además del 

director Fernando Llop, serán 
todos hombres ligados anterior
mente o en la actualidad al CLM 
Talavera como Jesús Velasco, 
Enrique Hernando, José Antonio 
Díaz-Rincón o Jorge Luis Parrón.

En otro orden de cosas, Ja
vier Martín del Burgo se ha re
ferido a la infraestructura depor
tiva en Talavera y ha señalado 
que "las instalaciones son amplias 
y quizás precisa culminar por 
fases, la Ciudad Deportiva que 
podrá ser una realidad en un pla
zo de dos años y medio".

Martín del Burgo visitó ayer Talavera para presentar PEÑAeste curso.
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El portero del filial. Víctor está en la convocatoria ante la ausencia de Toni

Kike quiere debutar hoy frente al 
Martorell con la camiseta del CLM

Raauel JIMÉNEZ

Kike podría debutar hoy con 
la camiseta del CLM Talavera 
en el encuentro liguero frente a 
Martorell. El jugador ha asegu
rado que ha entrenado bien du
rante esta semana y apenas se 
ha resentido de sus molestias en 
los abductores por lo que "pro
baremos en este partido, a ver si 
juego cinco minutos y a ver cómo 
respondo".

De momento, queda descar
tada la intervención quirúrgica 
dado que "dicen que la mejor 
operación es la que no se hace 
y por ahora, a ver si todo el tra
bajo que hemos hecho durante 
este mes tiene resultados y lo 
solucionamos sin tener que pa
sar por el quirófano". Y ha 
apostillado que "otra cosa es que 
con el ritmo de los partidos, los 
problemas vuelven a aparecer".

Todas estas palabras fueron 
corroboradas por el entrenador 
del conjunto talaverano, Faustino 
Pérez quien expresó su intención 
de hacer debutar a Kike. Otra 
de las novedades del CLM en 
su visita al Martorell, es la inclu
sión en la convocatoria del por
tero del filial, Víctor ante la au
sencia de Toni que se encuentra 
con la selección española que dis
putará el Mundial Universitario. 
El brasileño Alexandre será baja 
por lesión mientras que parece 
que Vidal podrá saltar a la can
cha catalana a pesar de que

José Angel Gómez es el primer líder 
de la Vuelta Ciclista a Talavera

R. J. F,

La VIII Vuelta Ciclista a 
Talavera tiene ya primer líder 
después de la primera etapa dis
putada ayer.. El ganador de la 
jornada, José Ángel Gómez, del 
UC San Sebastián de los Reyes 
se enfundó el maillot amarillo que 
le acredita como primero en la 
clasificación general, después de 
los noventa y un kilómetros de 
la etapa inaugural y además, 
encabeza el apartado de la re
gularidad.

La salida se dio a las cuatro 
de la tarde del Primero de Mayo 
donde está también situada la 
línea de meta. El pelotón rodó 
tranquilo hasta el kilómetro cua
renta y cinco donde se produjo 
una escapada de dos hombres, 
uno de ellos del equipo talaverano 
Ciclos Ébora, que llegaron a te
ner hasta cuarenta y cinco se
gundos de ventaja y que final

El CLM Talavera tendrá las bajas de Alexandre y Toni para el partido de esta tarde. PEÑA

durante la semana no ha entre
nado con normalidad por unos 
problemas físicos.

El conjunto talaverano se 
presentará en Martorell como 
líder de la clasificación aunque 
Tino Pérez prefiere ser realista 
ya que "no hay que sacar los pies 
del tiesto y tenemos que conti
nuar lo que hicimos el pasado

mente fue abortada.
Tras esto, la serpiente multi

color se dividió en dos grupos 
numerosos y en el primero ro
daba el ganador de la etapa quien 
en los metros finales dejó plan
tado al resto de ciclistas para 
ganar con comodidad. A pocos 
segundos del primero entró 
Ismael Pérez, del equipo nava
rro del Mapfre Seguros mientras 
que tercero fue Gilberto Martins 
de la Selección de Ciclismo 
Portuguesa.

Etapa reina

Hoy se disputa la etapa rei
na, de 96 kilómetros con el si
guiente itinerario: la meta volante 
de Pepino, San Román de los 
Montes, el puerto de montaña de 
segunda categoría, Hinojosa de 
San Vicente, El Real de San 
Vicente, el puerto de montaña 
de primera de El Piélago, 

sábado frente al Maspalomas".
Por otra parte, el técnico no 

se fía de su rival de esta tarde 
ya que "se ha reforzado y tiene 
un buen equipo que además hace 
muy buenos partidos en casa". 
El técnico posee además otras 
referencias de la escuadra ca
talana como que "le gusta mu
cho mover el balón y utiliza un
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Los ciclistas cubrirán hoy noventa y seis kilómetros. PEÑA

Navamorcuende, la meta volante 
de Almendral de la Cañada, cruce 
de El Real con el puerto de ter-

sistema similar al nuestro".
El probable cinco inicial del 

CLM Talavera será el formado 
por Manel, Santi, Carlos Sánchez, 
Andreu y Joan. El encuentro dará 
comienzo a las seis y media de 
la tarde en el Municipal de 
Martorell y será dirigido por los 
colegiados madrileños. Forero y 
Galán.

cera, Hinojosa, San Román y meta 
en Talavera. La salida se dará a 
las tres y media de la tarde.

Jaime Ramos PEÑA

No hubo acuerdo 
entre Federación 
y Asociación de la 
nueva Liga Local 
de fútbol sala

R. J. F.

La Federación Territorial de 
fútbol sala y la Asociación que 
quiere organizar una Liga Lo
cal paralela, no se pusieron de 
acuerdo en la reunión celebra
da ayer en el Ayuntamiento. Por 
parte del Consistorio estuvieron 
presentes el concejal de Depor
tes, Jaime Ramos y el director 
deportivo municipal, Ángel Arce; 
por la Federación, participaron 
en el encuentro el presidente, 
Braulio Cañamero y el subde
legado en Talavera, José Ma
ría García quien ayer precisa
mente renunció a este cargo; y 
por la Asociación de la nueva 
Liga Local, que ha acaparado a 
la mayor parte de los equipos 
locales, Marcelino Rodríguez y 
Víctor Torija.

Éste último ha señalado que 
las posturas del comité al que 
pertenece están muy distantes 
de la Federación yaque "Braulio 
Cañamero nos ha dicho que no 
puede rectificar las normas 
establecidas y nos ha dicho que 
lo que hagamos, lo hagamos 
bien". Torija ha reiterado que 
cierto sector del fútbol sala lo
cal no ha tenido otra opción que 
tomar esta medida dadas las altas 
tasas que tienen que pagar al 
órgano federativo por participar 
en una competición, donde la 
mayoría de los jugadores prac
tican este deporte por ocio.

Por su parte, el concejal de 
Deportes, Jaime Ramos ha de
clarado que el Ayuntamiento ha 
puesto sobre la mesa tres posi
bilidades para llegar a una solu
ción :un acuerdo, que una de las 
dos partes desista en su intento 
de organizar una Liga Local y 
tercero llevar a cabo dos com
peticiones separadas.

Ramos ha señalado que su 
impresión de la reunión es que 
"no he visto la posibilidad de lle
gar a un acuerdo rápido". El 
Consistorio esperará hasta el 1 
de octubre para recibir, por parte 
de la Asociación que organiza
rá la Liga Local paralela a la 
Federación, la solicitud para la 
utilización de instalaciones de
portivas. El Ayuntamiento dara 
preferencia a las categorías 
inferiores y a partir de ahí ubi
cará a las absolutas.
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GUIA DEL ANUNCUNTE Y DEL LECTOR sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 91)2- 
10 17 68

Bolsa del Automóvil OBTEN el FPI, Gradua- 
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

I.4.- Varios Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

La Tribuna
próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

de Toledo plomado Trabajo Social, 
infórmate 902-10 17 68 TRABAJA en Bancos, 

Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

3.4.- VariosCORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68 GUARDIA CIVIL, Po

licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

Bolsa de

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

te. Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol-

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

S.G.L.
HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años).

TRABAJA como Agen-

SUSCRIBASE A

La Tnbuna La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE DIARIO INDEPENDIENTE

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

TI/.: 
925 25 68 00

EMPRESA SECTOR 
SERVICIO AGRICO

LA SELECCIONA 
INGENIERO TÉCNI

CO AGRICOLA 
PARA PUESTO DE 

TECNICO COMER
CIAL 

NO SE PRECISA 
EXPERIENCIA 

CURSO FORMA
CION CARGO 

EMPRESA CARNET 
DE CONDUCIR 

ENVIAR 
URRICULUM 

FAX: 926-51 48 66.

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

5

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO 
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesida(X 
encuentran solucidru 
satisfactoria. Gracias"^ 
por tu intervención.

J.L. y.

mejor cuO cooo

[Preguntar por Srta. Lucía)

M.C.D.2022
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Se ha solicitado que se investigue en 
el coto del municipio y en algunas 
fincas del entorno porque se han dado 
reiterados casos de envenenamiento

"Programa Antídoto "ha denunciado los hechos ante Medio Ambiente

El buitre negro de Mazarambroz 
murió por envenenamiento
El buitre negro hallado el pasado mes de abril en el coto de 
caza de Mazarambroz, en Toledo, murió por envenena
miento con estrictina, según confirma el grupo de 
ecologistas que integra el ''Programa Antídoto" despue's 
de conocer los resultados de los análisis toxicológicos 
facilitados por el SEPRONA.

La Tribuna

El grupo de ecologistas que 
integra d "Programa Antídoto" 
confirmó, a través de los resul
tados del análisis toxicológicos 
facilitados por el SEPRONA, que 
el buitre negro hallado el pasa
do mes de abril en el coto de caza 
de Mazarambroz, en Toledo, mu
rió por envenenamiento con 
estrictina.

En un comunicado, el "Pro
grama Antídoto" señaló que han 
denunciado este hecho ante la 
Consejería y Delegación provin
cial de Medio Ambiente en 
Toledo y han solicitado que se 
investigue en el propio coto del 
municipio y en algunas fincas del 
entorno, porque se conocen 
reiterados casos de envenena
mientos a otros animales.

Un pastor del mismo pueblo 
de Mazarambroz declara haber 
sufrido la pérdida reciente de un

perro por los venenos y varios 
vecinos de este pueblo y del 
cercano Layos, conocen reite
rados casos de perros y otros 
animales que se encuentran 
periódicamente envenenados.

Los grupos ecologistas re
cuerdan que el águila imperial, 
especie en peligro de extinción, 
encuentra en las sierras de El 
Castañar y Layos su principal 
área de nidificación en la pro
vincia de Toledo, zonas donde 
denuncian que es habitual la 
presencia de venenos.

El "Programa Antídoto" indi
có que la Ley de Conservación 
de la Naturaleza de Castilla-La 
Mancha recoge como infracción 
grave la utilización de cebos en
venenados y prevé multas de has
ta diez millones de pesetas y el 
cierre del coto de caza donde se 
descubra su uso.

Informan que el nuevo códi
go penal reconoce como delito

El "Programa Antídoto” puso una denuncia ante Medio Ambiente.

el envenenamiento de la fauna que pueden llegar hasta los cin- 
y que establece penas de cárcel co años.

Se conocen otros casos de 
envenenamientos a animales

Ruiz-Ayúcar entrega una beca de 
estudios a una familia toledana

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
Provincial de Toledo, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar Alonso, ha 
entregado a una familia toleda
na una beca de estudios que será 
destinada a sufragar los gastos 
del próximo año escolar de uno 
de los componentes de esta fa
milia.

Esta donación se enmarca 
dentro de las actividades socia
les y benéficas que realiza el Gre
mio de Hortelanos de Toledo y 
cumple, este año, su quinta edi
ción.

Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar es 
también el Patrono de este gre
mio, una institución que data de 
la Edad Media y que, en los úl
timos años, ha experimentado un 
notable auge gracias a la labor, 
entre otros, de su presidente, 
Ángel Villamor, de su consilia

rio, Rafael Pastor, y el cofrade 
mayor, Juan Estanislao López 
Gómez, presentes todos en el 
acto.

Requisitos necesarios

El único requisito imprescin
dible para que una familia tole
dana pueda ser la beneficiaría 
de la beca de estudios es que 
pertenezca a la Parroquia de San 
Justo y Pastor, ya que la sede 
canónica del Gremio de Horte
lanos está situada en la Iglesia 
de San Miguel el Alto.

La entrega de esta beca se 
ha convertido ya en toda una 
tradición dentro de los actos que 
organiza el Gremio de Hortela
nos de Toledo

Entre estas actividades tam
bién destaca el envío anual de 
simientes de distintas plantas a 
países del Tercer Mundo, como 
a Angola, El Salvador y el Zaire.

^*sil

Ruiz-Ayúcar entregó a la familia toledana la beca.

El Consistorio de 
Fuensalida exige 
un alojamiento 
digno para los 
temporeros

El Ayuntamiento de 
Fuensalida ha acordado con las 
cooperativas agrarias y asocia- 
ciones de agricultores que 
quienes contraten trabajadores 
temporeros para la vendimia 
deberán proporcionar!es un alo
jamiento en condiciones higié- 
nico-sanitarias.

Según señaló ayer José Julián 
Gómez-Escalonilla, la decisión 
ya está tomada y aprobada por 
asociaciones de agricultores y 
cooperativas agrarias para 
evitar los problemas que todos 
los años se originan por el asen
tamiento de temporeros en la 
Cañada Real Segoviana.

Tras la aprobación del acuer
do, el consistorio de Fuensalida 
difundió un bando municipal en 
el que se dice que el incumpli
miento de las normas podrá ser 
sancionado con multas de has
ta 50.000 pesetas. Antes de 
tomar esta decisión, los ayun
tamientos de Fuensalida y 
Portillo acordaron acondicionar 
una zona en la Cañada Real que 
reuniera las condiciones higié- 
nico-sanitarias dignas.

Esta decisión provocó las 
protestas de un grupo de veci
nos de Portillo por lo que el 
Consistorio de Fuensalida ins
tó a la delegada de Bienestar 
Social a reunirse con los alcal
des para encontrar una solución.

AMFAR 
organiza las III 
Jornadas 
Agroalimentarias 
en La Guardia

LaTrihiuia

La presidenta Nacional de 
la Asociación de Mujeres y 
Familias del Ámbito Rural, Lola 
Merino, participará hoy en la 
clausura de las III Jornadas 
Agroalimentarias de la locali
dad toledana de La Guardia, 
organizada por la Asociación de 
Mujeres Teresa Panza- 
AMFAR Toledo.

También estarán presentes 
en el acto, el presidente Nacio
nal de ASAJA, Pedro Barato, 
y el presidente de ASAJA 
Toledo, Manuel Juárez, e inter
vendrán en la conferencia marco 
"La Agricultura en el siglo XXI"-

La Asociación de Mujeres, 
Teresa Panza, ha preparado 
una exposición de productos de 
la zona y un vídeo donde se 
explica la evolución de las la
bores del campo.
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TELEVISION
Con la colaboración de estrellas de cine y televisión

David Copperfield, 
hoy, en Antena 3

Cristina HEUSEL

A partir de las 19.15 horas de 
Iloy el ilusionista David Copper- 
fieíd, más conocido en España por 
ser el compañero sentimental de 
la modelo alemana Claudia Schi
ffer, ofrecerá desde Antena 3 Te
levisión su sorprendente y fasci
nante espectáculo y cautivará con 
sus juegos de cartas y monedas 
hasta las desapariciones o increí
bles cambios de situación.

Algunas de estas actuaciones 
tendrán lugar en diversos esce
narios como el Orient Express o 
la Muralla China. Copperficld 
hará incluso desaparecer la Es
tatua de la Libertad. El progra
ma contará con la colaboración 
de importantes estrellas de cine 
y la televisión que colaborarán con 
Copperfield en los trucos.

«Música sí»

La incorporación de Jennifer 
Rope y Rocío Muñoz, junto a 
Hugo Campos, además de un 
nuevo montaj e escénico y nuevas 
secciones son las novedades que 
a partir de hoy nos ofrecerá el 
espacio musical de TVE «Músi-

David Cooperfield y Claudia Schiffer.

PC

Dibujos animados de"La Princesa Sissi".

ca SÍ». A partir de las 12.20 horas 
por La Primera de TVE veremos 
como la construcción de dos es
cenarios formará parte de un 
nuevo montaje escénico, en el que 
se simultanearán las actuaciones 
de grupos y artistas de todo el 
mundo. En ambos escenarios 
habrá un sofisticado diseño lu-

minotécnico. El programa con
tará también con tres nuevas sec
ciones que se llamarán «Fans», 
donde se atenderán peticiones o 
sugerencias de los espectadores; 
«Número 1», los discos que en 
su momento fueron número uno 
en las listas y «Entrevista», a tra
vés de la cual se conocerá más

profundamente a artistas y gru
pos. En la entrega de mañana 
veremos, entre otras, la actuación 
de Ricky Martin, que estrenará 
la canción «Perdido sin ti», el 
grupo Danza Invisible con su 
nuevo tema «Por Tu Ausencia» 
y el cantante NEK interpretará 
«Quédate» y «Si sé que te tengo 
a ti». Además estarán presentes 
Thalia y Modem Talking.

Club megatrix

El programa infantil de Ante
na 3 «Club Megatrix Fin de Se
mana» (a las 07.30 horas) regre
sará esta nueva temporada que 
empieza hoy su edición de fin de 
semana con algunas novedades 
que contribuirán a que los más 
pequeños estén entretenidos unas 
horas por la hoy. Ana Chávarri y 
David Pérez serán los encarga

dos de acompañar a los más pe
queños. «Club Megatrix Fin de 
Semana» contará con nuevas 
secciones como «A la Pista» en 
la que los niños podrán demos
trar sus habilidades como cantan
tes o su destreza con los juegos 
de magia. En «Los más Grandes» 
serán premiados los niños por su 
esfuerzo y valentía en superar 
situaciones poco afortunadas que 
les ha tocado vivir. «La Visita 
De...» se podrán ver las reaccio
nes de los niños ante las circuns
tancias más variopintas. A tra
vés de «Infoshow» se acercará la 
informática a los más pequeños. 
Con respecto a las series que 
incluirá este programa destacan 
producciones de dibujos anima
dos como «La Princesa Sissi», 
«Historias de Fútbol», «Power 
Ranger Turbo», «Punky Brews- 
ter» y «Historias del Fútbol».

"Cazafantasmas 11"
TVE-1. JOJO S.C.
Dir: Ivan Reitman. Int: Bill 

Murray, Dan Aykroyd, Sigoumey 
Weaver, Harold Ramis, Rick 
Moranis, Ernie Hudson.

Después de pasar cinco años 
de inactividad como 
«cazafantasmas» y desempeñar 
los más variopintos oficios, la 
ciudad de Nueva York requiere 
los servicios de este equipo para 
solucionar una serie de extraños 
sucesos que están ocurriendo en 
la ciudad.

"Tommy Boy"
Tele 5. 15,25 s.c.
Dir: Peter Segal. Int: Chris 

Farley, Bo Derek, Rob Lowe, 
Brian Dennehy. USA, 1995.

Tomas Callaban, un joven con 
problemas de peso y un poco 
nietepatas, termina sus estudios 
universitarios y se dirige a 
Andusky, Ohio, para trabajar en 

la empresa de su padre. Se em
plaza en la casa paterna y cono
ce a su futura nueva madre, la 
explosiva Beverly. Al poco de su 
llegada también aparece su nue
vo hermanastro en la residencia 
familiar.

"Cacería sin tregua"
Antena 3. 15,35 s.c.
Dir: Stuart Cooper. Int: Harry 

Hamlin, Madchen Amick.
Sam, una joven y atractiva 

ejecutiva que trabaja en una agen
cia de seguros, tiene que realizar 
una importante investigación 
sobre un avión que ha sufrido un 
accidente en una zona montaño
sa. Cuando se dirige hacia el lu
gar de los hechos, pierde el con
trol de su vehículo y cae por un 
barranco.

"El baile"
TVE-1. 17,15
Dir: Edgar Neville. Int:

Conchita Montes, Alberto Closas, 
Rafael Alonso. España. 1959.

Pedro y Julián, compañeros de 
estudios, se enamoran de Adela 
que prefiere a Pedro, y Julián 
acepta la derrota sin perder la 
amistad de su amigo. Ambos 
coleccionan invertebrados, entre
tenimiento que saca de quicio a 
Adela.

"Wildcats"
Tele 5. 17,30 s.c.
Dir: Michael Ritchie. Int: 

Goldie Hawn, James Keach, 
Swoosie Kurtz, Robin Lively, 
Bruce McGill.

Molly McGrath es una mujer 
luchadora que intenta hacer rea- 
lídad uno de sus sueños: ser 
entrenadora de rugby. Cuando 
queda una vacante de entrenador 
en el equipo masculino de la es
cuela, no se lo piensa dos veces 
y se lanza por el puesto, pese a 
las oposiciones del director, quien 

le avisa de la posible negativa de 
los jugadores a que sea una mu
jer quien se ocupe de su entrena
miento.

"Extremadamente peligro
sa"

Antena 3. 17,35 s.c.
Dir: Russell Mulcahy. Int: Kim 

Basinger, Val Kilmer.
Después de pasar seis años en 

la cárcel por el atraco a un ban
co, Karen intenta rehacer su vida 
y recuperar el cariño de su hijo. 
Sin embargo las cosas van a to
mar un rumbo nefasto para Karen 
ya que su ex-marido le ha conta
do al niño que ella ha muerto.

"Juego sucio"
Tele 5. 21,00 s.c.
Dir: Jim Charlestón y Robert 

Iseove. Int: Adrian Pasdar, 
Sherman August.

Cuenta la historia de Jim 
Profit, un hombre sin escrúpulos 

tal de conseguir sus objetivos 
profesionales.

"Mad Max: más allá de la 
cúpula del trueno"

La 2. 22,50 **
Dir: George Ogilvie. Int: Mel 

Gibson, Tina Turner, Helen 
Buday. EEUU. 1995

Mad Max llega a la ciudad de 
Barteltown, un lugar donde es fácil 
conseguir toda clase de recursos 
y que está dominado por una dura 
mujer.

"Venganza ciega"
Antena 3. 01,15 s.c.
Dir: Lee Phillips. Int: Gerald 

McRaney, Lane Smith, Don 
Hood. EEUU. 1990.

En una pequeña localidad del 
sur de Estados Unidos son asesi
nados tres jóvenes. Todas las 
apariencia indican que se trata de 
un crimen cometido por un gru
po neonazi.

M.C.D.2022
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Tonino aparecerá como 
fantasma en "Hermanas"

El convento de "Hermanas" va a reci
bir una visita muy especial. Se trata de 
Tonino, el reportero más despistado de 
"Caiga quien caiga", que de este modo 
añadirá una faceta más a su cada vez más 
extenso y curioso currículum profesional.

Tonino Guitián debutará como actor 
apareciéndose cual fantasma en la boda 
de la hermana Consuelo, personaje que 
se esconde tras Mónica Molina. No será 
ésta la primera vez que en "Hermanas" 
tendrá lugar la aparición de un fantasma. 
No hay que olvidar las periódicas apari
ciones protagonizada por Chus Lampreave 
como espíritu de la hermana fundadora.

El fichaje de Tonino, cuya intervención 
en principio se limita al segundo capítulo 
de la nueva entrega de la serie, viene a 
añadir humor a la ya divertida telecomedia 
y supone, sin duda, un atractivo gancho 
dada la popularidad del singular reportero 
valenciano. Además de formar parte del 
equipo de El Gran Wyoming en "Caiga quién 
caiga". Tonino también condujo, el pasa
do verano, "El gallinero", espacio cinematográfico en el que moderaba un coloquio que precedía 
a la proyección de una película española. En aquella ocasión. Tonino Guitián contó con Inés 
Sainz como compañera en las tareas presentadoras.

Se ignora sí, caso de funcionar la "extraña experiencia", Tonino puede protagonizar nuevas 
apariciones en futuros capítulos.

En esta nueva temporada de "Hermanas" adquirirá relevancia Elena Irureta, la monja lle
gada de Sevilla y que ya protagonizó un tenso tira y afloja con la hermana Pilar por la posible 
venta del convento.

En los nuevos episodios, también veremos a Jorge Bosch, actor a quien conocimos en "Más 
que amigos" y que dará vida al Trini, un joven que acaba de salir de la cárcel y que se instala 
en el convento porque no tiene dónde ir. El Trini, cuya estancia en la cárcel se debe más a su 
condición de pardillo que a su práctica delictiva habitual, pasa a convertirse en el chapuzas de 
turno de la congregación, lo que generará un sinfín de situaciones cómicas.

Yasmine Bleeth protagoniza 
una comedia sobre baloncesto

La morena de ojos verdes 
de "Los vigilantes de la pla
ya", Yasmine Bleeth, conti
núa triunfando tanto en la pe
queña como en al gran pan
talla. Su último trabajo en el 
cine es Baseketball, una loca 
comedia sobre el mundo del 
baloncesto en al que comparte 
protagonismo con Trey 
Parker y Matt Stone.

Además de esta película, 
Yasmine tiene otras ofertas 
cinematográficas que podrán 
apartaría definitivamente de 
la serie televisiva que le da 
dado la fama.

Juan Riva, responsable 
de la planificación y 
proyectos de Antena 3

Juan Riva de Aldama se ha 
incorporado a Antena 3 Televi
sión como responsable de Pla
nificación y Proyectos, depen
diendo directamente del Conse
jero Delegado de la compañía pri
vada de televisión, Juan José Nie
to. Riva de Aldama estuvo con 
anterioridad al frente del depar
tamento de Corporate Finance 
para Latinoamérica en el «BBV 
LatInvest», con sede en Londres. 
Además, ha trabajado para los 
bancos de inversión Credit 
Suisse-First Boston y Bankers 
Trust.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DL^RIO INDEPENDIENTE

Paco Lobatón quiere que 
”¿Quién sabe dónde?” se 
emita en horario familiar

EL director del veterano 
espacio "¿Quién sabe dón
de? está negociando con los 
directivos de TVE para que 
cuando el programa vuelva 
a emitirse, algo que está pre
visto para el próximo mes de 
enero, se haga en horario fa
miliar y no de madrugada 
como apuntaban algunos ru
mores que llegaban de la ca
dena pública.

Lobatón cree que si no se 
respeta el horario familiar, el 
programa no puede cumplir 
la función social para la que 
fue creado.

"El súper" 
consigue el 
récord de 
duración en 
España

La serie de Tele 5 "El 
súper", que reinicia su an
dadura este lunes, supera
rá este año los 476 episo
dios, lo que la convertirá 
en la serie de producción 
propia más larga emitida en 
España.

Hasta ahora el récord 
lo tenía "Nissaga de poder", 
que finalizó su emisión en 
la cadena autonómica TV3 
el año pasado.
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r^ La programación de hoy

La Primera tval La 2 ^k Antena 3 ^ Teles IB Canal + "^^^ Tele Madrid '

in
an

an
a

05,45 NONNI
06,35 GUILLERMO 

TELL
07,20 ‘SABADO 

FIESTA!
08,30 Las mágicas 

aventuras ele 
Quasimodo

09,00 El patito feo
09,30 La Sirenita
10,00 ALADINO
10,10 CINE PARA 

TODOS 
«Cazafantasmas 
II». 1989. 105'.

12,15 MUSICA SI 
13,50 CARTELERA
14,30 CORAZON, 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO -1 
15,30 EL

TIEMPO

06,00 EURONEWS
08,00 EL PLANETA 

MILAGROSO 
Serie.

09,00 EL ESCARABAJO
VERDE
Repetición del 
programa.

09,30 AGROSFERA
10,30 EN OTRAS 

PALABRAS
11,00 PARLAMENTO 

Programa nuevo.
12,00 LOS

CONCIERTOS DE 
LA 2

13,00 DEPORTES
PADEL. COPA 
PRESIDENTE 
TENIS. COPA 
FEDERACION 
SUIZA-ESPAÑA

06,15 LOS ANGELES 
DE ROBIN

07,00 LOS
SUPERFIGHTERS

07,30 CLUB
MEGATRIX
Transformer
El nuevo mundo 
de los gnomos 
La princesa sisi 
Los simpsons 
La bola del 
Dragón
Power Ranger
Punky Brewster

13,00 EL COCHE
FANTASTICO

14,00 IM
PRESIONANTE

1430 «EN DOS 
PALABRAS»

15,00 NOTICIAS

06,30 INFORMATIVOS
07,00 MEGAMAN
07,50 EL ANGEL 

MAGICO
08,15 RATONCITOS DE 

LA PRADERA
08,40 AMIGOS DEL 

BOSQUE
09,00 BARNY
09,15 LA BANDA DEL 

QUINTO
09,20 SONIC
09,45 LA BANDA DEL

QUINTO
10,00 CLUB DISNEY
12,15 EL ZORRO
13,00 TARZAN
14,00 LA RULETA DE LA 

FORTUNA
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO
15,00 DEPORTES

07,30 GOLF: BIRDIE
08,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)
SERIE INFANTIL: 
LAS AVENTURAS 
DE ROCKY

08,30 GATOBASURA, 
EL REY DE LOS 
TRASTOS

09,00 LASSIE
10,00 CINE: JACK 1996.
12,00 DEL 40 AL 1
13,00 MAGACINE 

TOMA UNO
14,00 FUTBOL

MUNDIAL
14,30 AVANCE 

REDACCION
14,35 EL DIA ANTES

07,55 CYBERCLUB
LAS AVENTURAS 
DEL HYPERMAN 
«Adios Emma» 
LA LIGA MUTANTE 
«Huelga»
WIDGET
«La selva»

09,00 ESPECIAL
FUTBOL: 
«DUELO
DE
TITANES»

14,00 TELENOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
la jornada.
Incluye resumen 
deportivo.

15,35 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA 
Biescas-Zaragoza 

17,15 CINE DE BARRIO 
18,00 CINE

«El baile».
D: Edgar Neville. 
Dos compañeros 
de estudios se 
enamoran de 
Adela, que ya 
tiene su 
preferencia, el otro 
acepta la derrota 
sin perder la 
amistad de su 
amigo.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo.

21,25 EL TIEMPO

VUELTA

20,00

20,40

21,00

CICLISTA A 
ESPAÑA 
MOTOCICLISMO. 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
DESDE 
CATALUÑA. 
BALONCESTO. 
LIGA ACB ADECO 
ESTUDIANTES- 
JOVENTUT 
BADALONA VELA. 
GRADA 
CERO
VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA. 
FUTBOL 
CAMPEONATO 
NACIONAL DE 
LIGA

15,30 CINE
«Caceria sin 
tregua».
D: Stuart Cooper.
I: Harry Hamlim, 
Madchen Amick.

17,35 CINE 
«Extremadamente 
peligrosa»..
D: Russell 
Mulcahy.
I: Kim Basinger, 
Val kilmer.

19,50 DAVID 
COPERFIELD

21,00 NOTICIAS FIN DE 
SEMANA 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de la jornada.

15,25 CINE FIN DE • 
SEMANA 1 
«Tommy boy» 
D: Peter Segal 
I: Chris Farley, Bo

17,30 CINE FIN DE 
SEMANA II 
«Wildcats/ 
Wildcats» 
Molly
McGrath es 
una mujer 
luchadora que 
intenta hacer 
realidad uno de 
sus sueños, ser 
entrenadora de 
rugby.

19,45 BRICOMANIA
20,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO

15,30 CINE
«El jaguar». 1996.

17,06 CINE
«Pánico en el 
túnel». 1996.

18,56 ESPECIAL 
CANAL + DE LA 
TIERRA A LA 
LUNA

19,27 BOXEO DE LA 
HOYA VS.
CHAVEZ.

20,00 LA SEMANA DEL 
GUIÑOL

20,30 ESPECIAL
CANAL + PREMIO 
DONOSTIA

21,20 ESPECIAL 
INFORMATIVO 
FESTIVAL DE 
SAN SEBASTIAN

21,30 NOTICIAS

15,30 CINE: UNA DEL 
OESTE 
«Cometieron dos
errores»
D: Ted Post

18,10 ESPECIAL DUELO 
DE TITANES 
Retransmisión del 
encuentro de 2+ 
División
entre los
Equipos: Leganés- 
Seviila

21,00 FUTBOL
PROFESIONAL: 
Retransmisión en 
directo del 
Encuentro de 1+ 
División entre los 
equipos:
Real Macirid- 
Barcelona

no
ch

e

21,30 INFQRME 22,50 ALUCINE
MAD MAX:

21,35 REX, UN POLICIA 
DIFERENTE

21,00 CINE 
«Juego sucio»

22,00 SERIE: 
FRASIER

23,00 CINE: ACCIQN 
D.F.SEMANAL

23,00

02,30
02,35

RISAS Y 
ESTRELLAS 
NOTICIAS 
NAVARRO

MAS
ALLA
DE LA CUPULA
DEL TRUENO

(Serie)
23,25 SENTINEL (Serie)
01,15 CINE

«Venganza ciega». 01,10

D: Jim Charlestón y 
Robert Iscove
I: Adrian Pasdar.
MAS QUE

22,25 ESTRENQ 
CANAL + 
«La disparatada 
parada de los

«Danko calor rojo» 
D: Walter Hill

01,05 CINE UNA DE 
ACCIQN

04,00
«Cara de Angel». 
CINE DE

Protagonizada 
por

D: Lee phillips.
En una pequeña 01,40

CQCHES 
MADRUGADA DE

monstruos».
D: Alex Winter.

«Madame Claude» 
I: Robert Webber,

MADRUGADA. 
«Warlock el brujo». 
En Boston, es 
condenado por la 
inquisición el brujo 
Warlock, pero por 
un extraño 
sortilegio aparece 
en malibu en 1988

Mel Gibson y Tina 
Turner.

00,45 DIAS
DE CINE

01,00 CINE
CLUB

• SESION DE 
REPERTORIO I 

03,10 CINE

localidad del sur 
de Estados Unidos 
son asesinados 
tres jovenes, 
todas las 
apariencias indican 
que se trata de un 
crimen cometido 
por un grupo 03,10

CINE l
«Más rápido que el 
ojo» (1987)
D: Nicholas 
Gessner
I: Jean Paul 
Belmondo, Franck 
Hoffman
INFQCOMERCIALES

I: Morgan 
Fairchild, Mr. T.

23,48 CINE 
«El amor 
tiene dos caras». 
1996.

01,49 DQCUMENTAL: 
LA HISTQRIA 
DE

Klaus Kinski
03,00 CINE DE 

MADRUGADA 
«Atrapado» 
Un hombre es 
involucrado en una 
peligrosa trama de 
Espionaje por un 
antiguo amigo que

con la misión de 
reunir las tres 
partes en que ha 
sido dividido el 
«Libro de las 
Sombras».

CLUB 
SESION 
DE 
REPERTORIO II 

04,30 DESPEDIDA Y
CIERRE

neonazi, pero 
cuando se celebra 
el juicio los 
culpables son 
absueltos.

03,05 TELEVENTA

03,40

05,25

MADRUGADA DE 
CINE II
«Lejos de casa»
I: James Fox, Jane 
Asher
HUNTER

LAS 500 MILLAS 
DE 
INDIANAPOLIS.

03,00 BOXEQ
E. HQLYFIELD 
VS. V. BEAN.

le llevará hasta 
Alemania.

04,45 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID.
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Nos 
estrellamos
Desde hoy ya estamos en 
ella
porque es el primer día 
en que la Liga de Estrella 
dará penas y alegrías.

Hoy, esta liga de ensueño 
nos tienen a los españoles 
pendientes de que hagan 
goles
holandeses, brasileños 
italianos y argentinos, 
yugoslavos y croatas.
¿Es metedura de pata?
¿Acaso es desatino?.

Hoy, los culés y merengues 
están con el nervio a punto 
a mi me da un percuden 
gue
viendo que gente tan 
mengue
nos puede dar un disgusto.

Esto, además de cansancio 
es, más que pellizco pinza. 
¿Donde Iriondo y Venancio 
Zarra, Panizo y Gainza?.

El cartel de la discordia

1

1€.

»«t{»«M6W
CkUHu n ettcti

9€UFi^A{^l!itU.$ 
«T0U00 van

tótóitj

t. íf/^’^X**''*''

ACi

WI 
;ih

Al parecer el cartel colocado ayer por la Universidad de Castilla-La Mancha 
en la antigua Fábrica de Armas y futuro campus de Toledo no fue del agrado del 
alcalde de la ciudad quien mandó a la Universidad regional su retirada. Al Equipo 
de Gobierno municipal del PP pareció molestarle, sobre todo, el logotipo de la 
Junta, y amenazó con enviar a la Policía Local para retirarlo. En la tarde de ayer 
el cartel, sin embargo, seguía en pie como muestra la imagen de M.SOTO.

* La comisión de Hacien
da del Ayuntamiento de Toledo 
comenzó ayer la investigación 
sobre las actuaciones sin li
cencia en el pinar de La 
Bastida.

* La premura surge a raíz 
de la existencia anterior de esta 
comisión, puesto que si se 
hubiera tenido que convocar 
la de Investigación que pedía 
el PSOE, se habría tardado 
algo más.

* Claro que, ¿Qué tiene que 
ver un pinar con Hacienda?. 
Además, si la investigación la 
dirige personal del Ayunta
miento y, sobre todo, del equipo 
de Gobierno, ¿saldrá realmente 
a la luz la verdad?

* ¿ 0 quizá sólo lo que más 
convenga?

* Por lo pronto. La Bastida 
ha sufrido la tala de 2.000 
árboles más, que nadie ha 
autorizado, y sin licencia.

Italia aprueba la 
doble reducción 
de la jornada 
laboral a madres 
de gemelos

LaJlnhuiia

Las mujeres que dan a luz 
a gemelos tienen derecho a una 
doble reducción por materni
dad de su horario de trabajo, 
según la sentencia de un juez 
de primera instancia de 
Venecia, recogida ayer .

De acuerdo con la senten
cia del juez Roberto Santoro, 
las madres de gemelos tienen 
derecho a cuatro horas de 
reducción sobre las ocho ho
ras de jornada laboral, en vez 
de las dos horas reconocidas 
legalmente durante el primer 
año de vida de sus hijos.

Los hijos de Vera y Barrionuevo irán a 
la manifestación de protesta de JJSS

Efe

Los hijos de José 
Barrionuevo y Rafael Vera 
leerán el próximo sábado una 
declaración después de visi
tar a sus padres en la cárcel 
de Guadalajara, dónde perma
necen ingresados desde la 
pasada semana en cumpli
miento de la sentencia del 
Supremo que les condena a diez 
años de prisión por el "caso 
Marey".

Los hijos de los condena
dos se sumarán a la segunda 
concentración convocada por 
Juventudes Socialistas -la pri
mera se celebró el pasado 
sábado- y, tras visitar a sus 
padres, harán una reflexión 
conjunta a las puertas de la 
prisión, según informaron a 
EFE fuentes socialistas.

En el segundo sábado que 
Juventudes Socialistas convoca 
a sus militantes, se espera la 

llegada a Guadalajara de 
autocares procedentes de la 
mayor parte de las provincias 
andaluzas, Asturias, Barberá 
del Vallés (Barcelona) y Cervo 
(Galicia).

Esta concentración coin
cidirá con la celebración en 
Guadalajara de un Consejo 
Federal de Juventudes Socia
listas, en el que se debatirán 
las ponencias sobre las próxi
mas Conferencias Políticas y 
de Organización, al que acu
dirán todos los secretarios 
regionales de esta organiza
ción, con el secretario general 
al frente, José Manuel Caba
llero.

Las mismas fuentes desta
caron la posibilidad de que los 
hijos de José Barrionuevo y 
Rafael Vera se sumen, en al
gún momento, al Consejo Fe
deral de Juventudes, y asegu
raron que está confirmada la 
asistencia a la concentración

Manifestación de Juventudes Socialistas en Guadalajara el pasado 12.

ante las puertas de la cárcel socialista en el Parlamento an
de José Caballo, portavoz daluz, entre otros.


